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Aún así, la provincia sigue teniendo el IPC más bajo de la región en el 97
además...

El IPC subió en Tdedo más que 
en el resto de CLM en noviembre

Agustín Conde se 
muestra partidario 
de mantener el 
cementerio como 
servicio público

(Pág. 5)

El IPC (Indide de Precios al Consumo) en la provincia de 
Toledo ha registrado un aumento importante durante el 
mes de noviembre, tanto en comparación con los índices de 
las otras provincias de Castilla-La Mancha como con el 
aumento medio que se ha producido en toda España. En 
Toledo el aumento ha sido del 0’4 %, que contrasta con el

Toledo mostró 
su condolencia 
por el asesinato 
del concejal del 
PP de Rentería

Toledo mostró su condo
lencia por el asesinato del 
concejal del PP en Rentería 
José Luis Caso. En 
Zocodover se improvisó una 
concentración, en la que, a 
pesar de la escasa asisten
cia, se-congregó la solidari
dad de los toledanos. Asis
tieron Carlos Moro, García 
Page César Gómez Benayas, 
además de otros concejales 
de todos los grupos. Por la 
noche, el PP organizó una 
cena en homenaje a los con
cejales del PP, a la que asis
tieron dos ediles del País 
Vasco.

(Págs. 9 y 48)

0’2 % nacional. Ese 0’4 se enfrenta tambien con los índices 
de Ciudad Real (0’2), Cuenca (0'2), Guadalajara (0) y 
Albacete (0'3). Pero el índice de Toledo sigue estando por 
debajo de la media tanto regional como nacional.

(Pág. 3)

La Consejería de 
Cultura programa 
la mejora de la 
iluminación de la 
catedral toledana

(Pág. 6)
fe

En Zocodover uno de los convocantes pegaba un cartel con la imagen del concejal asesinado. Y. SORIA

PSOE e ICAM se 
reservan su voto a 
los Presupuestos 
Municipales hasta 
el pleno del día 17

(Pág. 7)

La Diputación de 
Guadalajara 
aprobó la compra 
de su parte en 
Sodicaman

(Pág. 14)

La Audiencia ha 
absuelto al 
acusado de violar 
a una menor con 
síndrome de Down

(Pág. 8)

El CD Toledo 
funfírma la 
incorporación del 
centrocampista 
Jesús Turiel

(Pág. 37)

Repudio unánime por el 
asesinato de José Luis Caso

El asesinato del concejal del 
PP de Rentería, José Luis Caso, 
provocó ayer el repudio unáni
me de HB y ETA por parte de 
partidos e instituciones de toda 
España y la convocatoria de 
múltiples manifestaciones de 
protesta por este atentado de la 
banda terrorista.

Los restos mortales de José 
Luis Caso reposaban ayer en el 
tanatorio de Irún, donde quedó 
instalada la capilla ardiente por 
expreso deseo de la familia del 
fallecido, que prefirió hacer un 
velatorio en la intimidad, aun
que seis ministros, el lehendakari 
del Gobierno Vasco, miembros 

de su gabinete, y representan
tes de múltiples instituciones 
vascas acudieron al tanatorio.

Tras el levantamiento del 
cadáver en la madrugada de 
ayer, el cuerpo de José Luis 
Caso fue trasladado al Instituto 
Anatómico Forense de San 
Sebastián donde se le practicó 
la autopsia, la cual reveló que 
un único disparo le causó la 
muerte prácticamente en el acto 
y todo parece indicar que el 
proyectil era una bala de 9 mi
límetros parabellum, munición 
utilizada habitualmente por ETA.

(Págs. 19,20 y 21) España mostró su condolencia por el asesinato de José Luis Caso. EFE
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HORARIO DE TRENES O 22.30-99
TOLEDO «= -------- ------------— - MADRID(P. Atocha)

HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALH) AS DESDE TOLEDO -

* Ckito ** 96Cndn y derrinoQ»

1TOLEDO ARANJUEZ ¡CIEMPOZUELOS VALDEMORO | PINTO : |QETAFE-Ind. ¡ LOS ANGELES l MADRID

|* OTOO 0730 | 0740 _ 0745 ¡ 0750 j¡ 0755 ¡ OffOO ¡ 08’12í

f* 0730 OffOO i 08'10 08’15 1 08*19 l 08*25 ¡ 08’30 ¡ 08’42 i

|* 0ff30 OffM ¡ 09’14 W19 ¡ 09*24 H 09*29 i 09’34 ! 09'46 J

I* iffao 11’04 . ¡ 11’14 11’19 | 11*24 H 11’29 ! 11'34 i ”'48 j

t* izao 13*04 13'1* 13'19 I 13'24 H 13’29 ,.,,.... ¡ , 13’34 ¡ 13'46 J

t* 14’30 15*04 | 15’14 15'19 1 15’24 H 15*29 ¡ 15’34 !,,, 15'46

|* 16’30 1704 1 ..17’1* 1719 l 1724 jl 1729 |1734 ¡ 17^ J

1* lff30 19*04 19’14 1?19 ¡ 19*24 J 1979 ■ ¡ 19’34 I 19’46

Í* 21'00 21’34 | 21’44 21'49 ¡ 21*54 ¡1 21'59 ¡ 22'04 \ ^16 ;

MADRID (P. Atocha) TOLEDO' ”-"-”“1
| MADRID LOS ANGELES | QETAFE-Ind ¡PINTO ¡VALDEMORO ¡ CIEMPOZUELOS ¡ ARANJUEZ ¡ TOLEDO

j* 0705 0714 ¡ 0720 I 0725 ¡ 0736 I 0741 I 0751 ¡ ; 08’25

|* 08'25 OffSS r Wl J Off*® j 08*52______ I 08*57 i .09’08 [ 09'39...... ,

t* 10’25 10’35 1 W4i L 10'46 i| 10’52 ¡ 10*57 ¡ 11'08 ¡ 11’41

I* 12'25 12*35 I I^"*! 1 12’46 ■¡ 12*52 ¡ 12-57 1 13’08 1 is'so

1**14'25 14’35 1 _.1*'*1 1 w’*6 T ,14'52. i _ 1*'57.. ;1 15’07_ ¡...... 15'40......

|* 14'35 14’45 i^L 1 14'57 | 1I“L_ !. ,15’14 J 15’24 I ,15'57

|* 16'25 16'35 I 16*41 l 16*46 ¡ 16*52 ¡ 1W7 '¡ 1708 1 l™ J

f* 18'25 18*35 1 18*41 I 18*46 ¡ 18*52 ¡ 18*57 | 19*08 ¡ 19’47

I* 19'35 19'45 1 19*51 I IS*» \ 20*02 ¡ 20’07 JL 20’18 ¡ 20’51

{* 20'25 20’35 r 20’41 1 20*46 T 20’52 _ 1 20*57 I 21’08 ¡ 21'46

Albacete:
........................................Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
........................................Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
........................................Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
......................................Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora) 
......................................Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
.......................................Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00.14'00, 15'30. 16'00, ¡8'30 y 20'00 
.......................................Sábados y festivos: ¡0'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA

MIEBLA

El tiempo en la capital «i mi
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso, fcl 1 ICHIPO 
DIRECCION Y VELOCIDAD en la región “^ 
DEL VIENTO: Flojo, del noroeste.
MAXIMA: 14“
MINIMA: 5“

LLUVIA

'^r
TORMENTA

f«evE

(24 horas): Ana M* Galán Mateo. AvZ General Villalba.
(de 10 a 22); Ana M* Sendino Martínez.C/ Esparteros, 3.

TAJ^VERA,
(24 horas): M‘ Santos Ortiz. Avda. Constitución, 24.
(de 9.30 a 22);Concepcíón Padilla. San Francis'có, 18.

AJADR/DEIOS
HoyiM*Dolores Bautista García. Santa Ana, 58.

Y/LLACA/5LAS
Hoy:. Francisco Martínez López Prisue. Mayor, 25.

TORR/rOS
Hay; M’ Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.

QUÍ7VTA.LVARDEEA. ORDEIG
Hoy: Aurora Barreiro Alvarez. Pza del Grano3.

/f^JtSCAS
H2y:M*Carmen Carrasco Barba.Muri!lo, 1.

TELEFONOS DE INTERES

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional .................................................................................................... 091

’ * Policía Local 250412
---------------^ Guardia Civil ........................................................................................................... 062

Protección Civil...................................................................................................................26 97 20
Bomberos (Emergencia) 26 97 17

12 17
16 13

36 32
32
37 49

R..C ''R C RC;

08/12/97 09/12/87 10/12/97 12/12/97

BONOLOTO | PRIMITIVA | rCIIPON DE LA ONGE-i

íf=^SERVICIOS SANITARIOS 
n Cruz Roja 22 22 22

Hospital Provincial ...............................................................................25 93 50
Hospital Virgen del Valle 26 93 00

Hospital Psiquiátrico 25 93 75
Hospital del Rey 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias S.S. 22 15 22

P06/12/97 "^1/12/97

Jueves 
Viernes 
Martes 
Miércoles 
Jueves

05 
09 
10
11

46.865
96.888
81.981
98.007
65.272 S

"SUPERCUPONAZO" 
A LA SERIE 064

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE. SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

T^AGLOMETO 
C-JCARRIÓN, S.A.

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural 22 57 41
Iberdrola (Avisos)2117 08

TRANSPORTES
Radio Taxi 
Información RÉÑFÉ 

UNAIJTO Rental Service 

.Autobuses Interurbanos

TELEFONICA
Averias.................................
Información.....................
Oficinas...............................
Despertador

Telegramas por teléfono 

Centro Asesor de la Mujer 

Correos
Teleruta

Jefatura Provincial de Tráfico

■OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES

25 50 50
22 30 99
23 22 10
21 58 50

002
......003
......004
......096

22 20 00
21 1003
25 10 66
35 36 75
.22 43 34

OFKINAS CEKTKKLES: Ctra. Naeiml 430 RX. 311,1 - 13500 CIUDAD REAL • Ttios: (926) 231M1/02 Fu: (926) 23 10 33 
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctrl. Nadonil 401 RK. 140,200 - 45480 URDA (ToMo) - Tino.: (925) 593021 - 5930»

.2022
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que experimenta un menor aumento en 
los precios de toda la región de Castilla- 
La Mancha en lo que llevamos de año La
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TOLEDO
El aumento de precios en la capital (0'4} también superó el de la media nacional (0'2}

El aumento del IPC en Toledo ftie 
el mayor de la región en noviembre
El aumento en el IPC fue mayor en la provincia de Toledo 
(0'4) que en el resto de la región de Castilla-La Mancha y de 
toda España (0’2), según los datos facilitados por el Insti
tuto Nacional de Estadística. Aun así, el incremento de 1997 
en Toledo sigue siendo menor que en el resto de la región y 
de todo el territorio nacional.

La Tribuna/Efe

El IPC (Indide de Precios al 
Consumo) en la provincia de 
Toledo ha registrado un aumento 
importante durante el mes de no
viembre, tanto en comparación con 
los índices de las otras provincias 
de Castilla-La Mancha como con 
el aumento medio que se ha pro
ducido en toda España.

En Toledo el aumento ha sido 
del 0'4 %, que contrasta con el 
0'2 % nacional. Ese 0'4 se enfrenta 
también con los índices de Ciu
dad Real (0'2), Cuenca (0'2), 
Guadalajara (0) y Albacete (0'3).

Pero el índice de Toledo sigue 
estando por debajo de la media 
tanto regional como nacional en 
lo que va de año, ya que es (1) 
frente a los de las otras provincias 
castellano-manchegas, puesto que 
todas suben del índice 1, y de la 
media nacional, que es del 1'7.

El índice 1 de Toledo contras
ta con el 1'9 de Guadalajara, el 
1'6 de Cuenca, el 1’2 de Ciudad 
Real y el 2'7 de Albacete.

También en la cifra del año 
transcurrido, la de Toledo se si
túa por debajo tanto del resto de 
Castilla-La Mancha como del de 
España (1'3 frente al 3 de Albacete,

por ejemplo, 0 al 2 de toda Espa
ña). Guadalajara presenta un 2'1, 
Cuenca, 1’7, y Ciudad Real, 1'7.

En cuanto a la cifra global de 
los precios, el 123’2 de Toledo está 
por encima de la media nacional 
(122'6), y sólo es superado por el 
de Albacete (124'3), mientras que 
el de las Otras provincias de la región 
están por debajo: Guadalajara 
(122’7), Cuenca (123) y Ciudad 
Real (122'8).

Por otra parte, el secretario de 
Estado de Economía, Cristóbal 
Montoro, que estuvo ayer en 
Toledo en el último día de las 
Jornadas del "Sindicalismo del 
Siglo XXI", aseguró que la «lige
ra» subida que ha experimentado 
el IPC, un 0’2 %, «deja suficiente 
espacio para cumplir con holgura 
el objetivo de crecimiento para final 
de año, que se sitúa en el 2,2 %».

Así, señaló que esta subida del 
IPC «está en línea con las esti
maciones del Gobierno, que lo 
situó en tomo a ese 2 % a estas 
alturas del año» y señaló que los 
datos de esta inflación, que cali
ficó de «moderada», se corres
ponden con un crecimiento en la 
economía «bastante intenso, del 
orden del 3,5 %».

Para este responsable, la in-

Y.SORIALos precios subieron apreciableinente en Toledo durante el mes pasado.

flación «nos permite entrar en la 
moneda única con gran suficien
cia, lo que debemos preservar para 
el futuro porque la baja inflación 
en España es fundamental para 
consolidar el crecimiento de la 
economía durante bastantes años 
y, por tanto, la creación de em
pleo».

En ese sentido, Montoro indi
có que el Gobierno seguirá apli

cando suspolíticas económicas que 
permiten la moderación de los 
precios, las políticas decontrol del 
déficit público, la reducción de los 
gastos superfluos del presupues
to del Estado y la liberalización 
económica.

De esta maneara, hizo un lla
mamiento a toda la sociedad para 
que colabore activamente en la 
moderación de los precios «por-

que nos va en el lo nuestro futuro 
económico y la creación de em
pleo de los próximos años».

Respecto al aumento de los 
salarios por encima del IPC que 
han pedido los sindicatos, insistió 
en la importancia de la modera
ción de los salarios para l 998 «por
que es laclave para lacreación de 
empleo y para que tengamos re
cuperación económica».

FEDETO y los sindicatos 
iniciarán su colaboración

.C-í
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La Tribuna

l A^'^^'^ y^ adelantó días atrás 
^T'RlBUNA,el próximo mar- 

®s a las 12 horas tendrá lugar en 
^setie de la Federación Ernpre- 

d U* "^^^edana el acto de firma 
^\ h ^^^dodeColaboraciónentre 
55? Federación y las uniones 

"'fiscales de UGT y CC.OO. 
naid ^^° ^^^^^do tiene como fi- 
cnZ • Potenciar la negociación 
en ^^^’y^ de 1998 impulsándola 
^^‘a dirección fijada por los 
la v ’^dos Interconfederales sobre

Negociación Colectiva y la 

estabilidad en el empleo que el 
pasado mes de abril firmaron para 
todo el territorio nacional las 
Organizaciones Empresariales 
CEOE y CEPYME y las centra
les sindicales UGT y CC.OO.

La Federación y las Uniones 
Sindicales consideran la negocia
ción coléctivacomo un instrumen
to esencial para vertebrar las re
laciones laborales, lo que en el 
momento actual reviste una espe
cial importancia, máxime cuando 
nuestro país está en condiciones 
óptimas para ¡ntroducirse en la 
primera fase de la Unión Europea 
y monetaria.

Con la firma de este acuerdo, 
la Federación y los sindicatos tra
tan de contribuir al desarrollo del 
tejido productivo de nuestra pro
vincia y a lograr la estabilidad del 
empleo que proporcionan nues
tros empresarios, lo que sólo es 
posible si se canaliza adecuada
mente a través de una correcta 
negociación colectiva.

La primera consecuencia del 
mencionado acuerdo es que en los 
próximos días se van a constituir 
distintas mesas para iniciar la ne
gociación de los convenios pro
vinciales cuya vigencia finalice el 
31 de diciembre de este año.

1 l

L K

«X

*

(.V
r

En los próximos días se constituirán varias mesas de negociación. Y. SORIA
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Sin embargo, el tradicional belén todavía ayer no estaba instalado en la pla^a de Zocodover

Las calles de Toledo ya celebran la 
Navidad con la iluminación festiva

Ana L MOREIRA

Aunque estaba previsto que 
ayer a las siete de la tarde se 
inaugurara oficialmente la ilumi
nación navideña de la ciudad de 
Toledo y el belén que tradicio
nalmente se instala en la Plaza 
de Zocodover. lo cierto es que el 
asesinato del concejal vasco,José 
Luis Caso, empañó este acto y 
aunque las calles toledanas lu
cían las bombillas encendidas, el 
belén todavía no estaba coloca
do ayer por la tarde.

Este año. precisamente, la ilu
minación navideña de la ciudad 
se ha adelantado diez días a lo 
que es tradicional en la ciudad y 
con un presupuesto de 3.629.998 
pesetas se extiende por diferen
tes calles y barrios de Toledo. El 
alcalde. Agustín Conde, explica
ba 'por la mañana que este año 
se alumbra el casco histórico, la 
avenida de la Reconquista, la 
Avenida de Barber y el barrio de 
Santa María de Benquerencia.

También este año se ha lle
gado a un acuerdo con los co
merciantes de distintas calles de 
laciudad, medianteel cual el Ayun
tamiento acoge el pago de la luz 
y los comerciantes instalan la ilu
minación que consideran conve
niente, explicaba el primer edil, 
pero con una precios unitarios a 
los que el Ayuntamiento ha lle
gado con la empresa contratista 
y que son mas bajos.

Conde señalaba que el moti
vo por el que se habían adelan-

Miles de bombillas recuerdan la cercanía de la Navidad Y. SORIA

tado la iluminación era que "en
tendemos que es una tendencia 
de todas las ciudades y sin duda 
esto beneficia a la actividad co
mercial de la ciudad porque hay 
ambiente navideño y todo el mundo 
se ánima a hacer sus compras”.

Del presupuesto destinado a 
la iluminación navideña por el 
Ayuntamiento hay que resaltar 
que más de un millón seiscientas 
mil pesetas son aportadas por la 
Caja Castilla-La Mancha.

Durante la mañana los traba
jadores municipales se encarga
ron de terminar de engalanar el 
pino navideño de Zocodover.

El coste de la 
iluminación 

supera los tres 
millones y 

medio, de los 
que algo menos 
de la mitad los 

aporta CCM
El pino de Zocodover lucía ayer esta imagen. Y. SORIA

De la Quadra Salcedo y Zambrana presentaron la ruta

La Ruta Quetzal 98 pasará por 
Toledo con 20 jóvenes de CLM

Mónica ORMAECHEA

Serán 20 los jóvenes castella
no-manchegos que formen par
te de la expedición Ruta Quetzal 
Argentaría 1998, que este año 
viajará con 275 jóvenes de casi 
40 países del mundo a la Selva 
del Orinoco para conmemorar el 
V Centenario del tercer viaje de 
Cristóbal Colón y el primer viaje 
del navegante portugués Vasco 
de Gama a la India.

El director y coordinador de 
laexpedición, Miguel de la Quadra 
Salcedo, presentó ayer en Toledo 
junto ai consejero de Educación 
y Cultura, Justo Zambrana, la 
sexta edición de la Ruta Quetzal 
Argentaría.

De la Quadra Salcedo anun
ció que el viaje comenzará a fi
nales del mes de junio y finaliza
rá en octubre y en la ruta diseña

da está prevista la visita a Toledo. 
El aventurero recordó que la 
nueva edición de Ruta Quetzal 
está patrocinada por Argentaría 
y cuenta con la colaboración de 
las comunidades de Castilla-La 
Mancha y Castilla y León , que 
hacen posible este ambicioso 
programa cultural que une a los 
jóvenes de Europa y América a 
través de una aventura educati
va.

Tal y como explicó De la 
Quadra Salcedo la expedición 
partirá de la Villa Olímpica de 
Barcelona, de ahí viajará hasta 
la Expo 98 de Lisboa circunna
vegando la Península Ibérica 
haciendo escala en los diferen
tes puertos españoles. Tras el re
greso a España, la expedición 
visitará las ciudades de Toro, 
Zamora, Toledo y El Escorial. El 
viaje continuará vía aérea a

Venezuela.
En Toledo, tal y como explicó 

De la Quadra Salcedo, los parti
cipantes de la expedición pasa
rán tres noches y no descartó la 
posibilidad de que los jóvenes 
visiten alguna otra localidad de 
la región castellano-manchega.

Fernando Felipe, director te
rritorial de Argentaría en Castilla- 
La Mancha, recordó que la Ruta 
Quetzal ha sido patrocinada desde 
1992 por Argentaría y señaló que 
en los 19 años que vienen orga- 
nízándose estas expediciones han 
participado en las mismas más 
de 6.000Jóvenes.

Por su parte Justo Zambrana 
recordó que este proyecto ambi
cioso y de gran calidad supone 
un alto coste si bien aseguró se 
trata de una experiencia que sir
ve para enriquecer la conviven
cia de los jóvenes iberoamerica-

Y.SORIA
De la Quadra Salcedo y Zambrana presentaron la nueva edición.

nos y españoles. Asimismo, 
mostró su satisfacción por el 
hecho de que la expedición pase 
por Toledo. Podrán concursaren 
Ruta Quetzal Argentaría 1998 los 
jóvenes nacidos en los años 1981 
y 1982 que estén cursando estu

dios en España y que no haya’’ 
formado parte de la anterior ex
pedición. Para participar en ® 
concurso deberá presentarse u 
trabajo original sobre cualquie 
aspecto de interés entre Espa” 
y América.

M.C.D.
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El alcalde asesura mese trata de un servicio esencial

Conde no es partidario de 
privatizar el cementerio

ÜD patio de sepulturas cuesta unos cuarenta millones de pesetas. V. SORIA

Esperan un tratamiento 
similar al de Zoco-Europa 
para el híper de Galerías

Ana l. MOREIRA

El alcaide de Toledo, Agustín 
Conde, fue ayer contundente al 
asegurar que "el cementerio, en 
mi opinión en ningún caso, debe 
estar gestionado por manos pri
vadas" .De esta forma, el primer 
edil zanjaba el tema sobre la 
necesidad o no de privatizar este 
servicio municipal sobre el que 
el concejal de Hacienda, Juan 
Manuel de la Fuente, había 
manifestado que era muy cos
toso para el Ayuntamiento.

El primer edil explicó que 
evidentemente es un servicio que 

cuesta al Ayuntamiento pero no 
se le va a sacar rentabilidad a 
las sepulturas. (...). Se puede sa
car rentabilidad cuando haya ac
tividades con ánimo de lucro por 
parte de los particulares ....”.

El servicio municipal del ce

menterio se trata de un servicio 
esencial que aunque le cuesta di
nero al Ayuntamiento "no vamos 
a buscar ni ahora ni en el futuro 
rentabilidad económica”, añadió.

No obstante, reconocía que 
el coste es caro para el Ayunta
miento y hacía notar que no sólo 
hay que tener en cuenta el man
tenimiento del mismo sino tam
bién las obras de inversión que 
anualmente se vienen realizan
do. En este sentido, puso como 
ejemplo que un patio de sepultu
ras cuesta unos cuarenta millo
nes de pesetas y al año se sue
len hacer un par de patios.

Preguntado por el hecho de 
que algunos ayuntamientos sí han 
dejado este servicio en manos 
privadas. Conde aseguraba que 
"que esté gestionado por una 
empresa privada no supone un 
menor coste". La estación de 

autobuses es uno de los servi
cios que el Consistorio tiene 
previsto privatizar en esta legis
latura y en la actualidad están 
en contacto con la Junta -pro
pietaria del edificio- para ver 
como se puede realizar esta 
gestión indirecta.

A excepción de las 
privatizaciones llevadas a cabo 
hasta ahora y la de la estación 
de autobuses, el equipo de Go
bierno no prevé ninguna otra. En 
relación con este asunto, Conde 
señalaba que están absolutamen
te abierto a las privatizaciones 
cuando se comprueba que un 
servicio funciona mal pero tam
bién quiso añadir que "nosotros 
no somos ni unos fanáticos de 
las privatizaciones, ni somos el 
demonio" y recordó que los so
cialistas privatizaron las depura
doras y el servicio de basura.

AJM

El hecho de que la delegada 
provincial de Sanidad y el dele
gado provincial de Industria es
tuvieran presentes en la inaugu
ración el pasado jueves del cen
tro comercial Zoco-Europa ha 
servido como argumento al al
calde, Agustín Conde, para con
siderar que'si este centro se 
encuentra incluido en los quinien
tos metros de perímetro del ce
menterio y no hay "problemas 
sanitarios" tampoco lo habrá en 
otro sitio, en alusión al híper de 
Galerías Comerciales.

En esta misma línea, añadía 
que "todo ello partiendo de la base 
de que se debe tratar igual las 
situaciones iguales, lo impune la 
Constitución, lo demás sería ile
gal", añadió.

Estas manifestaciones tienen 
su razón de ser en una denuncia 
que hace unas dos semanas rea
lizó un particular ante la Direc
ción General de Comercio en 
contra del híper proyectado por 
Galerías Comerciales al consi
derar que incumplía el Reglamen
to de Policía Sanitaria Mortuoria 
que prohíbe la edificación a 
menos de quinientos metros de 
un cementerio.

Desde un principio, el primer 
edil ha mantenido que si se pro

Compás de espera para la 
modificación del PGOU

A.I.M.

EI Ayuntamiento de Toledo 
sigue esperando la modificación 
general del Pian General de 
Ordenación Urbana (PGOU), 
que debe aprobar la Consejería 
de Obras Públicas, para poder 
acometer las obras del campus 
universitario de Toledo en los 
terrenos de la Fábrica de Armas.

El alcalde, Agustín Conde, 
reconocía ayer en rueda de pren
sa que algunas de las conside
raciones que se hacían desde la 

híbe este híper en base al Re
glamento aludido tendría que 
cerrarse un buen número de 
establecimientos y edificios que 
se encuentran en este períme
tro de los quinientos metros.

Aperturas de 
establecimientos

Por otro lado, la Comisión 
municipal de Gobierno estudió 
en su reunión del jueves, vein
tiséis expedientes de aperturas 
de establecimientos.

Entre estos, destacan los re
lacionados con la puesta en fun
cionamiento del centro comer
cial situadoen la Avenida de Eu
ropa, apertura de minicines en 
la calle Copenhague y la con
cedida a la empresa "Aguas 
Toledo S.A." para apertura de 
oficina en la calle Sixto Ramón 
Parro.

Asimismo, también se acor
dó la apertura de expediente 
sancionador por ejecución sin 
licencia de obras de construc
ción de dos edificaciones 
adosadas en establecimiento 
hostelero ubicado en la carre
tera de Cobisa.

El alcalde explicó que en estos 
casos prefieren no hacer públi
co el nombre del particular que 
ha infringido la norma munici
pal.

Consejería de Obras Públicas 
para modificar este Plan Gene
ral de Ordenación Urbana sí que 
se ha contestado.

Estas consideraciones se 
referían, entre otras cuestiones, 
al impacto ambiental que pro
duciría las 'instalaciones, y que 
según el Ayuntamiento, no afec
ta a ningún espacio protegido y 
la demarcación de carreteras del 
estado, que según también ha 
contestado el Ayuntamiento, las 
obras a realizar no afectan a 
ninguna carretera nacional.

Elija hoy en qué Plan quiere vivir cuando se jubile
En Plan sorpresa

Sin saber si la pensión 

que le ofrezca la Seguridad Social 

será suficiente para cubrir sus 

necesidades

y le permita vivir cómodamente, 

disfrutando del tiempo de descanso 

que bien tiene merecido, después

de tantos años de trabajo.

Entidad gestora del Fondo de Pensiones: Rural Pensiones, S.A.

o en Plan seguro
Con el Plan de Pensiones Ruralcoop de Seguros RCA. la Compañía de Seguros 

de Caja Rural, podrá permitirse vivir holgadamentc citando se jubile.

A la vez que ahorra, podrá desgravar cada año hasta el millón de pesetas 

que permite la Ley y además se beneficiará de las altas rentabilidades 

conseguidas por los Planes de Pensiones de Caja Rural.

Si ya tiene un Plan de Pensiones en otra entidad, no se preocupe, 

porque nosotros nos ocupamos del traspaso a este Plan, sin coste aguno 

para usted. Si además, es usted socio de una Cooperativa o S.A.T. 

Caja Rural de Toledo le aportará las primeras lo.ooo pesetas de regalo.

PLAN DE PENSIONES RURALCOOP

CAJA RURAL 
DE TOLEDO

Su juhiiación sin sorpresas.

M.C.D.
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La Comisión Mixta Islesia Católica-Junta de Comunidades celebró ayer su reunión anual

La Junta anuncia un proyecto para la 
de la iluminación de la Catedralmejora

Mónica ORMAECHEA

La Comisión Mixta Iglesia 
Católica-Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha se reunió 
ayer en Toledo para diseñar las 
inversiones en el patrimonio ecle
siástico de la región para el próxi
mo año y que contarán en esta 
ocasión con un presupuesto cer
cano a los 500 millones de pese
tas. En esta reunión, se aprobó 
un plan para mejora de la ilumi
nación de la catedral de Toledo 
que será concretado en los próxi
mos meses.

EI consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, infor
mó que la consejería que él pre
side invertirá el próximo cercado 
384 millones en la restauración 
de patrimonio eclesiástico si bien 
advirtió que está cantidad podría 
verse incrementada con partidas 
adicionales. Entre los planes que 
están previstos y a los que se 
destinarán otros 20 millones de 
pesetas figuran los planes direc
tores de las catedrales. En la 
actualidad, estos se están llevan
do a cabo en Cuenca, Toledo, 
Guadalajara y Ciudad Real.

La comisión mixta, en virtud 
del convenio firmado entre el 
Gobierno regional y la Iglesia 
Católica para la recuperación del 
patrimonio eclesiástico, se re
úne una vez al año, y en el en
cuentro de ayer se acordó asi
mismo el establecer planes direc

tores para los conventos de la 
región castellano-manchega. No 
obstante, esta tarea, informó 
Zambrana, ya la ha iniciado la 
Escuela Taller de la Judería de 
Toledo.

Las inversiones que realiza la 
Consejería de Educación, tal y 
como informó Zambrana también 
incluyen la mejora del entorno de 
los inmuebles eclesiásticos. En 
este punto, se refirió también a 
la voluntad del Gobierno regio
nal de iniciar la recuperación del 
seminario de Cuenca, en donde 
recordó también se está traba
jando en el Museo de la Ciencia, 
mejorando por tanto el paisaje 
urbano de la parte antigua de 
Cuenca. Para Zambrana sería 
interesante la creación en Cuen
ca de una escuela taller que apo
ye las labores de restauración.

Otra de las líneas de trabajo 
ayer analizada fue la de comen
zar la labor de recuperación de 
los archivos y bibliotecas de las 
iglesias de la región.

Por su parte, el obispo prior 
de Ciudad Real, Rafael Torija, que 
copresidió ayer con Justo 
Zambrana la comisión mixta in
dicó que si bien todas las canti
dades que se pretendan en invertir 
en patrimonio eclesiástico son 
pocas, no dudó en resaltar la 
colaboración con la Junta y es 
esfuerzo de esta. Asimismo, re
cordó que el dinero previsto ini
cialmente de 438 millones de

Autoridades religiosas y administrativas se reunieron ayer en Toledo. Y. SORIA

pesetas se completará con par
tidas destinadas a planes de ac
tuación concretos.

La oferta y la demanda

Justo Zambrana, que recono
ció que continúa siendo mayor la 
demanda de restauración de 
inmuebles de la Iglesia Católica

que la oferta resaltó el clima de 
colaboración permanente entre 
la Iglesia y la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha. En 
este sentido, Jesús Abad, repre- 
sentantede lalglesia en lacomi- 
sión mixta, anunció que desde que 
hace 10 años se constituyese esta 
comisión ha funcionado satisfac
toriamente en un clima de cola

boración. No obstante, apostilló 
que las cantidades que ayeranun- 
ció Zambrana en inversiones no 
están cerradas.

Tras la reunión de la Comi
sión Mixta Iglesia Católica-Jun
ta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha, sus miembros visi
taron el recientemente inaugurado 
Centro de Restauración.

Más del 85% de los escolares han 
sido vacunados contra la meningitis

•NCE cierra el 97 con optimismo

I>a Tribuna

La Consejería de Sanidad de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha informó ayer 
que a falta de diez días para la 
finalización de la campaña de 
vacunación contra la meningitis, 
más del 85% de la población 
escolar del área de salud de 
Toledo ya ha sido vacunada en 
sus respectivos centros.

De los 72.201 alumnos matri
culados, se ha inoculado a 61.721, 
lo que representa el 85,48% del 
total, quedando pendientes 10.480 
escolares.

En las zonas de salud rurales 
se ha vacunado al 88,52% de los 
chicos y chicas incluidos en la 
población diana, mientras que en 
las zonas de salud de Toledo ciu
dad el porcentaje de vacunaciones 
es del 78.09%. La delegada de 
Sanidad, Teresa Laguía, consi
dera que los indicadores mues
tran que la campaña de vacuna
ción se está desarrollando bien

La campaña de vacunación finaliza el próximo día 20.

en laprovincia. Asimismo, Laguía 
ha querido aprovechar los últimos 
días de la campaña, finaliza el 
próximo 20 de diciembre, para 
aconsejar a los alumnos y alum

nas que aún no se han vacuna
do que lo hagan, ya que nos acer
camos a la época invernal don
de se producen los picos más 
importantes de la enfermedad.

El presidente del Consejo Territorial de la ONCE< 
Carlos Yebra, presentó junto al delegado territorial Mi
guel Angel Gómez, las cifras de la organización referi
das al año que termina. Recordó que 1.998 será el de le 
celebración del 60 aniversario de la ONCE, que fue 
creada el l3 de diciembre de 1.938. Para esta conmemo
ración se han preparado diversas campañas entre les 
que destaca una de inspección ocular.

.2022
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El informe del interventor presenta reparos suspensivos al proyecto

La oposidón se reserva el voto en el 
dictamen sobre los presupuestos

Ana I. MOREIRA

La comisión municipal de 
Hacienda dictaminó ayer favo
rablemente con los votos del 
Partido Popular y la reserva de 
voto de los grupos de la oposi
ción -PSOE e ICAM- los pre
supuestos del Ayuntamiento para 
el próximo año.

Aunque todo apunta a que 
dichos presupuestos no conta
rán con el visto bueno de la opo
sición a juzgar por las primeras 
valoraciones que han hecho del 
mismo, habrá que esperar hasta 
el próximo pleno ordinariodel 17 
de diciembre para conocer ple
namente qué razones aportan los 
socialistas y los izquierdistas para 
no aceptar este presupuesto.

Por el momento, ayer en la 
comisión de Hacienda se entre- 
góelinforme del interventor sobre 
los presupuestos que, un año más. 
volvió a poner reparos 
suspensivos al proyecto presu
puestario al entenderse que "los 
ingresos no están suficientemen
te justificados y en consecuen- 
ciahay un desnivel teórico", según 
manifestaba el portavoz socia
lista, Antonio Guijarro,el cual ase
guraba que decidieron reservarse 
el voto para analizar toda la do
cumentación que les ha sido en
tregada aunque todavía faltan, 
entre otras cosas, un estado de 
ejecución del presupuesto del 97 
más actualizada.

No obstante, sí que adelantó 
Qtie a la vista de las compare
cencias de los concejales y de 
los técnicos así como de lo que 
las asociaciones de vecinos 
manifestaron en el Consejo de 
Asociaciones Ciudadanas y lo 
Que se ha ido viendo en las jun
tas municipales de Distrito, hay 
una serie de insuficiencias en las 
actuaciones en barrios para te
ñías de asfaltado o que el esque
ma de la Policía Local o de Barrio 
uoestá suficientemente contem
plado.

Otras insuficiencias

Otras insuficiencias presu
puestarias que se vislumbran 
Jlesde el PSOE se refieren a 
tenias de alumbrado, del Consejo 
bocal de la Juventud, Protección 
bivil, cultura o incluso empleo, 

obre este último particular, 
Guijarro señalaba que "creemos 
Que el Ayuntamiento no hace una 
^puesta importante en el tema 

empleo".
Estas diferencias de criterio 

Que mantienen con el equipo de 
gobierno el PSOE las plasmará 

forma de enmiendas.
Aunque el presupuesto total 

?Ayuntamiento toledano as- 
®ude a más de ocho mil millo- 

®s de pesetas, el consolidado - 
u tener en cuenta los fondos 
’® gestionarán los Patronatos 
y, ^Empresa Municipal de la 
'''’enda- asciende a 7.143 mi-

EI pleno del Ayuntamiento del próximo 17 de diciembre aprobará los presupuestos. Y. SORIA

PSOE e ICAM 
ven pocas 

inversiones en 
los barrios así 
como que los 
presupuestos 

inciden en 
aumentar el 

déficit 
municipal, 

engordando los 
ingresos del 98

Ilones de pesetas.
El portavoz de ICAM, Julio 

Herrera, por su parte señalaba 
que "si nosotros hiciéramos los 
presupuesto no lo haríamos así. 
Nosotros damos más peso es
pecífico a otros aspectos, como 
la Escuela de Teatro del Patro
nato del Rojas que a nosotros nos 
parece muy mal que desaparez
ca y el Partido Popular no le da 
mayor importancia".

Acto seguido reconocía que 
aunque existen muchas propues
tas en este sentido que se po
drían incluir "es muy difícil ope
rar así porque estaríamos hacien
do otros presupuestos y esa no 
es la línea de aceptación del 
Partido Popular".

Pero la principal valoración 
que se hace de los presupuestos 
desde ICAM es que estos pre
supuestos "van aincidiren un tema 

que ya es viejo en el Ayunta
miento de Toledo que es tratar 
de equilibrarlos en base a un 
aumento no justificado de los 
ingresos previstos", señalaba 
Herrera.

Déficit

El portavoz de ICAM añadía 
que esta "técnica presupuesta
ria” se ha realizado en otros mo
mentos provocando que en el 
Ayuntamiento de Toledo "apa
rezcan importantes déficits", 
afirmó.

En esta misma línea, calificaba 
de "práctica peligrosa" que .el 
propio equipo de Gobierno que 
por un lado planteó un plan de 
saneamiento, que luego incumple 
-apostilló- incida, por otro lado, 
en "la técnica presupuestaria de 
engordar los ingresos para equi
librar".

Herrera ahondaba en la idea 
de que ésta podría ser la mayor 
discrepancia que pueden tener 
considerando los presupuestos 
de forma global y lo que puede 
hacer que los apoyen o no. Así, 
el voto de ICAM sobre los pre
supuestos tendrá muy en cuen
ta que estos presupuestos tienen 
una tendencia a que "aumente 
el déficit presupuestario de una 
forma importante" explicóel edil 
de este grupo municipal.

Por su parte, el concejal de 
Hacienda, Juan Manuel de la 
Fuente, explicaba - en clara alu
sión a las críticas de los grupos 
de ia oposición sobre la precipi
tación que se había producido en 
la discusión de los presupuestos 
en comisión- que ayer fue la sép
tima reunión de la comisión de 
Hacienda para debatir esta cues
tión.

De la Fuente incidió en que

son los presupuestos más 
expansivos en inversiones de la 
historia del Ayuntamiento por
que llega mucho dinero de fon
dos europeos a través del Ban
co Europeo de Inversiones, el 
programa Urban y el POMAL.

En cuanto a los gastos corrien
tes, señaló que se reducen en un 
2,7 por ciento lo que calificó como 
"un esfuerzo grandísimo por 
equilibrar el presupuesto en este 
Ayuntamiento y una batalla que 
vamos a ganar porque los pre
supuestos sean reales".

A las críticas de la oposición 
sobre que los presupuestos del 
98 están inflados, el concejal de 
Hacienda contestaba que los 
ingresos corrientes del 98 son 
similares a los del los años 97,96 
y 95 con el objetivo de 
"amoldarlos lo más posible a la 
realidad", dijo.

Así las cosas, es de esperar 
que el debate presupuestario del 
pleno del próximo día 17 sea ex
tenso en la medida que será en 
el transcurso del mismo cuando 
los grupos políticos municipales 
expliquen cual es su postura sobre 
los mismos.

Por su parte, el alcalde ma
nifestaba en pasados días que los 
presupuestos de este año eran 
los más inversores del Ayunta
miento. Unas inversiones que se 
centrarán sobre todo en el cas
co histórico, ya que en el próxi
mo año se prevé iniciar la cons
trucción de los remontes mecá
nicos en la zona del Paseo de 
Recaredo, que irán acompaña
dos de un aparcamiento para que 
las personas que quieran acce
der al casco histórico por este 
lugar dejen sus coches y lograr, 
de esta forma, que los automó
viles no invadan el centro de la 
ciudad.

Sede de Fedeto.

El centro 
servidor de 
Internet de 
Fedeto atendió 
5.000 consultas

LaTribuna

La Federación Empresarial 
Toledana (Fedeto) a través de 
su Centro Servidor de Internet, 
ha recibido durante el año 1997, 
más de cinco mil millones, soli
citando información sobre con
venios, normativas o las diferen
tes asesorías que integran la 
Fedeto.

Desde esta Federación se 
ofrece a las empresas de la 
provincia de Toledo la posibili
dad de crear sus propias Pági
nas Web sin coste, páginas que 
pretenden dar a conocer a todo 
el mundo nuestros productos y 
nuestras empresas, ya que 
Internet cuenta con más de 
cuarenta millones de usuarios.

Además, las páginas Web de 
la Federación Empresarial 
Toledana, tienen incluidas más 
de quince mil empresas, que se 
pueden seleccionar por su di
rección, población o actividad. 
Servicios que cualquier usuario 
de la Red puede acceder con 
sólo teclear la dirección de 
Internet de la Federación Em
presarial Toledano, http/www. 
fedeto.es.

La Federación Empresarial 
Toledana, consciente de la ne
cesidad de que las empresas de 
la provincia de Toledo, necesi
tan el máximo apoyo en temas 
empresariales, creará para 1998, 
una red local dando acceso a sus 
delegaciones de Talavera, 
Torrijos y Quintanar para que 
cualquier empresario no tenga 
que desplazarse a Toledo, para 
realizar consultas en la propia 
Federación Empresarial.

Esta red permitirá a las 
empresas conocer en tiempo 
real cualquier tema de su inte
rés.

OXIGENO CmiAUMANCBA,SA
La Junta General Extraordinaria 

y Universal celebrada el 1I de diciembre 
de 1997 acordó por unanimidad trasladar 

el domicilio social a la calle 

Duque de Ahumada, 4 de Toledo.

En Toledo a 12 de diciembre de 1997 
El Presidente del Consejo de Administración.
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Su Consejería colaborará para aplicar en CLM las medidas europeas

Perlines: "Aplicaremos lo más 
posible la cumbre luxenibui^esa"

Ramón DEJUAN

El consejero de Economía y 
Hacienda de la Junta de Comu
nidades. Isidro Hernández 
Perlines, que clausuró las Joma
das "El Sindicalismo del Siglo 
XXI" en Toledo, dijo que desde 
el Gobierno Regional se va a in
tentar que las resoluciones toma
das en la Cumbre de Luxembur
go tengan su máxima aplicación 
en Castilla-LaMancha.

Calificó al presidente Aznar de 
"timorato" por su postura en la 
Cumbre de Luxemburgo y agre
gó que "le importa mucho la unión 
monetaria, aunque sea muy im
portante, pero el empleo también 
lo es". Para Hernández Perlines, 
en un contexto de progreso eco
nómico "relativamente modera
do como el que estamos tenien
do el mercado no está demostrando 
la capacidad suficiente para aca
bar con el desempleo".

Perlines hizo un balance po- 
sitivode las Jomadas. Consideró 
que las personas intervinientes en 
las mismas habían dado versio
nes distintas de España y de 
Castilla-LaManchaal hablar sobre 
un asunto tan importante como 
el de la creación de empleo, cre
cimiento económico y papel de 
los sindicatos.

Mayor formación

Recalcó que las Jomadas pue
den haberles sido útiles a los 
estudiantes para su formación: 
"que sepan qué es lo que se hace

■ '*«*'* ........ mi lm liniHitii

Perlines arremetió contra Aznar tras la clausura de las jornadas de UGT en la UCLM. Y. SORIA

y no se hace en las políticas eco
nómicas" .Dijo además que, aparte 
del contenido específico de su 
aprendizaje académico, con una 
enseñanza como la de las Joma
das pueden aprender sobre el 
sistema económico.

Acerca del asunto de la finan
ciación de la Sanidad, el conse
jero afirmó que José Bono le había 
pedido a Aznar por carta las trans
ferencias sanitarias "ya que el 

gobierno de la nación ha demos
trado que no defiende la presta
ción sanitaria en Castilla-La 
Mancha con el rigor y la compe
tencia que creemos que debe ser 
necesario".

Incidió en que el gobierno de 
Castilla-La Mancha no puede 
comprender que una región como 
la catalana reciba mucha mayor 
prestación queotras porel hecho 
de tener transferidoel lnsalud. "Es 

porelloqueel gobiemode Castilla- 
La Mancha es el que debe hacer
se cargo de esas competencias”.

Recordó que la posibilidad del 
traspaso de las competencias en 
Sanidad ya está recogido en la 
refórma del Estatuto de Autono
mía de laregión castellano-man
chega.

Por último, echó de menos po
líticas más activas en pro del em
pleo.

Actuación policial. Y.SORIA

Detenida una 
mujer que 
practicaba la 
mendicidad con 
sus dos hijas

La Tribuna

Agentes de la Jefatura Supe
rior de Policía de Castilla-La 
Mancha detuvieron en Toledo a 
una mujerde 32 años, de nacio
nalidad portuguesa, que ejercía 
la mendicidad ayudándose de dos 
de sus hijas. Las niñas son ge
melas y tienen nueve años.

La Policía Nacional comen
zó la investigación el pasadodía 
3 de diciembre, cuando tuvo 
conocimiento de que una mujer 
de unos cincuenta años aproxi
madamente, supuesta abuela de 
las dos niñas, practicaba la men
dicidad acompañada de las dos 
niñas.

Fruto del dispositivo estable
cido con el fin de aclarare! caso, 
la madre de las niñas fue dete
nida en la iglesia San Juan de los 
Reyes de Toledo por un delito 
de explotación de menores, cuan
do p^ía 1imosna acompañada de 
las dos niñas.

Absuelto el acusado de violar a 
una menor con discapacidad

Retrospectiva de 
Delgado Raja en 
el Patio de la 
Cámara de 
Comercio

1^Tribuna

La Sala Segunda de la Audien
cia Provincial de Toledo ha ab
suelto a J.S.S. de los delitos de 
agresión y abuso sexual en la 
persona de una menor con sín
drome de Down, causa instruida 
en el juzgado de instrucción nú
mero dos de Illescas.

La sentencia especifica que 
"los tocamientos libidinosos no 
han podido acreditarse probados 
a lo largo del procedimiento".

En los Fundamentos de De
recho se dice que sólo la decla
ración de la menor podría ser 
reputada de carácter in
criminatorio, pero que "dicha 
declaración en modo alguno puede 
ser tenida como testimonio de 
cargo porque la disminución 
psíquica...no le permitió expre
sarse sino a través del monosíla

bo afirmativo".
El Tribunal concluyó que la 

menor no era capaz por sí sola de 
hacer la narración de los hechos. 
Asimismo, apreció que los médi
cos no vieron lesión alguna en la 
niña, y que la psicóloga que la 
examinó no pudo asegurar que 
hubiera habido violación. El Tri
bunal explica que la psicóloga 
reconoció que el relato fáctico se 
lo contó primero la madre de la 
menor.

Los Fundamentos de Derecho 
incluyen que la niña... seis me
ses después del supuesto hecho 
"no sufre aparentemente sínto
ma sicológico alguno aconsecuen
cia del abuso sexual aunque tiene 
miedos inconscientes"...

El primer médico que exploró 
a la menor también coincidióen 
que no apreció signos de violen
cia sexual en la exploración. El Tribunal consideró que no había pruebas suncientes. Y. SORIA

LaTribuna

El maestro Delgado RajaJn- 
auguró ayer por la tarde en el Patio 
de Exposiciones de la Cámara de 
Comercio una exposición de su 
obra más reciente. Se trata de la 
retrospectiva de su dilatadatra- 
yectoria artística.

En total los visitantes van a 
poder contemplar más de cin
cuenta óleos donde prima el 
retrato, entre los que se cuenti^ 
los de la Familia Real, ademas 
de interiores y flores, en los que 
este autor demuestra su virtuo
sismo y calidad pictórica en twa 
la amplitud que permite las di
mensiones del recinto.

La sede de la Cámara de 
Comercio acoge así una nueva 
exposición de entre las muchas 
que ha ofrecido al público eu 
Toledo.
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En la concentración se repartieron folios con las palabras "Vascos sí, ETA no". Y. SORIA La convocatoria contó con alrededor de medio centenar de asistentes. Y. SORIA

Dos concejales vascos del PP participaron en Toledo en una concentración contra el terrorismo

”Algo de miedo tenemos todos pero 
vamos a seguir donde estamos"

A.l.MTEfe

Un tanto despistados pilló ayer 
a los toledanos la concentración 
por el asesinato de concejal vas
co, José Luis Caso, que de for
maespontánea convocó la Coor
dinadora de Asociaciones de 
Vecinos del Casco Histórico de 
Toledo para la tarde de ayer en 
la Plaza de Zocodover. Despis
tados porque no contó con una 
gran asistencia al no conocerse 
este llamamiento lo suficiente
mente pero en este caso la in
tención es lo que cuenta y ésta 
era la de mostrar el rechazo por 
el atentado y la forma de actuar 
de la banda terrorista ETA.

Entre los asistentes -alrede
dor de medio centenar- se encen
taban el consejero de Obras 
f^hlicas, Emiliano García-Page, 
^delegado del Gobierno, Carlos 
Vloro, varios concejales del Ayun- 
tamiento del PP y PSOE, ade
más del presidente provincial del 
y. César Gómez Benayas, el 
diputado nacional, Alejandro 
ballesteros y dos concejales más 
del Partido Popular procedentes 
del País Vasco y miembros de 
NN GG.

Se trataba de Leandro 
Aguirreche, edil de Sopelana, y 
A^lherto Damborenea, edil de 
^unguía, los cuales hacía algu- 
ps días que tenían previsto par- 
dciparayeren Toledo en una cena 
omenaje que les brindaban sus 
ompañeros de partido. Enton
os no sabían que el viernes ten- 

j^t'ian un motivo más para hablar 
o la violencia etarra y sus con

secuencias.
Antes de la cena se acerca- 

7^ la concentración de 
^odover, donde a preguntas de 
tperiodistas Aguirreche reco
cía que "algo de miedo tene- 

ma^ ^^x'^®^ P®’’° ‘íesde luego la 
est^*^^^^ '''’^^QS a seguir donde

para seguir desempeñando 

nuestro trabajo allí donde esta
mos".

También recordabael resto de 
víctimas del terrorismo cuando 
señalaba que "son ya ochocien
tos y pico los muertos y no pode
mos seguir así. No podemos 
aguantar más porque no hacemos 
otra cosa que lo que nos corres
ponde. Somos cargos electos 
elegidos democráticamente y no 
hacemos más que defender los 
intereses de la gente que nos ha 
votado y del pueblo en general".

Por su parte, su compañero 
de partido, Al berto Damborenea, 
de 27 años y concej al del PP desde 
el inicio de esta legislatura, al ser 
preguntado sobre si alguna vez 
había pensado en dejar la políti
ca contestó que "piensas en 
muchas cosas, piensas en tu novia, 
piensas en la familia más que en 
ti mismo y a veces sí encuentras 
razones por las que dejar la po
lítica pero también hay otras mu
chas razones para no dejarla. Y 
tienes que seguir porque buscas 
algo, y tienes que encontrarlo en 
la política, que es que vivamos 
todos en paz y desaparezca ya 
esto".

César García de laCruz,miem
bro de la Coordinadora que or
ganizó la concentración, señala
ba que se está notando que "la 
única lucha posible contra ETA 
es la unificación de todos los 
partidos políticos y creo que es 
un horizonte común a todos" a la 
vez que incidía en la importancia 
de que los ciudadanos salieran a 
la calle.

En la plaza de Zocodover se 
realizaron unos rezos por el alma 
del concejal asesinado y su fa
milia. El sacerdote que impartió 
la bendición en nombre del arzo
bispo de Toledo también incluyó 
en las plegarias a los persegui
dores y detractores del edil ase
sinado y a todos los españoles.

En el capítulo de las valora
ciones, ayer el alcalde de Toledo

Los dos concejales vascos del PP durante el rezo de una oración que se hizo en la Plaza de Zocodover. Y. SORIA

y presidente regional del PP, 
Agustín Conde, señalaba que 
"ejercer la política a veces y duro, 
pero hacerlo en el País Vasco y 
en las filas del PP no es duro, es 
heroico". También reconocía que 
ahora el objetivo de ETA era el 
PP como antes lo han sido los 
miembros del PSOE o de la UCD.

Por otro lado, la presidenta de 
las Cortes de Castilla-La Man
cha, María Blázquez, manifestó 
ayer que con el nuevo asesinato 
perpetrado por ETA en la loca
lidad guipuzcoana de Irún "pa
rece que se cumplen las amena
zas públicas realizadas por los 
dirigentes de HB".

Blázquez explicó a EFE en- 
conversación telefónica, que "me 
siento consternada" por el asesi
nato del edil vasco.

Moro: "Las fuern democráticas 
no deben dar un paso atrás"

El delegado del Gobierno en la región, Carlos Moro, dijo ayer 
que las fuerzas democráticas no deben dar un paso atrás por el 
asesinato del concejal del PP en el Ayuntamiento de Rentería, 
José Luis Caso, sino que "deben reafirmarse en sus posiciones 
de compromiso por la paz y la libertad".

Moro afirmó ayer en Cuenca que todo el pueblo español 
siente un profundo dolor y un sentimiento de rabia "ante esta 
banda asesina que una vez más habla con la muerte", y calificó 
las acciones de ETA como "ramalazos desesperados de unos 
profesionales de la muerte que lo único que pretenden es seguir 
matando, sin ningún otro objetivo y sin ninguna otra salida".

Sin embargo, se mostró convencido de que, a pesar de la 
estrategia terrorista, "por parte del Gobierno de España y de los 
pactos que han formalizado las fuerzas democráticas se va a 
reafirmar más la unión de todos".
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^LA AMENAZA DE ANDRÓMEDAEL URADO

Esta es la nueva promoción cultural del diario

Diez de los autores más leídos de los 
últimos años a su alcance por sólo 275 ptas.
Todos los martes y viernes, del 9 de diciembre 

al 9 de enero, consiga en su quiosco estos

10 MAGNinCOS "BEST SELLER"
PERIODICO +LIBRO= sólo 400 ptas.

Los suscriptores de LA TRIBUNA pueden reservar* su colección completa 
enviando este cupón, una vez cumplimentado, a nuestras oficinas 

Nombre:

Dirección:

*La colección se recogerá en nuestras oficinas, al precio 
de 2.750 pts., o partir del día 19 de enero de 1998.

Firmo:

M.C.D.
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"Como un héroe anónimo vivió en su barrio, 
trabajando desinteresadamente para conseguir 
mejores infraestructuras, mejores instalaciones" La

 Tr
ib

un
a

Firma invitada La Tribuna
de Toledo

JESUS 
FUENTES

Alfredo Palomo, 

el héroe de nuestro barrio

N
uestra propia tradición cultural, nuestra más 
reciente historia y la influencia, cada vez más 
importante, del individualismo anglosajón nos 
empujan aexpiicar los acontecimientos históricos como 

el resultado de la actuación, de proporciones casi mís
ticas, de héroes solitarios. Olvidamos el protagonismo 
colectivo; olvidamos el esfuerzo anónimo de muchos 
hombres y mujeres que empeñan su vida para que la 
historia avance y el progreso sea posible.

En lo que respecta a nuestra transición de la dic
tadura a la democracia, la tendencia más frecuente es 
la de recurrir a la acción sabia y responsable de unos 
cuantos líderes clarividentes, ignorando que la clari
videncia de tales líderes no fue otra cosa que el re
sultado del trabajo de un conjunto muy numeroso de 
hombres que, en sus trabajos, en sus barrios, en sus 
charlas de café, estaban creando las condiciones 
precisas para que la paz y el diálogo fueran posible 
y por ende, la conquista de la democracia fuera un 
éxito. Fue este el resultado de la lucha en sus diversas 
facetas sociales y políticas de los hombres corrientes 
que, frente a los héroes individuales, impusieron su 
modelo de sociedad.

Me apunto a la tesis de los que dicen que la con
dición de héroe es una cuestión de azar. Cualquier 
hombre en función de diferentes variables, mezcla
das adecuadamente, puede pasar a ser un héroe o un 
ser despreciable. Por el contrario, la condición de 
"hombre corriente" no es cuestión de casualidad, sino 
de la voluntad. Hay que querer ser hombre de la calle 
y demostrarlo día a día. Porque ser "hombre corrien
te" implica la conciencia y la decisión de trabajar de 
manera silenciosa para transformar la realidad y con
tribuir a que la historia, semidiosa voluble y capri
chosa, encare el camino en la dirección adecuada.

Habitualmente estos hombres, nuestros vecinos, 
siempre se sitúan en el lado del anonimato, aunque a 
su alrededor se cree un círculo mágico de inexplica
ble fuerza atractiva. Son hombres cuyo corazón está 
formado por retazos de utopía, su inteligencia se ali
menta de la honestidad de los humildes y su insatis
facción permanente les empuja hacia una acción 
continua. Son ellos los obreros de las gestas heroicas 
que otros capitanearán y por lo que recibirán hono
res y reconocimientos.

Son estas algunas líneas del perfil de Alfredo Pa
lomo, un héroe anónimo del barrio; un hombre que, 
desde la militancia sindical y desde la acción en el 
mQvimiento vecinal, como otros muchos, dedicó parte 
de su vida para acabar con la dictadura en favor de 
la democracia. El, como muchos otros, hizo posible 
la transición política; él, como muchos otros, se en
cuadró en el movimiento vecinal para que, conquis-

tada la democracia, no se desvirtuara entre burocra
cias, arribistas, conversos y trepadores.

Está por escribir la importancia y transcendencia de 
los movimientos vecinales en nuestra historia próxima, 
por eso mediante este escrito pretendo, en nombre de 
otros, rendir homenaje aun miembro de este movimiento. 
Como un héroe anónimo vivió en su barrio, trabajando 
desinteresadamente para conseguir mejores 
infraestructuras, mejores instalaciones cívicas y depor
tivas, unas calles y plazas humanizadas y más habita
bles, una sociedad más justa.

Alfredo Palomo, sin saberlo, destruyó lacínica afir
mación de Philip Larkin cuando afirmaba que "el pasa
do es pasado y el futuro neutro". Gracias a él, el pasado 
reciente ha alumbrado un futuro distinto que no será neutro 
sino que, en su apasionada incertidumbre, contará con 
la ilusión y la alegría de Alfredo Palomo, y un futuro así 
no puede ser ni malo ni indiferente.

Ser "hombre corriente" implica 
la conciencia y la decisión de 
trabajar de manera silenciosa 
para transformar la realidad y 

contribuir a que la historia 
encare el camino en la 

dirección adecuada

Cartas 
al Director

Recordamos a nuestros lectores que para publicar las 
cartas al director es necesario que no excedan de dos 
folios de extensión, a doble espacio por una cara, así 
como que estos vayan acompañaods de una 
fotocopia del Documento Nacional de identidad del 
firmante. El periódico se reserva el derecho de 
extractar las cartas que excedan la extensión.
Envíen sus cartas al director a: LA TRIBUNA DE 
TOLEDO. C/ Donantes de Sangre, 1. 3° A. 45.004.- 
TOLEDO.
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MVLTICINES VrCRIS ’1INA AGENDA CULTIW5
CONCURSOS

TOLEDO

- La Aspciación Cultu
ral "Ricardo Brasal" (Paseo 
de San Eugenio. 21), bajo 
el patrocinio de la Junta, ha 
convocado el I Concurso 
de Poesía para Escolares. 
Podrán participar alumnos 
de secundaria de toda la 
región. Los poemas llevarán 
como tema "La naturaleza 
en C-LM", de forma y ex
tensión libres. El plazo para 
presentar las solicitudes ter- 
mina ell7ded¡c¡embre.El 
primer premio está dotado 
con 40.000 pesetas.

VILLACAÑAS

- El ayuntamiento de 
Villacañas ha convocado el 
festival de teatro para 
aficionados. El plazo de 
inscripción termina el 15 
enero de 1998. Podrán 
presentarse todas las obras 
en lenguas del estado es
pañol.

A los grupos participan
tes se les pagará un cachet 
mínimo de 150.000 pesetas. 
Para más información lla
mar al ayuntamiento de 
Villacañas en Toledo.

LAGUARDIA

- La concejalía de Cul
tura del ayuntamiento de La 
Guardia convoca el III 
Concurso Nacional de 
Cuentos ”Villa de La 
Guardia". El tema será li
bre y original. Las obras de
berán presentarse del 1 al 
15 de diciembre y el pre
mio está dotado con 
100.000 pesetas. Para 
mayor información llamar 
al teléfono 138006.

EL TOBOSO

- "La Casa de la Torre" 
de este municipio ha con
vocado un concurso fo
tográfico con el tema : "La 
cosecha". Tema abierto al 
no tratarse solamente de la 
cosecha-material, sino tam
bién de la personal. La re
cepción de los originales 
tendrá como fecha máxima 
el próximo 20 de diciem
bre.

Se enviarán a la direc
ción: Casa de la Torre, C/ 
Antonio Machado, 16. 
45820 - El Toboso. El pre
mio es un fin de semana 
para dos personas, con 
alojamiento completo en 
"La Casa de la Torre".

C
IN

E
S

DcVHE 16:30.18;35,20:40y22:40pe M aJ:18:30,20:30,22:30
SALA 2: "ALÍEN ÜÉSURRECCION"
Pases: 17:30,20:00 y 22:30
SALA 3: "FIJLL MONTY"
PÉé^:30.20;00y 22:30

SALA 4: "COPLAND"
Pases: 17:30,20;00y 22:30
MUI.TICINTtSNLAYQRAL
SALA A; "SIETE ANOS £N EL TIBET"

S
"MIMIC"
"AIR BUD"
"CAMINO AL PARAISO"

;00,19:50y 22:40

TA LA VERADE 1^ REUVA
NfLTLTlClNfcSCAWERON-----------------------SALA 1: "SIET^USEN EL TIBET"
Pases: 17:00,20:00y22:30
SALA 2: "LÁ BODA DE MI MEJOR AMIGO"
Pase ̂ :00,20:00y22:30

SALA S: "ALiEN RESURRECCIÓN"
Pases; 17:00,20:00y22:30

TORRims
MULTICINESBEMIXIRM
SALA A: "LA TENIENTE 0 NEILL"
V:21:45S;19:15y21;45D: 17:00, 19:l5y2I:45L,MyX:21:00
SAIAB: "SUGÁRHILL"
V:22:üOS: 19:30y22:00D: 17:00, 19;30y22:00L,MyX: 19:15 -

TELEVISIONES

TELETOLEDO

15:30 Dibujos animados
16:00 La Película

”El terror de la masca 
ra roja”

17:30 La Película
"El simio blanco"

19:00 Documental
19:30Pasaporte caribeño

20:00 Local musical
20:30 Turbo
21:00 Documental
21:30 De sábado a 

sábado

22:30 La película 
"Tánger"

24:00 Teleasenda

Canal 4 Toledo

CANAL 
DIOCESANO
06:00 Tesoros de la Iglesia 
07:00 Ejercicios para el alma
08:00 Nuestra Señora en las 
escrituras y la tradición
08:30 Rosario de Tierra Santa
08:45 Letanías
09:00Lo mejor de la Madre Angé
lica en vivo
10:00 La vida en abundancia
11:00 Tesoros de la Iglesia
12:00 No temas
13:00 Capitán Gallego
13:30 Caminando con Jesús
14:00 Misa desde el Monasterio 
de N. Sra. de los Ángeles
15:00 La gloria del papado 
15:30 La alianza de amor con la 
virgen María
16:00 Windows on the church
I7:00 Santificados en la Verdad 
17:30 El amor misericordioso de
Dios
18:00 En concierto
19:30 Los salmos en ¡a vida del
rey David
20:00Lo mejor de la Madre Angé
lica en vivo
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30Nuestra misión: La Miseri
cordia
22:00 Pueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Lo que creemos
23:30 Misa desde el Monasterio 
de N. Sra. de los Ángeles
00:30 Gerbert
01:00 Estelares de EWTN
02:00 Contemplación
02:30¿ Quién dices Tú que soy Yo?
03:00 Rosario de tas Santas Es
crituras
03:30 Hilos y mitos
04:00 Lo mejor de la Madre An
gélica en Vivo
05:00 Life on the rock encore 
English

MUSEOS
TOLEDO
Museo de Santa Cruz:
-Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036

Museo de Arte Contemporáneo:
-Bulas Viejas, 15. Tfno.227871

Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872

Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046

Monasterio de San Juan de los Reyes
• Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803

Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451

Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930

Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241

Parroquia de Santo Tomé
-Plaza del Conde. 1.Tfno. 256098

Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
-Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632

ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625

EXPOSICIONES
TOLEDO
Círculo de Arte de Toledo
- Sixto Ramón Parro, 1.Exposición "Imaginación" del 27 de noviembre 
y durante el mes de diciembre. Horario de 12 a 14 horas y de 18 a 21 
horas. Cierran los lunes y festivos.

Cafetería Europa Joven
- Avenida de Europa, 8 bis. Óleos de Margarita Monroy Bestard. 

Hasta el 15 de diciembre.

Mezquita de Tornerías
- Calle Tornerías, s/n. Diseño aplicado a la artesanía. Hasta el 31 de 
diciembre.

Archivo Histórico Provincial
- Calle Trinidad, 10. "Tarántulas en acción". Hasta el 21 de diciembre.

Galería Tolmo
- Calle Santa Isabel, 14. Pintura y escultura de Carlos Evangelista.
Hasta el 17 de diciembre.

Sala de exposiciones de Caja Castilla-La Mancha
- Palacio de Benacazón. Calle Recoletos, 1. Exposición "El Quijo
te y los derechos humanos" de Juan Queralt Blanch. Hasta el 23 de 
diciembre.

San Pedro Mártir
- Exposición "Foto Joven 1996". Inauguración de la muestra a las 20 
horas. Permanecerá abierta hasta el I9 de diciembre. Horario: labora
bles de 8 a 22 horas.

Museo de Santa Cruz
- Calle Cervantes, 3. Exposición "Gregorio Prieto en las vanguar
dias". Hasta el 25 de enero.

Bar Jacaranda
- Callejón de los Codos, 1. Exposición de pintura de M* José Vioque. 
Durante el mes de diciembre.

Centro Cultural de la Caja Rural
- C/ Coronel Baeza, s/n. Sala Greco. Artesanía de M* del Carmen González 
Madrueño. Hasta el 20 de diciembre.

Cámara de Comercio
- Plaza de SanVicenie, 3. Retratos de Delgado Raja. Desde mañana 
hasta el 23 de diciembre-
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Mañana 
abrimos en Madrid 

de 11 a 21 h.
y Tiendas Ei Corte Ingiés de 10 a 22 h.

En Navidad, más que nunca, especialistas en Servicio.

EN REGALOS 
LE OFRECEMOS 
TODO.
Si quiere resolver en 
pocos minutos su 
compra de regalos 
el servicio de 
REGALOS 
PREPARADOS le 

propone las mejores ideas.

Y si prefiere hacer una 
composición, con artículos 
elegidos por usted mismo, 
ponemos a su disposición el 
servicio de REGALOS 
PERSONALIZADOS. También en 
REGALOS DE EMPRESA le 

ofrecemos la más amplia gama de 
posibilidades y presupuestos- 
Solicite nuestro servicio de 
EMPAQUETADO ESPECIAL.

SERVICIO DE 
COMPRAS 
PERSONALIZADAS
Con una llamada de teléfono 
usted puede concertar cita 
previa para la utilización del 
servicio especial COMPRAS 
PERSONALIZADAS y contar 

con el asesoramiento de nuestro 
persona! especializado en 
compras de alta selección.

LO MEJOR PARA 
GOURMETS.

NO CARGUE 
CON PAOUETES.
Al visitar 
cualquiera de 
nuestras 
Tiendas, 
solicite la 
CARTA DE 
COMPRAS. 

En ella le 
iremos 
anotando sus 
compras y al fina! usted las 
abonará y retirará todas 
juntas en un solo punto.

RESERVE SUS 
JUGUETES Y 
LLÉVESELOS 
CUANDO OUIERA.

Obsequiar con los 
característicos 
productos 
gastronómicos 
navideños es muy fácil 
con las sugerencias de 
nuestros LOTES Y

Utilizando el servicio 
de RESERVA DE 

í íJUGUETES puede 
estar seguro de 

tenerlos en la 
fecha que 
quiere.

CESTAS DE 
NAVIDAD. Una 
gran exposición, con 
presupuestos para todos los

gustos. Y con nuestro 
servicio de REGALOS A LA 
CARTA podrá crear sus propias 
ideas, con los productos que
usted mismo elija.

Ya es Navidad en

4f-5

HABLE 
CON NOSOTROS 
EN NAVIDAD.
Nuestro habitual servicio de 
Información Telefónica espera 
su llamada para cualquier 
consulta que quiera hacemos 
sobre sus compras de estas 
Fiestas. Tel.: 901 122 122

ISPÍCIALISTAS EN TI.

M.C.D.



14 Sábado^ 13 de diciembre de 1997 El Presupuesto de la Diputación 
de Guadalajara para 1998 refleja 
unos ingresos de 5.569 millones 
y unos gastos de 5.169 millones

Pasará 73,5 millones por la adquisición de 12.471 acciones, que le valdrán el 9,24% del total

La Diputación alcarreña aprobó 
comprar su parte de Sodicaman
El Pleno de la Diputación Provincial de Guadalajara 
aprobó ayer, con los votos del PP, la compra de 12.471 
acciones de la Sociedad de Desarrollo Industrial de Castilla- 
La Mancha (Sodicaman), por las gue pagará 73,5 millones 
de pesetas. Con la compra de estas acciones a la SEPl, la 
Diputación alcarreña contará con un 9,24 por ciento del 
accionariado de Sodicaman, frente al 3,94 gue tenía antes.

Efe » Guadalajara

La forma de pago por parte 
de la Diputación será de 44 mi
llones de pesetas cuando se for
malicen las escrituras públicas, 
otros 14 millones a primeros de 
abril, y el resto se abonará un año 
después.

Durante el debate de este 
punto, el portavoz socialista, Je
sús Alique, criticó la discrimina
ción que ha sufrido la Junta de 
Comunidades en la operación de 
venta de Sodicaman, ya que su 
oferta de compra fue despreciada 
por la SEPI "en favor de sus 
amiguetes del PP".

Interpelaciones
•

Para Alique, se trata de una 
actuación "caciquil, sin prece
dentes en España", una oferta 
totalmente política, que para la 
Diputación supone hacerse con 
competencias que no le son pro
pias. ya que se trata el desarro
llo industrial es competencia de 
la administración regional.

Según Alique, la Diputación 
de Guadalajara va a tomar dine
ro que pertenece a la provincia 
para invertirlo en empresas de

otras, "una broma de mal gusto, 
yúna falta de respeto institucional, 
sin precedentes", por lo que pi
dió, sin éxito, que se dejara sobre 
la mesa la propuesta de compra 
hasta que el Congreso se pronun
ciara sobre la Proposición no de 
Ley presentada en este sentido 
por el diputado socialista José 
Luis Ros.

A este respecto, el portavoz 
del PP, Antonio López Polo, in
dicó que SEPI no ha actuado en 
favor de sus "amiguetes", y acu
só a la Junta de "clarísima" de
jación de responsabilidades.

Asimismo, López Polo agre
gó que cuando la Junta presentó 
su oferta no concretó precio, y 
precisó que ni en los presupues
tos regionales de este año ni en 
los de 1998 se había previsto nada 
para esta adquisición.

Aprobación del
• Presupuesto

Por otro lado, el pleno apro
bó, con el voto en contra del PSOE 
y de ICAM, el Presupuesto 
General para 1998, que refleja 
unos ingresos de5.569 millones 
y unos gastos di5.169 millones, 
lo que supone un superávit ini-

jfty. 1ija 

á^7

La Diputación entra en el desarrollo industrial.

'<'hV

cial de 400 millones de pesetas.
Según los responsables del 

equipo de Gobierno de la Dipu
tación, este superávit inicial de 
400 millones se destinará al plan 
de saneamiento financiero de la 
institución, por lo que se conten
drá el gasto y se optimizarán los 
recursos.

El presidente de laDiputación, 
Francisco Tomey,manifestó que 
el presupuesto es "realista y ajus
tado al momento que vive el país 
y atiende perfectamente las ne
cesidades de los municipios, ade
más es austero y con clara vo
luntad al ahorro y a la contención 
del gasto corriente".

REV. CLM

Asimismo, aseguró que se trata 
de un presupuesto solidario con 
todas las comarcas de la provin
cia, que fomenta el desarrollo de 
los pueblos, la cultura, el depor
te, los servicios sociales y que 
tiene un marcado carácter social.

"Además, es eficaz y eficien
te en las inversiones y en el control 
del gasto y las principales parti
das corresponden a inversiones 
en infraestructuras en los muni
cipios de la provincia, a la mejo
ra de las carreteras y al fomento 
del empleo", matizó.

De esta manera, se rechazó 
la enmienda a la totalidad de los 
presupuestos presentada por los

socialistas.
Por su parte, el portavoz del 

PSOE, Jesús Alique, calificó los 
presupuestos de "grises, carentes 
de soluciones, sin ideas y regre
sivos", a lo que el concejal de 
Economía del PP, Juan Antonio 
de las Heras, respondió que es
tán ajustados a la baja.

Por otra parte, el pleno apro
bó, con el único voto del PP, los 
Planes Provinciales de Obras para 
el próximo año, que contemplan 
701 millones destinados al Plan 
de Cooperación a Obras y Ser
vicios de competencia municipal 
y al Plan Operativo Local (POL), 
con 325 millones y 376 millones, 
respectivamente.

Según explicó el portavoz del 
grupo popular, Antonio López 
Polo, en estos planes, que califi
có de "solidarios", se contemplan 
131 actuaciones en 120 munici
pios de la provincia que benefi
ciarán a más de 150.000 habi
tantes, sobre todo del mundo rural, 
y que están dirigidos a mejorar 
obras del ciclo hidraúlico, 
pavimentaciones, carreteras, 
alumbrado y a reparar ayunta
mientos.

Sin embargo, el portavoz so
cialista aseguró que con estos 
planes "se discrimina" a los mu
nicipios gobernados por el PSOE.

Por último, el pleno también 
aprobó el convenio entre la Di
putación y la Universidad de 
Alcalá de Henares (Madrid) para 
que los estudiantes de Turismo 
hagan prácticas a través de esta 
institución.

Investigan en Albacete una 
bolsa de petróleo en una calle

iAlbacete será la que mas 
programas europeos tendrá

Efe - Albacete

EI juzgado número 5 de 
Albacete ha abierto diligencias 
para investigar la existencia de 
una posible bolsa de petróleo en 
la calle Tejares de la capital, ante 
el mal, olor que se desprende de 
un pozo de una viviendade la zona.

Según informó ayerel porta
voz del PSOE en el Ayuntamiento 
de Albacete, Rafael López 
Cabezuelo, los hechos se pusie
ron en conocimiento de los res
ponsables municipales hace casi 
año y medio, pero no se adop

taron medidas para solucionar 
este posible foco de contami
nación, por lo que tuvo que in
tervenir la Confederación 
Hidrográfica del Júcar para in
vestigar el caso.

Por este motivo, el juzgado nú
mero 5 y el Ministerio Fiscal 
deducen que en este caso pue
de tratarse de un delito ecológico 
al existir un foco de contamina
ción del agua.

. Inspecciones en depósitos

López Cabezuelo anunció que 
se han realizado varias inspec

ciones en los depósitos de gasóleo 
de las calefacciones próximas 
al edificio, buscando posibles fil
traciones y el resultado ha sido 
negativo.

En cualquier caso, dijo, "al 
margen de lo anecdótico, pare
ce evidente la obligación del 
Ayuntamiento de investigar el 
alcance del problema, ya que 
en el mejor de los casos, podría
mos estar ante una falta de control 
de un producto que tiene efec
tos nocivos para la salud públi
ca y en el peor de ellos podría 
constituir un problema general 
para la ciudad".

Efe - Albacete

El Ayuntamiento de 
Albacete se beneficiará en 1998 
del mayor número de proyec
tos cofinanciados por la Unión 
Europea en los últimos años, 
según dijo ayer el concejal de 
Empleo de este municipio, Juan 
Carlos López.

Además, añadió, la ciudad 
de Albacete será también la que 
más programas pondrá en 
marcha a través del Fondo 
Social Europeo en Castilla-La 
Mancha. López indicó que en 
los próximos días se recibirá la 
resolución oficial de estas sub
venciones que afectarán a un 
total de cinco programas rela
cionados con la creación de

empleo.Uno de los programas piO" 
ñeros que se desarrollará duran
te el próximo ejercicio será la 
inserción de reclusos de tercer 
grado en el mundo laboral, para 
lo cual se firmará un convenio con 
la institución penitenciaria pof 
un periodo mínimo de un año-

Guía de empleo ^^

Por otro lado, el concejal pre* 
sentó la Guía de Empleo de la 
Concejalía de Juventud, en laqu^ 
se ofrece información sobre 
técnicas de búsqueda de empleo, 
reclutamiento, selección en 
empresas, realización de tes 
psicológicos, derechos laborales, 
autoempleo y formación ocupa*
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Por el que se resulan las instalaciones sanitarias y los servicios médicos

Pina pide consenso para superar el 
n^lamento de espectáculos taurinos

Efe - Guadalajara

El consejero de Administra
ciones Públicas, Antonio Pina, 
subrayó ayer en Guadalajara la 
dificultad que existe para cele
brar espectáculos taurinos con 
el Real Decreto del Gobierno 
central, por el que se regulan las 
instalaciones sanitarias y los 
servicios médicos quirúrgicos que 
han de estar presentes en todos 
los espectáculos taurinos.

Según informó ayer la Ofici
na del Portavoz, Pina hizo esta 
afirmación al ser preguntado 
sobre la reunión que esta tarde 
se celebra en el Colegio de 
Secretarios de Guadalajara para 
analizar el documento que la 
comisión de alcaldes ha elabo
rado con el objetivo de regular 
los espectáculos taurinos por el 
campo.

Una vez que este documen
to se haya perfilado se remitirá 
a la Junta de Comunidades para 
su estudio, pero la regulación ha
brá de contar con el Real De
creto del Gobierno central, con 
fecha 31 de octubre, relativo a 
las condiciones sanitarias.

Consenso entre grupos

Para el consejero, "entre to
dos los grupos políticos debemos 
intentar conjugar soluciones a un 
problema que, con la regulación 
que acaba de hacer el Gobierno 
de España en materia de asis
tencia sanitaria, es de una difi
cultad inmensa".

ICAM introduce dos enmiendas
en los Presupuestos regionales

La Tribuna

La Comisión de Economía y 
presupuestos de las Cortes de 
Castilla-La Mancha aprobó dos 
Enmiendas del Grupo Parlamen- 
jjrio de ICAM ai Proyecto de 
Presupuestos para 1998, relati- 
^3s a instrumentos financieros 
^®política industrial.

Ca primera de las enmiendas 
^probadas irá destinada a fomen- 
^^^ participación de la Junta 

® Comunidades en el desarro- 
®industrial de la región mediante 

® ^constitución de Fondos de 
^Pital-Riesgo.
Otra de las enmiendas per- 

'hrá la creación de una Socie
go de Garantías Recíprocas, 
Otada de recursos financieros 

Wra asegurar la participación 
^^poral en el capital social de 
Apresas que presenten proyec-

Las condiciones dificultan la celebración de espectáculos taurinos en el 80 por ciento de los municipios. Y.SORIA

Igualmente, resultará dificil 
para muchos municipios la ce
lebración de estos espectáculos, 
ya que según matizó Antonio Pina 
"sólo el equipo médico y el 
equipamiento con el que debe
rán estar dotados tendrá un coste 
superior, en muchos casos, al 
propio presupuesto de gastos de 
muchos de los ayuntamientos que 
celebran estos festejos".

En este sentido, el delegado

tos innovadores o de nuevas 
tecnologías, y de mejorar la es
tructura financiera de pequeñas 
y medianas empresas para re
solver sus problemas de falta de 
garantías, que sin duda van a 
influir en la creación de empleo 
estable y de calidad.

Es de destacar, según mani
fiesta ICAM en una nota de 
prensa, que después de seis años 
de presentar iniciativas "la Jun
ta de Comunidades reconoce la 
importancia del sector público en 
el desarrollo industrial de Castilla- 
La Mancha".

ICAM sostiene que en ma
teria de vivienda para jóvenes, 
se han incrementado 88 millo
nes de pesetas, cantidad aún 
insuficiente. La línea de actua
ción irá destinada a la promoción 
de viviendas en régimen de arren
damiento.

de la Junta en Guadalajara, 
Laureano Martínez, manifestó 
que estas condiciones dificulta
rán la celebración de estos es
pectáculos a más del 80 porciento 
de los municipios de la provin
cia si no se produce una modifi
cación.

En cualquier caso, el titular 
de Administraciones Públicas 
recordó que "quien acepta y acata 
la Ley no puede llevar al Parla

ICAM ha introducido enmiendas sobre industria y juventud. Y.SORIA

mento una proposición, como la 
que ya está en la Mesa de las 
Cortes, que olvida totalmente la 
existencia de este Real Decreto 
del Gobierno de España".

Así, el consejero Antonio Pina 
señaló que "me parece un ejer- 
ciciode irresponsabilidad no tener 
en cuenta un imperativo legal a 
la hora de hacer una propuesta 
a las Cortes regionales de 
Castilla-La Mancha".

El Ayuntamiento 
de Albacete 
refuerza sus áreas 
con objetores de 
conciencia

Efe ■ Albacete

El Ayuntamiento de Albacete 
utilizará los servicios de los ob
jetores de conciencia para re
forzarías plantillasen las áreas 
de servicios sociales, juventud 
y deporte, según adelantó el 
concejal de Personal, Alejandro 
Baldueza, quien llevóesta pro- 
puesta a la comisión municipal.

Baldueza informó a los tres 
grupos de la oposición de la 
intención del equipo de Gobier
no de aumentar de 8 a 43 plazas 
el número de objetores que tra
bajarán durante un periodo de 
12 meses en distintas depen
dencias municipales.

Parael grupo de ICAM, esta 
iniciativa no concuerda con sus 
tesis, ya que "no compartimos 
la ley de objeción de concien
cia que penaliza a los jóvenes 
insumisos ai servicio militar",dijo 
el concejal, Ramón Sotos.

Agregó "apostamos por un 
ejército profesional y disentimos 
totalmente de la propuesta del 
PPpor utilizar este método para 
sustituir empleo".

El Comité 
Regional del 
PSOE se reúne 
hoy en Toledo

La Tribuna

El Comité Regional del PSOE 
de Castilla-La Mancha se re
unirá hoy sábado, a partir de las 
once de la mañana, en los salo
nes del hotel Beatriz de Toledo, 
en lo que será su primera con
vocatoria tras la celebración del 
VI Congreso.

En esta reunión, a la que están 
convocados la Ejecutiva regio
nal y los 141 representantes de 
las provincias, se analizará el 
proceso de transferencias edu
cativas a Castilla-La Mancha, 
la problemática surgida en tor
no a la financiación sanitaria, así 
como otros temas de carácter 
orgánico.

Igualmente, el secretario 
general de los socialistas cas
tellano-manchegos, José María 
Barreda, realizará un informe 
político sobre diferentes temas 
políticos de actualidad.

Nota de redacción
En la noticia publicada el 

pasado,jueves 11 de diciembre 
. referida a las declaraciones del 
consejero portavoz, Máximo 
Díaz Cano, sobre las consecuen
cias del temporal se aludía, en 
el pie de foto, a las fuerzas 
públicas.

Las palabras del Sr. Cano 
fueron, concretamente, no fuer
zas públicas, sino Guardia Ci
vil, protección Civil y Cruz Roja 
que, según él, no estuvieron bien 
coordinadas.
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Las jornadas sobre los niños 
marroquíes en la escuela española 
han sido organizadas por la Escuela 
de Traductores y la UAM

Las jornadas sobre los niños marroquíes se inausuraron ayer en Toledo

La educación debe mejorar la 
autoestima de los inm^rantes
El coordinador del Taller 
de Estudios Internaciona
les Mediterráneos (TEIM), 
Bernabé López, destacó ayer 
en Toledo, en la inaugura
ción de las jornadas ”Len- 
gua y cultura de origen: ni
ños marroguíes en la escue
la española”, el respeto del 
Gobierno español al acuer
do de no instrumentalizar 
las medidas gue se adopta
sen para los inmigrantes 
con fines políticos.

Mónica ORMAECHEA

Las jomadas "Lengua y cul
tura de origen: niños marroquíes 
en la escuela española"que han 
sido organizadas por la Escuela 
de Traductores de Toledo y por 
el Taller de Estudios Internacio
nales Mediterráneos (TEIM) de 
la Universidad Autónoma de 
Madrid se inauguraron ayer en 
el campus de Toledo, en el Pala
cio del Rey Don Pedro, con la 
presencia de especialistas y ex
pertos.

Las jomadas, en las que par
ticipan cerca de 60 especialistas 
y profesores españoles, así como 
de otros países europeos y de 
Marruecos, persiguen poner en 
común y contrastar los diversos 
programas y materiales aplica
dos a la enseñanza de la lengua 
árabe y la cultura marroquí a los 
hijos de inmigrantes, contribuyen
do con la reflexión colectiva a 
un mejor logro de los objetivos 
de la educación intercultural y de 
la integración plena de los niños

La Escuela de Traductores acoge, desde ayer, las jornadas. Y. SORIA

marroquíes en la escuela y en la 
sociedad españolas.

Bernabé López destacó que 
a lo largo de los días de duración 
de las jomadas se pretende ha
cer un balance del panorama de 
la enseñanza para los niños 
inmigrantes marroquíes. "Toda
vía queda mucho por recorrer en 
esta materia y se debe pensar en 
medidas para mejorar la 
autoestima del niño marroquí, que 
no debe ser una víctima de las 
tensiones de los vecinos ni un 
chivo expiatorio", en este senti
do recordó el consenso alcanza
do entre los grupos políticos en

LXVÍU K 
TRAfN.’CniKM 
n tTfílWt

el Parlamento por el que acor
daron no instrumentalizar a los 
inmigrantes con fines políticos y 
que hasta la fecha viene cumplién
dose.

El director de la Escuela de 
Traductores de Toledo, Miguel 
Hernando de Larramendi, des
tacó que en el foro inaugurado 
ayer se busca reflexionar sobre 
cuestiones de la enseñanza inti
mamente vinculadas al país de 
origen de los inmigrantes y re
cordó la línea de colaboración 
abierta con el TEIM en diferen
tes proyectos.

Por su parte, el director gq-

neral de Enseñanza Universita- 
ria de la Junta de Comunidades, 
Ignacio Gavira, que felicitó a la 
Escuela de Traductores de 
Toledo por el reciente premio que 
le ha otorgado la Real Funda
ción de Toledo, resaltó la rele
vancia que adquiere que los ni
ños procedentes de otros países 
que acuden a los colegios espa
ñoles puedan recibir la lengua de 
origen y la cultura de sus padres 
y, en definitiva, la suya propia.

El director provincial del Mi
nisterio de Educación, Amador 
Domingo, anunció que una cuar
ta parte de los niños extranjeros 
en la escuela española es de ori
gen marroquí. En este sentido, 
recordó que el Ministerio de 
Educación español ha firmado 
con Marruecos un convenio de 
cooperación cultural que inclu
ye la enseñanza de Lenguas y 
Culturas de Origen (LCO). 
Asimismo, señaló que la fase 
piloto se desarrolló durante el 
curso 1994/95 en algunos cen
tros de la Comunidad Autóno
ma de Madrid, desde donde se 
extendió a otras comunidades es
pañoles a partir del curso siguien
te. Actualmente un total de 46 
centros educativos tienen desig
nados 21 profesores, que impar
ten en las aulas la enseñanza de 
la lengua árabe y la cultura 
marroquí. En la provincia de 
Toledo informó que hay en la ac
tualidad 20 profesores en el pro
grama intercultural para aten
der a los niños inmigrantes.

En la inauguración de estas 
jomadas estuvo asimismo el de
legado provincial de Educación 
en Toledo, Antonio Moraleda.

Clausuradas las 
Jornadas sobre el 
"Sindicalismo del 
siglo XXI" en 
Lorenzana

R. D, .1.

Las jornadas sobre el "Sin
dicalismo del Siglo XXI" fueron 
clausuradas ayer en el Palacio, 
de Lorenzana por el consejero 
de Economía, Isidro Hernández 
Perlines, el vicerrector del 
Campus de Toledo, Angel 
Carrasco, y el secretario regio
nal de UGT, Femando Campos.

Para Campos el nivel de las 
Jomadas ha sido "muy alto por 
el nivel de las personas que han 
venido". Sólo lamentó la falta de 
alguna personalidad invitada, 
como "alguien del Ministeriode 
Trabajo", dijo.

"No responsabilizo anadie de 
este departamento, pero podrían 
haber llamado al menos para 
disculpar la ausencia: en todocaso 
habrán sido ellos los que no ha
brán querido intervenir con no
sotros en las Jomadas".

Fernando Campos esperaba 
que "tanto los estudiantes como 
los sindicalistas hayan tomado 
nota de lo impartido para así ir 
preparándose con vistas a la 
entrada de España en la Unión 
Europea".

El dirigente sindical agregó 
que con las nuevas disposicio
nes que se están aprobando en 
Europa "todo lo referente a las 
regiones vaa adquirir mucha im
portancia, y la información al 
respecto va a ser básica".

Falta de sensibilidad

Campos acusó de "falta de 
sensibilidad" del PP hacia los 
temas europeos, de tal manera 
que "aquí en Castilla lo estamos 
viviendo en nuestras propias 
carnes, ya que de los seis pro
yectos europeos que teníamos 
en una primera entrega sólo nos 
han aprobado uno, y de este, se 
nos empezó recortando el pro
yecto en un 90 % y ahora se nos 
que quedado en un 50 %"•

Valentín respaldó a los
alumnos de Fisioterapia

Ana I. APARICIO

La consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín, fue ayer la 
encargada de inaugurar las IV 
jomadas nacionales de estudiantes 
de fisioterapia que se celebran 
en Toledo hasta el mañana.

Valentín reafirmó la importan
cia que la Consejería de Sanidad 
está dando a esta especialidad así 
como la creciente implantación 
de la misma en la red sanitaria 
de Castilla-La Mancha.

Resaltó, ante la presencia de 
numerosos jóvenes, que con el plan 
de salud para la región se pre
tende crear 40 unidades de fisio
terapia en la comunidad con un 
área de influencia sobre 25.000 
habitantes y con la posibilidad de 
que estas áreas trabajen de for
ma autónoma y coordinadas con 
un hospital.

Apuntó la importancia de la 
inclusión de la fisioterapia en la 
atención primaria para que lapre- 
vención se convierta en realidad

"esto beneficia a todos, tanto a 
estudiantes como a ciudadanos".

Animó a los estudiantes a lu
char para que su labor sea reco
gida en un cuerpo específico 
porque es una profesión que tie
ne un inmenso campo de acción 
y que día a día se está afianzan
do en la sociedad, una muestra 
es su evolución en los estudios 
universitarios. "En la región sólo 
hay una escuela de la que se 
diploman todos los años unos 60 
alumnos".

r«

Y. SORIA
El encuentro de estudiantes de Fisioterapia se inauguró ayer.

.2022
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El TSJ declara l^al la 
RPT de la Universidad

La Tribuna

En sentencia dictada recien
temente, el Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla-La Mancha 
ha declarado plenamente ajus
tada a derecho la Relación de 
Puestos de Trabajo de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha y 
las disposiciones de aplicación 
de ésta aprobadas por la Junta 
de Gobierno en 1994 y que ha
bían sido impugnadas por el sin
dicato CSI-CSIF.

Según indica una nota de 
prensa remitida por la Univer
sidad de Castilla-La Mancha, en 
su recurso, el sindicatoCSI-CSIF 
planteaba la supuesta ilegalidad 
de! Reglamento de implantación 
de la RPT de la Universidad, ale
gando, entre otras razones, que 
este sindicato no había partici
pado en su negociación. A este 
respecto, la sentencia del TSJ re
cuerda que CSI-CSIF se 
autoexcluyó voluntariamente de 
la Mesa de Negociación y que, 
consecuentemente, no puede 
aceptarse su pretensión, ya que 
ésta contraviene la doctrina de 
los actos propios.

lamentó que "un sindicato serio 
y representativo como CSI-CSIF 
haya permitido su 
instrumentalización en benefi

cio exclusivo de las guerras 
particulares de algunos de sus 
miembros y en peijuicio de los 
trabajadores de la Universidad.

Las universidades quieren 
una fundación para sus libros

La Tribuna

Representantes de servicios 
de publicaciones de las univer
sidades españolas integradas en 
el grupo editorial Univespaña 
comenzaron el jueves una re
unión de dos días en Málaga para 
decidir si crean una fundación 
que gestione mejor la distribu-

ción de libros editados por ellas.
Están universidades, entre 

las que se encuentra la Univer
sidad de Castilla-La Mancha, 
pretenden abrir sus libros cien
tíficos al mercado exterior me
diante el establecimiento de re
laciones con distribuidores in
ternacionales e incluso obtener 
beneficios.

Retraso en la publicación 
de la RPT

CIUDAD REAL

1.341 O.M rOLEDO

DX0 OM

VALDEPEÑAS

99.8 FM Al CATAR DE

SAN UAN
rUENCA 90.7 FM
97.6 FM

Otro de los aspectos impug
nados por CSI-CSIF se referían 
al retraso en la publicación de 
la RTF, a la supuesta discrimi
nación de algunos funcionarios 
fin cuanto al reconocimiento del 
nivel de destino, o a la posibili
dad de que aquellos funciona
rios que estuvieran desempeñan
do puestos por encima de su 
grado consolidable pudieran per
manecer en puestos equivalen
tes de la nueva RPT.

Según se explica en la nota 
de prensa remitida por la UCLM, 
el Tribunal Superior de Justicia 
deCastilla-La Mancha desmonta 
®n su sentencia todas las alega- 
^ones de CSI-CSIF en contra de 
la R^, concluyendo que tales 
consideraciones deben conducir 
a la desestimación del recurso 
presentado por el sindicato y a 
•aconfirmación de las resolucio- 
ttes impugnadas.

La UCLM indica que "esta 
^ntenciá devuelve la tranquili
dad a los más de trescientos fun- 
dtonarios de la Universidad, que 
temían verse perjudicados por 
^consecuencias del recurso.

A este respecto, el anterior 
Serente de la UCLM, Ignacio 
Ravira, ha declarado que le pro
see una enorme satisfacción 

®^ia sentencia, "ya que viene a 
er^strar la falta de fundamento 
® las críticas que algunos re

presentantes del CSI-CSIF vie- 
®n vertiendo permanentemen- 

sobre las actuaciones de la 
gerencia de la Universidad", y

Luis del Olmo

• “PROTAGONISTAS” con Luis del Olmo, ahora con la mejor variedad ^i
• * de la radio. De lunes a viernes de 8 a 13 horas. • <
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Tres víctimas

No nos dan ni un instante de respiro. Matan y 
matan y matan, dejando a su paso a viudas, 
huérfanos, padres y hermanos desconsolados

Crónica política

¿y ahora, qué?

Y
ahora, qué?. ETA ha vuel 
to a hacer lo único que 
sabe: asesinar. Una vez 
más, la banda terrorista ejecuta 

mrD'TA las amenazas anunciadas por SUS
voceros y nos sume a todos los 

FERNANDEZ demócratas en el dolor y la des
esperanza. Y también, nueva
mente, los partidos políticos 
aparcan durante unas horas sus 
diferencias y, reunidas las Me
sas de Ajuria Enea y de Pacto 
de Madrid, cierran filas con la 
condena unánime de esta nueva 
barbarie. Una reunión urgente 
cuyo calendario ha marcado, des
graciadamente, ETA. Estoy con
vencida de que la respuesta ciu
dadana en la manifestación con
vocada por la Mesa de Ajuria 
Enea y que se celebrará hoy en 
San Sebastián, será, como siem
pre, admirable. Hace tiempo que 
los ciudadanos han decidido 
tomar la calle y gritar ‘basta!, 
en el País Vasco y en el resto de 
España.

ETA ha elegido una fecha muy 
singular para acabar con la vida 
de José Luis Caso, precisamen
te el día en el que se cumplían 
cinco meses del asesinato de otro 
concejal del PP, de Miguel An
gel Blanco. Aquel día, el pue
blo vasco, el pueblo español, 
gritó más fuerte que nunca y salió 
a la calle con más fuerza que 
nunca, las fuerzas políticas es
tuvieron más unidas que nunca, 
y ETA y HB más solos y des
preciados que nunca. Y no sólo 
por Miguel Angel Blanco, sino 
por todos y cada una de los ase

sinados, secuestrados y 
extorsionados por ETA.

La lista es larga, pero quisié
ramos recordar, cuanto menos, 
los nombres de aquellos a los que 
la mano asesina de ETA les segó 
la vida en este año que está apunto 
de finalizar: el teniente coronel 
Cuesta Abril, el empleado de una 
empresa dedicada a la venta de 
bicicletas Eugenio Olaciregi, el 
magistrado del Supremo Rafael 
Martínez Emperador, el peluque
ro de la base aérea de Armilla 
(Granada), Domingo Puente, el 
empresario Francisco Aratibel, el 
policía Modesto Rico, el psicó
logo de la cárcel de Martutente 
Francisco JavierGómez Elosegui, 
el inspector de estupefacientes 
Luis Andrés Samperio, el guar
dia civil José Manuel García 
Fernández, el policía Villar 
Enciso, el erzaintza José María 
Enciso...

Como apuntó Pablo Castella
no, no deberíamos seguir refirién
donos a ellos como «víctimas del 
terrorismo», sino como víctimas 
por la democracia, víctimas por 
la libertad, víctimas por la paz. 
Y, como él creo, con todos mis 
respetos hacia quienes han reci
bido dicha distinción, que son más 
merecedores que nadie de la Or
den del Mérito Constitucional.

Por otra parte, que los sindi- 
catós ELA, LAB y el grupo 
Elkarri se hayan distanciado de 
HB en las convocatorias de 
manifestacioes, es un buen sín
toma. Ojalá no sea sólo un gesto 
que olviden pasado mañana.

GERRY ADAMS,
lider del Sinn Fein: ‘’Todos los que participamos en el pro

ceso de pacificación en Irlanda debemos asumir riesgos en aras 
a la paz»

BILL CLINTON,
presidente de Estados Unidos: ‘’La falta de 

compromiso de la India y China ha sido la causa 
del éxito parcial de la cumbre del clima de Kioto”

FRANCISCO ALVAREZ CASCOS,
vicepresidente primero del Gobierno: *’ETA 

ha cumplido, como siempre, lo único que sabe hacer: provocar 
la muerte”

IÑAKI ANASAGASTI,'
portavoz del PNV en el Congreso de los Di

putados: ‘’Con cadáveres sobre la m?sa solo cabe 
una solución policial al terrorismo”

JOSE BARRIONUEVO, 
ex ministro de Interior: ‘’No 

comprendo el odio ni el rencor ni el afán de des
truir a los adversarios políticos que demuestra 
Anasagasti”

FERNANDO LOPEZ AMOR,
director general de RTVE: ‘’El programa de Luis Herrero 

esta sirviendo de pretexto político a la oposición para criticar 
al gobierno”

JAVIER PEREZ,
presidente del Club Deportivo Tenerife: ‘’EI entrenador del 

Atlético de Madrid debe arrodillarse ante un cura y pedir per
dón por dañar a mi club”

FERNANDO TRUEBA,
director de cine: ‘’Los artistas tenemos mucho de prostitu

ta”

JAIME SABINES,
poeta mexicano: ‘’Detesto a los poetas que resuelven el mundo 

en un café: patean a un perro en nonbre de dios”
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1 asesinato de José Luis Caso echa 
por tierra cualquier tipo de esperan 
za de un futuro en paz a medio plazo. 

El asesinato de José Luis Caso demuestra 
que los etarras no tienen entrañas, que si
guen en su espiral de violencia sin un ápice 
de piedad hacia nada ni nadie, y que de la 
misma manera que durante un tiempo tu
vieron como objetivos a UCD y al Psoe 
después, ahora han puesto la diana sobre 
los hombres y mujeres del Partido Popu
lar, porque piensan que desde el gobierno 
moverán ficha en el sentido que le interesa 
a Eta si empiezan a caer cargos públicos y 
militantes de su propia familia, de su pro
pio entorno.

No nos dan ni un instante de respiro. 
Matan y matan y matan, dejando a su paso 
a viudas, huérfanos, padres y hermanos 
desconsolados. Que no nos vengan los de

Tres víctimas
HB con historias de que hay que acudir a 
una manifestación para exigir democracia 
y paz. Si HB quiere manifestarse, que ló 
haga; pero debe hacerlo en contra de Eta, 
en contra de los que rompen la paz y tratan 
de quebrar el estado democrático. El ci
nismo de los convocantes de esa manifes
tación del sábado no tiene límites.

Desde Interior se está llevado a cabo 
un buen trabajo en la lucha contra el terro
rismo. Pero es mucho más realista Jaime 
Mayor que el presidente Aznar cuando dice 
el ministro que no se puede cantar victoria 
ni caer en triunfalismos, porque queda to
davía mucho quehacer antes de que Eta 
desaparezca definitivamente. Han sido de
tenidos multitud de etarras, el rechazo so
cial es creciente, la justicia ha actuado im
placable e impecablemente contra la Mesa 
de Herri Batasuna, cada vez son más los 

presos que anuncian que no quieren saber 
nada de Eta, y hasta algún destacado miem
bro de HB, como Patxi Zabaleta, marca 
distancias con aquellos que fueron sus com
pañeros, aunque haya actuado como abo
gado defensor en el Supremo en el juicio 
a los miembros de la Mesa Nacional, de la 
que un día formó parte.

Pero quedan todavía miembros de Eta 
dispuestos a cualquier barbaridad, y 
jairrachus que siembran el pánico, y pa
dres irresponsables que jalean y animan a 
sus hijos de Jarrai cuando les cuentan sus 
«hazañas». Y queda esa gente que forma 
parte de lo que se llama el «complejo 
Donosti», en donde se preparan los aten
tados, se eligen a víctimas mortales y se 
designa a los comandos que van a empu
ñar las pistolas. Es una pena. Todo esto es 
una pena.
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La autopsia reveló que un único disparo 
'le causó la muerte en el acto y todo 
।parece indicar que el proyectil era una 

bala de 9 milímetros parabellum

cc 
§ 

C9

Hoy, a las 11,00 tendrá lugar el entierro en el cementerio de Irán y a las 19,00 se oficiarán los funerales

El asesinato de José Luis Caso 
provoca el repudio hacia HB y ETA
El asesinato del concejal del 
PP de Rentería, José Luis 
Caso, provocó ayer el repu
dio unánime de HB y ETA 
por parte de partidos e insti
tuciones de toda España y la 
convocatoria de múltiples 
manifestaciones de protesta 
por este atentado de la banda 
terrorista.

Efe-San Sebastián

Los restos mortales de José 
Luis Caso reposaban ayer en el 
tanatorio de Irián, donde quedó 
instalada la capilla ardiente por 
expreso deseo de la familia del 
fallecido, que prefirió hacer un 
velatorio en la intimidad, aunque 
seis ministros, el lehendakari del 
Gobierno Vasco, miembros de su 
gabinete, y representantes de 
múltiples instituciones vascas 
acudieron al tanatorio.

Tras el levantamiento del 
cadáver en la madrugada de ayer, 
el cuerpo de José Luis Caso fue 
trasladado al Instituto Anatómi
co Forense de San Sebastián 
donde se le practicó la autopsia, 
la cual reveló que un único dis
paro le causó la muerte prácti
camente en el acto y todo parece - 
indicar que el proyectil era una 
bala de 9 milímetros parabellum, 
munición utilizada habitualmente 
por ETA.

Las Fuerzas de Seguridad del 
Estado sospechan que el atenta
do ha sido obra de alguno de los 
«taldes» (grupos) del comando 
«Donosti» de ETA y los investi
gadores de este asesinato tratan 
de determinar ahora si el arma 
Utilizada es un revólver, puesto 
que la Ertzaintza no ha encon
trado ningún casquillo de bala en 
el bar donde un individuo-dispa- 
fd contra el edil.

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, fue uno de los 
primeros miembros del Ejecuti- 
yo que visitaron el tanatorio, 
junto al delegado del Gobierno 
^uel País Vasco, Enrique Villar, 
^t como alcaldes y concejales 
''ascos y cargos públicos del PP.

Tras el Consejo de Ministros, 
^ desplazaron también hasta Irún 
para estar con los familiares y 
tungos el Vicepresidente Prime- 
^u del Gobierno, Francisco 
Í^lvarez Cascos; el ministro de 

rabajo y Seguridad Social, Ja- 
*®r Arenas; la ministra de Jus- 

’cta, Margarita Mariscal; la de 
gricultura, Loyola de Palacios, 

y®1 responsable para las Admi- 
'straciones Públicas, Mariano 
^Joy • La viuda de José Luis Caso 

ysus dos hijos, que están «com

bos restos mortales de José Luis Caso fueron trasladados desde Rentería hasta Irún,

pletamente destrozados», según 
un amigo del fallecido, acudie
ron al tanatorio hacia las 13,00 
horas y se entrevistaron unos 
minutos con Jaime Mayor Ore
ja, quien también pudo compro
bar «la tragedia y el dolor» que 
viven los familiares.

Los alcaldes de Irún y 
Rentería, los hermanos Alberto 
y Miguel Buen Lacambra, ambos

Gobierno y partidos reclaman la 
unidad para responder a ETA

El Gobierno y los partidos políticos reclamaron ayer la 
unidad de las fuerzas democráticas para responder a ETA tras el 
asesinato del concejal del PP en Rentería José Luis Caso, 
perpetrado anoche en Irún por la banda terrorista.

Los Reyes Juan Carlos y Sofía y el Príncipe de Asturias 
enviaron sendos telegramas de condolencias a la viuda del 
concejal asesinado. Don Juan Carlos y Doña Sofía también 
enviaron un mensaje en el que expresan su pesar al 
Ayuntamiento de Rentería.

El presidente del Gobierno quiso mandar un mensaje de 
«tranquilidad» y «serenidad» a la sociedad y aseguró que, como 
jefe del Ejecutivo, estará siempre «al lado de todos los 
demócratas vascos y, muy especialmente, al lado de la familia 
de José Luis» y de sus compañeros del PP. El ministro del 
Interior, Jaime Mayor Oreja, se mostró convencido de que los 
partidos darán la respuesta adecuada al atentado y pidió que se 
demuestre el «agradecimiento, calor y cariño» a los concejales 
del PP y de otros partidos en el País Vasco. La familia del 
concejal asesinado y el PP recibieron la solidaridad de los 
partidos, así como del sindicato UGT. El secretario del PSOE, 
Joaquín Almunia, reclamó el consenso de todas las fuerzas 
democráticas y aseguró que éstas van a ganar «la batalla contra 
los terroristas».

Multitud de reacciones de 
repulsa en el País Vasco

In'stituciones, partidos, sindicatos y otros colectivos sociales 
del País Vasco condenaron ayer el asesinato por ETA, en Irún 
(Guipúzcoa), del concejal del PP en el Ayuntamiento de 
Rentería José Luis Caso, cuya muerte suscitó inmediatas 
movilizaciones en esta comunidad. El lehendakari, José Antonio 
Ardanza, citó con urgencia a los componentes de la Mesa de 
Ajuria Enea, que decidió convocar una manifestación para hoy 
en San Sebastián.

El lehendakari José Antonio Ardanza consideró que con el 
asesinato de José Luis Caso «ETA está demostrando que se 
cisca y se burla de todos, que ignora a todos y a algunos que, 
desde posiciones muy críticas, estaban intentando avanzar por 
vías de entendimiento. ETA les está dando un sopapo 
impresionante».EI consejero vasco de Interior, Juan María 
Atutxa, se refirió a las movilizaciones convocadas por ELA y 
LAB en protesta por el encarcelamiento de la Mesa nacional de 
HB y pidió a los «incautos» que no se dejen «embaucar y 
engañar» por «quienes aparecen envueltos en una piel de 
cordero y su espíritu es lo más parangonable con las 
sanguijuelas».Carlos Iturgaiz, presidente del PP en el País 
Vasco, opinó que «una vez más, se sigue pisoteando a los 
demócratas, y los culpables son los de siempre: mientras HB 
apunta con sus amenazas al PP, ETA ejecuta».

del PSE/EE, convocaron ayer 
sendos plenos extraordinarios 
para condenar este atentado, 
mientras que el lehendakari, José 
Antonio Ardanza, llamó a los 
miembros del Pacto de Ajuria 
Enea quienes se reunieron al 
mediodía. La corporación irunesa 
aprobó por unanimidad, con la 
excepción de los tres ediles de 
HB, un texto en el que se afirma 

que si el partido radical no con
dena este asesinato «debería 
abandonar ías instituciones mu
nicipales en las que no cree».

En el pleno de Rentería, la 
concejal del PP de este Ayunta
miento, Concepción Gironza, la 
única compañera del edil asesi
nado, se preguntó si ella será «la 
siguiente», y ante la «súplica» de 
una representante de IU a los 

ediles de HB para que expresa
ran «de alguna manera su dolor», 
la portavoz radical, Aurkene 
Astibia, dijo que «es la última 
consecuencia del sufrimiento que 
padece este pueblo».

Manuel Zamarreño, que será 
el sustituto del concejal asesinado 
en Rentería, participó visible
mente emocionado en la concen
tración de protesta que celebró 
la corporación tras el pleno.

La Mesa de Ajuria Enea, ade
más de condenar este «execra
ble asesinato», convocó una 
manifestación hoy a las 17,00 ho
ras en San Sebastián a la que 
esperan se adhieran miembros de 
todos los partidos y la ciudada
nía. A esta convocatoria se sumó 
también el Pacto de Madrid.

Además, ayer mismo se cele
braron distintas concentraciones 
y manifestaciones de protesta 
como la que protagonizaron 80 
alcaldes vascos en el lugar del 
atentado, o la concentración de 
cientos de estudiantes frente ai 
Ayuntamiento de Irún.

Por otra parte, el ministro del 
Interior se reunió en San Se
bastián con el comité ejecutivo 
del PP del País vasco y se mos
tró «esperanzado por la sereni
dad, calidad humana y sentido de 
la responsabilidad» de los repre
sentantes públicos populares.

Hoy, a las 11,00 horas, ten
drá lugar el entierro en el cemen
terio de Irún, y a las 19,00 horas 
se oficiarán los funerales en la 
parroquia de la Sagrada Familia.
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En un sesto sin precedentes por su rapidez, y contundencia, y durante el Consejo Europeo

España recibió solidaridad de su socios
de la UE, que pide fin a la violencia

Efe-Luxemburgo

España recibió 3yer, tras el 
atentado de ETA que en la no
che del jueves costó la vida al con
cejal de! PP en Rentería 
(Guipúzcoa), José Luis Caso, la 
solidaridad del resto de los so
cios de la Unión Europea (UE), 
quienes reclamaron «el fin de la 
violencia terrorista en España y 
en toda Europa».

En un gesto sin precedentes 
por su rapidez y contundencia, 
los jefes de Estado o Gobierno 
reunidos en el Consejo Europeo 
de Luxemburgo «condenaron 
enérgicamente» el atentado, que 
definieron como «un nuevo cri- 
men.en España provocado por la 
banda terrorista ETA».

Todos los integrantes de la UE 
respaladaron una declaración de 
condena leída en la apertura de 
la cumbre por el primer minis
tro de Luxemburgo y presidente 
en ejercicio de la Unión Euro
pea, Jean-Claude Juncker.

Juncker fue uno de los prime
ros en acercarse en la mañana de 
ayer ai presidente del Gobierno 
españ91, José María Aznar, para 
mostrarle su «repulsa» por el 
atentado y transmitir su pesar al 
pueblo español.

El mismo sentimiento había 
transmitido el presidente Aznar 
a primera hora a la viuda del 
concejal asesinado, a quien co
municó la posición de los líde
res europeos y el apoyo a Espa
ña en la lucha antiterrorista.

En la declaración de la UE 
también se subraya que José Luis 
Caso «era un ciudadano demo-

cráticamente elegido», por lo que 
la acción terrorista «supone una 
clara agresión al pueblo español 
y a la democracia».

José María Aznar agradeció 
la solidaridad de sus socios al 
comienzo de la primera sesión de 
trabajo, inmediatamente después 
de que la Presidencia 
luxemburguesa difundiera la 
noticia del atentado.

También el presidente del 
Parlamento Europeo, José Ma
ría Gil-Robles, condenó «en 
nombre de los muchos millones 
de ciudadanos europeos» que 
representa el PE el «bárbaro ase
sinato» de José Luis Caso.

Para Gil-Robles, el atentado 
contra el concejal del PP pone 
de manifiesto «la completa sin
razón de la banda terrori sta ETA, 
cuyo único objetivo es atentar una 
y otra vez contra la vida, los 
derechos humanos y lademocra- 
cia».

Como muestra del compromi
so de la Eurocámara con la lu
cha antiterrorista, el presidente 
del PE recibirá el próximo mar
tes a la familia de Miguel Angel 
Blanco, concejal en el ayunta
miento vizcaíno de Ermua cuyo 
asesinato por ETA ocasionó en 
julio pasado una de las 
movilizaciones más
multitudinarias que se recuerdan 
en España.

El presidente del Gobierno 
español, antes de entraren el Cen
tro de Conferencias 
luxemburgués de Kirchberg, 
donde se celebra el Consejo 
Europeo, recordó que España 
tiene «desde siempre» la solida-
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España recibe el apoyo de la UE, en un gesto sin precedentes, durante el Consejo de Europa. EFE

ridad de los socios de la UE, lo 
que «se demuestra todos los días».

Tras hacer hincapié en que 
«vamos a seguir combatiendo el 
terrorismo con toda firmeza», el 
jefe del Ejecutivo español, que 
se mostró muy serio y afectado 
por la noticia defasesinato, des
cartó un cambio en la política 
antiterrorista y envió un «fortí
simo abrazo» a la familia de José 
Luis Caso, a los demócratas vas
cos y a sus compañeros del Par
tido Popular.

José María Aznar, durante la 
primera jornada del Consejo 
Europeo, que concluirá hoy, es
tuvo puntualmente informado de 
la reacción en España por el vi
cepresidente primero del Gobier
no, Francisco Alvarez-Cascos, el 
ministro del Interior, Jaime 
Mayor Oreja, y el presidente del 
PP en el País Vasco, Carlos 
Iturgáiz.

También hizo una valoración 
pública el vicepresidente segundo 
del Gobierno español, Rodrigo

Rato, quien en un encuentro con 
los medios de comunicación su
brayó «la solidaridad completa 
de los ciudadadanos europeos 
hacia las presiones que la demo
cracia española sufre por parte 
de la banda terrorista ETA».

«Indudablemente no van a 
tener ningún éxito», sentenció 
Rodrigo Rato, quien conoció 
anoche en Luxemburgo la noti
cia del asesinato poco después 

- de prodacirse, aI tiempo queJosé 
María Aznar y el titular de Exte
riores, Abel Matutes.

Interior prohíje la manifestación convocada 
para hoy por HB, que se ha quedado aislada

Efe-Bilbao/San Sebastián

El Departamento de Interior 
del Gobierno Vasco ha prohibi
do la manifestación convocada 
hpy en Bilbao por HB para pro
testar por el encarcelamiento de 
su. Mesa Nacional.

En una nota difundida ayer, 
Interior considera que la crispa
ción social existente tras el ase
sinato por ETA del concejal del 
PP José Luis Caso «hace previ
sible la producción de inciden
tes que alteren el normal desa
rrollo de la marcha y muy difícil 
la prevención de los mismos». 
El departamento que dirige Juan 
María Atutxa señaló que el ase
sinato del edil «ha provocado de 
nuevo -como ya ocurrió en el caso 
de la ejecución de Miguel An

gel Blanco- una reacción de 
condena unánime de toda la ciu
dadanía vasca» y una «especial 
situación de crispación». La 
prohibición de la manifestación 
se fundamenta, por una parte, en 
que «la situación de enfrenta
miento social existente hace que 
pueda parecer difícilmente evi
table que no se vea afectada en 
su transcurso por algún tipo de 
reacción ciudadana que pueda 
impedir, perturbar o menoscabar 
su ejercicio, con la probabilidad 
de que.se produzcan situaciones 
de violencia verbal o física que 
requieran la intervención de los 
agentes de la autoridad», expli
có Interior.

Por su parte, el portavoz in
terino de Herri Batasuna, Amaldo 
Otegi, anunció ayer que su par

tido se manifestará, a pesar de 
que ELA y LAB, desconvocaron 
las protestas por el encarcela
miento de la Mesa Nacional de 
HB. Sin embargo, adelantó que 
HB no realizará el paro de dos 
horas que estaba previsto para el 
próximo lunes y que también fue 
desconvocado por ELA y LAB, 
por no ir «en contradicción» con 
estos sindicatos. Otegi, quien 
compareció en rueda de prensa 
junto al también portavoz pro
visional de HB Joseba Permach, 
hizo este anuncio tras conocer que 
las organizaciones que habían 
convocado dichas movilizacio
nes, encabezadas por los sindi
catos ELA y LAB, decidieron 
suspenderías tras analizar la si
tuación creada a raíz del asesi
nato del concejal del PP. Joseba Perinch y Arnaldo Otegi, durante la rueda de prensa de ayer.
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Para expresar su repulsa por el asesinato del concejal del PP de la localidad suipuzcoang José Luis Caso

Cinco ministros se manifestaron junto 
a 2.000 ciudadanos en Rentería

Efe-Rentería

Cinco miembros del Gobier
no de la Nación y el lehendakari 
del ejecutivo vasco se manifes
taron hoy junto a unos dos mil 
ciudadanos en Rentería 
(Guipúzcoa) para expresar su 
repulsa por el asesinato anoche 
del concejal del PP de esta loca
lidad, José Luis Caso.

Otras tres mil personas parti
ciparon igualmente en otra mar
cha celebrada en la vecina loca
lidad de Irún, donde en la noche 
del jueves fue asesinado el edil 
popular.

Los vicepresidentes Francisco 
Alvarez Cascos y Javier Arenas, 
junto a los ministros Loyola de 
Palacio, Margarita Mariscal de 
Gante y Mariano Rajoy, partici
paron en la marchaconvocada por 
el Ayuntamiento de Rentería, a 
la que también acudieron el 
lehendakari José Antonio 
Ardanzü . y seis consejeros del 
Gobierno Vasco, así como el 
diputado general de Guipúzcoa, 
Román Sudupe.

El presidente del Partido 
Popular del País Vasco, Carlos 
Iturgaiz; el presidente de EA, 
Carlos Garaikoetxea; el secreta
rio general del PSE-EE de 
Guipúzcoa, Manuel Huertas; y 
el coordinador general de IU, 
Javier Madrazo; fueron algunos 
de los dirigentes políticos pre
sentes en la protesta, junto a otras 
personalidades como el alcalde 
de San Sebastián, Odón Elorza;

Cabeza de manifestación concovada ayer en Rentería y a la que se sumaron 2.000 personas.

Tras guardar cinco minutos de silencio en memoria del 
edil asesinado, los congregados prorrumpieron en aplausos 

y se dispersaron
el secretario general de ELA, José 
Elorrieta, y el rector de la Uni
versidad del País Vasco, Pello 
Salaburu. La comitiva partió pa
sadas las 19,00 horas de la plaza 

del Pueblo, encabezada por una 
pancarta con el lema en euskera 
y castellano «Necesitamos la 
paz», portada por el alcalde, 
Miguel Buen, todos concejales 

de la corporación renteriana, 
menos los de HB, y la Venadora 
del PSOE Ana Isabel Oyarzabal, 
ex miembro de este consistorio.

Los manifestantes recorrieron 

en silencio durante unos 40 mi
nutos las calles céntricas de la 
población, bajo una fina lluvia 
intermitente, y finalizaron en la 
Alameda de Gamón, donde se 
congregaron, momento en que el 
alcalde, Miguel Buen, leyó la 
declaración de condena del aten
tado aprobada este mediodía por 
el pleno municipal.

Tras guardar cinco minutos de 
silencio en memoria del edil 
asesinado, los congregados pro
rrumpieron en aplausos y se dis
persaron.

La protesta de Irún, convocada 
por Gesto por la Paz y apoyada 
por el Ayuntamiento de esta lo
calidad, comenzó a las 20.00 ho
ras con una concentración silen
ciosa de 15 minutos en la plaza 
del Ensanche, a la que asistió la 
ministra de Agricultura, Loyola 
de Palacio.

Posteriormente, los congrega
dos, encabezados por una pan
carta con el lema en castellano y 
euskera «Dilo con tu silencio», 
portada por el alcalde Alberto 
Buen, y varios concejales del 
consistorio irunés, recorrieron 
varias calles céntricas de la lo
calidad fronteriza.

La manifestantes pasaron, 
aplaudiendo, por delante del 
domicilio del concejal del PP 
asesinado José Luis Caso, ubi
cado en la calle Juan Arana 12, 
frente al bar Tranche en el que 
fue abatido de un tiro en la cabe
za el edil popular, y concluye
ron en el punto de partida.

Numerosos actos pusieron de manifiesto la repulsa por el asesinato

,YOSi’‘

illt III ti

Numerosos actos fueron convocados ayer en todo el país para mostrar la repulsa de los ciudadanos ante el asesinato del concejal del PP de 
Rentería, José Luis Caso, quien murió en el acto tras recibir un disparo en la cabeza. Entre las diferentes convocatorias, en la fotografías de EFE, 
se puede ver un momento de la manifestación convocada ayer en Madrid, a la que asistieron el presidente de la Comunidad madrileña, José Alberto 
^^iz Gallardón, y el alcalde de la capital de España, José María Alvarez del Manzano. También, entre otros actos organizados en el país, los 
Miembros de la Corporación de Murcia guardaron cinco minutos de silencio, tras celebrar un Pleno extraordinario para mostrar su repudio por el 
^^^ asesinato.
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Mientras el Tribunal Cmistitiicionül resudved recur^^

El fiscal, a favor de suspender la 
prisión de Sala y no la de Navarro

Efe

El fiscal ha informado a fa
vor de que el Constitucional 
suspenda la prisión del senador 
del PSOEJosé María Sala, mien
tras este Tribunal resuelve el 
recurso contra su condena a tres 
años de cárcel en el «caso 
Filesa», pero en contra de la 
suspensión de la del ex diputa
do socialista Carlos Navarro.

Según informó la Fiscalía 
General del Estado en una nota, 
el fiscal del Tribunal Constitu
cional presentó ayer sendos dic- 
támenes «teniendo en cuenta la 
naturaleza y la extensión de las 
penas privativas de libertad im
puestas», es decir, de tres años 
para Sala y once para Navarro.

Por ello, se ha mostrado a 
favor de la suspensión de la eje- 
cución de la sentencia para Sala, 
pero lo ha considerado impro
cedente respecto a Navarro, y la 
nota explica que en los dictáme
nes presentados ayer por el fis
cal Se ha tenido en cuenta la doc
trina que el Tribunal Constitu
cional ha venido manteniendo en 
materia de suspensión de ejecu
ción de resoluciones impugna
das.

Los informes han sido pre
sentados por el fiscal jefe ante 
el Tribunal Constitucional José 
Julián Hernández Guijarro.

José María Sala y Carlos 
Navarro ingresaron en la prisión 
de Brians los pasados 28 y 30 

• de noviembre, respectivamente,

El fiscal está a favor de que se suspenda la prisión de Sala, pero no la del ex diputado socialista, Carlos Navarro.

después de que el Tribunal Su
premo desestimara sus recursos 
contra el auto de ejecución de 
la sentencia que les impuso las 
penas referidas en la causa se
guida por la financiación ilegal 
del PSOE, en los que alegaban 
que habían presentado recurso 
ante el Constitucional.

Sala fue condenado a tres 
años por los delitos de falsedad 

en documento mercantil y aso
ciación ilícita, mientras que 
Navarro a once, por asociación 
ilícita, dos delitos de falsedad 
continuada en documento mer
cantil y delito contra la Hacien
da Pública. El Tribunal Consti
tucional admitió parcialmente a 
trámite el pasado martes los 
recursos de amparo de ambos 
contra la sentencia del Supremo.

El Tribunal Constitucional acor
dó «oir al solicitante de amparo 
y al Ministerio Fiscal» para que 
presentaran nuevos informes 
sobre el caso y abrir una «pieza 
de suspensión», antes de que la 
Sala a la que le ha correspondi
do el asunto decida si accede o 
no a suspender la ejecución de 
la sentencia mientras se resuel
ven los recursos de amparo.

Jesús Cardenal 
defendió ayer el 
informe 
presentado por 
Fungairiño

Efe

El fiscal general del Estado, 
Jesús Cardenal, defendió ayer 
el informe presentado por el fis
cal jefe de la Audiencia Nacio
nal, Eduardo Fungairiño, para 
la reunión de la Junta de Fisca
les de Sala del Tribunal Supre
mo y consideró que «algún pá
rrafo», como el referido a las dic
taduras militares de Chile y 
Argentina, «no se ha interpre
tado bien». «El informe de 
Fungairiño está muy bien con
feccionado y es ajustado al 
ordenamiento  jurídico español», 
afirmó Cardenal, tras lo que 
opinó que ai no ser interpreta
dos bien algunos de sus párafos, 
y «sacarlos de contexto» «se ha 
podido dar una imagen distin
ta, peyorativa o negativa de lo 
que no tiene tal carácter».

El fiscal general del Esta
do alabó la labor de Fungairiño. 
de quien dijo que «es un fiscal 
magnífico, un funcionario ex
traordinario y muy trabajador», 
y añadió que las peticiones so
bre su cese le -parecen 
«desproporcionadas y absolu
tamente fuera de lugar».

Cardenal no quiso opinar so
bre los posibles indultos a con
denados etarras «porque -expli
có- no tengo conocimiento de 
causa» y subrayó que los indul
tos competen al Gobierno y son 
decisiones políticas, no resolu
ciones jurisdiccionales. 
Admitió que la Fiscalía tiene que 
presentar previamente un in
forme, tal como lo regula una 
ley de 1870, pero matizó que 
«ese informe, que no es 
vinculante, se lleva al Gobier
no y es el Gobierno el que 
decide».

Aprueban diez mil millones de 
ayuda por las pasadas inundaciones

Efe-Madríd

El Gobierno aprobó en el 
Consejo de Ministros de ayer un 
primer conjunto de medidas de 
ayuda por las inundaciones ocu
rridas en Extremadura y Huel
va, por valor de 10.000 millo
nes de pesetas. Esta es la deci
sión más destacada de un Con
sejo que presidió el primer vi
cepresidente, Francisco Alvarez- 
Cascos, en ausencia del jefe del 
Ejecutivo, José María Aznar, 
quien asiste.en Luxemburgo al 
Consejo Europeo, junto a los 
titulares de Economía, Rodrigo 
Rato, y Exteriores, Abel Matu
tes.

La reunión del Consejo, tras 
la que no hubo rueda de prensa, 
contluyó antes de lo previsto 
para facilitar a Alvarez Cascos 
y a los ministros Mariano Rajoy, 
Javier Arenas, Margarita Maris
cal de Gante y Loyola de Pala-

cio viajar al País Vasco, por el 
atentado que costó la vida ano
che al concejal de Rentería José 
Luis Caso. El ministro del Inte
rior, Jaime Mayor Oreja, tam
poco asistió ai Consejo porque 
viajó por la mañana hasta Irún, 
en cuyo tanatorio se instaló la 
capilla ardiente por el concejal . 
asesinado.

Entre los asuntos tratados por 
el Gobierno destaca la aproba
ción de un Real Decreto-Ley con 
medidas urgentes para reparar los 
daños causados por las inunda
ciones de primeros de noviem
bre en Extremadura y en la pro
vincia de Huelva, parte de las 
cuales se financiarán con cargo 
a un crédito extraordinario de 
10.000 millones de pesetas.

La referencia del Consejo 
recuerda que el temporal de llu
via y viento del pasado mes afec
tó con especial crudeza a la pro
vincia de Badajoz, donde causó

24 víctimas mortales y una mujer 
desaparecida.

El Gobierno también fue in
formado sobre las medidas ur
gentes que se preparan para hacer 
frente a las inundaciones acae
cidas a finales de septiembre y 
principios de octubre en Anda
lucía, Castilla-La Mancha, Co
munidad Valenciana y Murcia, 
si bien estas medidas no se de
sarrollan porque están pendien
tes del informe preceptivo del 
Consejo de Estado.

El Consejo de Ministros tam
bién aprobó la autorización a la 
Jefatura Central de Tráfico para 
contratar, por un importe de 
2.100 millones de pesetas, la 
campaña de divulgación de la 
seguridad vial durante 1998.

Además, se autorizó el tras
paso de las competencias en en
señanza no universitaria a Ba
leares

El Consejo aprobó la creación

del Observatorio de la Pequeña 
y Mediana Empresa (PYME), 
donde se estudiará la evolución 
del colectivo empresarial en 
España, se evaluará la informa
ción existente y se analizarán los 
problemas del sector para tratar 
de aportar soluciones. Ha que
dado autorizada la firma del con
venio de la OCDE sobre la lu
cha contra lacorrupción de agen
tes públicos extranjeros, que cas
tiga los posibles sobornos para 
conseguir ventajas comerciales, 
y amplió seis meses el plazo para 
la conclusión de las tareas de la 
Comisión de Investigación so
bre las transacciones de oro de 
la Alemania nazi. El Consejo 
autorizó al Ministerio de Indus
tria la realización de un conve
nio marco de colaboración con 
el Consorcio español que parti
cipa en el desarrollo del avión 
de combate europeo «Eurocaza 
2000».

El PSOE pide a 
Aznar que 
explique el trato 
recibido por 
Almunia

Efe

El portavoz del grupo socia
lista del Congreso, Juan Ma
nuel Eguiagaray, ha pedido al 
presidente del Gobierno, José 
María Aznar, que explique si el 
secretario general del PSOE. 
Joaquín Almunia, recibió el 
trato que le corresponde en 1^ 
entrevista mantenida entre 
ambos esta semana. Esta 
petición ha sido planteada al 
jefe del Ejecutivo para que sea 
contestada ante el pleno de la 
Cámara en la sesión de control 
al Gobierno del próximo miér
coles. Eguiagaray señala que 
el presidente del Gobierno del^ 
manifestar si Almunia «recibid 
el trato que corresponde al »' 
der del primer partido de a 
oposición» con ocasión de la 
entrevista mantenida el pasa
do 9 de diciembre.

.2022
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financieras de la ampliación no 
socaven los principios de solidaridad 
y cohesión económica y social"
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El líder unionista 
rechaza mantener 
un diálogo cara a 
cara con el Sinn 
Fein

Efe

El líder del Partido Unionista 
del Ulster (UUP), David 
Trimble, rechazó ayer viernes 
la propuesta del Sinn Fein, brazo 
político de la banda terrorista 
IRA, para mantener un diálogo 
cara a cara, pues dijo que no 
quiere «alimentar el ego de (el 
dirigente republicano) Gerry 
Adams.

Tras la reunión que celebró 
el jueves con el primer minis
tro británico, Tony Blair, en su 
despacho oficial del Í0 de 
Downing Street, Adams mani
festó que el siguiente paso te
nía que ser un encuentro con 
Trimble, cuyo partido es el más 
importante de la comunidad 
protestante norirlandesa.

Sin embargo, en declaracio
nes a la prensa Trimble descar
tó reunirse con Adams, ya que 
«tan sólo serviría para alimen
tar su ego y, lo que es más im
portante, reforzaría sus delirios 
de grandeza».

A juicio de Trimble, un en
cuentro con Adams al margen 
del proceso negociador para el 
Ulster, sólo contribuiría a dar 
crédito a la estrategia del Sinn 
Fein.

Por otra parte, el líder 
unionista-advirtió a Blair de que 
cualquier acuerdo que se alcance 
en Irlanda del Norte habrá de 
contar con la aportación de su 
partido. «Creemos que el pri
mer ministro ha cometido un 
error al invitar al Sinn Fein a 
Downing Slreet y consideramos 
Queel único perjudicado por esta 
cuestión es el propio Blair», 
afirmó Trimble. El dirigente 
unionista, quien el jueves ma
nifestó en la Cámara de los 
Comunes que el IRA retornará 
a la violencia, indicó que no le 
convencían las garantías dadas 
por la ministra para Irlanda del 
Norte, Mo Mowlan.

El golpista 
paraguayo Lino 
César se entregó 
ayer en medio de 
desórdenes

Efe

El ex jefe del Ejército de 
Uruguay Lino César Oviedo, 

Inusado de intentaron golpe de 
Astado en 1996, se entregó ayer 
espués de seis semanas de clan- 
cstinidad, en medio de desór- 
cnes entre sus seguidores y 
gentes antidisturbios, para 

^mpür un arresto disciplina
re ordenado por el presidente 
®* país, Juan Carlos Wasmosy.

Cree que se podría socavar la cohesión económica

Gil-Robles avisa contra 
la ampliación de la LIE
El presidente del Parlamen
to Europeo, Jose María Gil- 
Robles, advirtió ayer, vier
nes, a los mandatarios co
munitarios contra la tenta
ción de abrir un proceso de 
ampliación a más países que 
socave la cohesión econó
mica y social de la Unión 
Europea (UE).

Efe

En el tradicional discurso del 
presidente de la Eurocámara que 
inicia las cumbres europeas, Gil- 
Robles pidió a los Quince que 
abran el proceso de ampliación 
«simultáneamente» para todos 
los candidatos pero sin entrar 
en la batalla sobre la factura de 
la operación y la futura finan
ciación comunitaria.

«Es importante que las con
secuencias financieras de la 
ampliación no socaven los prin
cipios de solidaridad y cohesión 
económica y social en el inte
rior de la Unión. Las futuras 
ampliaciones no pueden llevarse 
a cabo a costa de poner en pe
ligro las políticas y mecanismos 
de solidaridad», manifestó.

Gil-Robles dijo que era «pre
maturo establecer ahora un 
tope» -en el 1,27 del PNB de los 
Quince- para las finanzas comu
nitarias del período 2000-2006,

Finaliza la primera audiencia 
del juicio contra el "Chacal"

Efe

La primera audiencia del 
juicio que comenzó ayer, vier
nes, en París, contra el terroris
ta venezolano Ilich Ramírez 
Sánchez, alias «Carlos» o «Cha
cal», terminó a las 16.15 GMT 
y se reanudará el próximo lu
nes.

En la reanudación del juicio, 
los magistrados se pronuncia
rán acerca de dos peticiones de 
«Carlos» y de su abogada de
fensora, Isabelle Coutant-Peyre, 
anunció el presidente del Tri
bunal, Yves Comeloup.

El terrorista y su defensora 
solicitaron la anulación del jui
cio por considerarlo «ilegal» y

Integrantes del Consejo Europeo en el palacio ducal.

como ha propuesto la Comisión 
Europea y apoyan países como 
Francia, porque son cifras «ba
sadas en hipótesis aleatorias». 
También subrayó que no sería 
conveniente hacer una 
preselección o diferencia entre 
los once candidatos ya que eso 
crearía entre ellos «una fractu
ra que haría caer un nuevo te
lón de acero» y «penalizaría» 
la capacidad de los relegados 
«para atraer inversiones exte
riores directas».

pidieron también al Tribunal que 
no acepte que la asociación 
«SOS Atentados» se constitu
ya en acusación particular.

«Carlos» dijo durante la vista 
que el juicio era «¡legal» por
que él había sido «raptado» en 
Sudán por agentes de los servi
cios secretos franceses, en 1994, 
y que desde hace tres años y 
medio se consideraba como 
«secuestrado».

Durante el juicio, «Carlos», 
que se expresó en francés con 
un marcado acento latinoame
ricano, se autodefiniócomo «un 
revolucionario profesional en la 
vieja tradición 
leninista».«Carlos» llegó al 
Palacio de Justicia con algo más

«Las negociaciones se abri
rán para todos pero se adapta
rán al ritmo de cada país», se
ñaló posteriormente.

Por otra parte, el ministro 
español de Asuntos Exteriores, 
Abel Matutes, afirmó que el 
debate sobre el coste de la 
ampliación «no es fundamen
tal» en estos momentos y que 
«España no va a asumir com
promisos, si no obtiene garan
tías» del mantenimiento de las 
ayudas de la UE.

de una hora de antelación, pro
cedente de la prisión de Fresnes, 
escoltado por dos motoristas y 
tres vehículos en los que via
jaban policías fuertemente ar
mados. Rámirez Sánchez com
parece acusado del asesinato, 
en París, el 27 de junio de 1975, 
de dos agentes de los servicios 
secretos franceses y del amigo 
libanés que le denunció a la 
policía, el presunto miembro del 
Frente Popular para la Libera
ción Palestina (FPLP) Michel 
Moukharbal.

El Tribunal Especial que le 
juzga está integrado por tres’ 
magistrados y un jurado popu
lar de nueve miembros elegi
dos por sorteo.

Yeltsin tuvo un 
fuerte espasmo 
cerebral antes de 
ingresar en un 
sanatorio

Efe

El presidente ruso, Boris 
Yeltsin, tuvo un «fuerte espas
mo» cerebral antes de su ingre
so en un sanatorio por un res
friado hace dos días, reveló ayer, 
viernes, una «alta fuente médi
ca» citada por la emisora de 
radio Eco de Moscú.

El servicio de prensa del 
Kremlin dijo que «nosotros no 
tenemos esa información», e 
insistió en que el estado del 
presidente es «satisfactorio».

Fuentes médicas equipara
ron el espasmo de los vasos 
cerebrales a una insuficiencia 
vascular cerebral, al amago de 
infarto cerebral y a una 
isquemia, que dificulta la irri
gación sanguínea en el cerebro.

La información de radio Eco 
volvió a poner sobre el tapete 
la capacidad física y psíquica 
del «número uno» del Kremlin 
para completar su segundo 
mandato, que ganó el año pa
sado en dos rondas electorales 
separadas por un infarto.

El presidente ruso se some
tió hace trece meses a una ope
ración a corazón abierto de más 
de siete horas dufante la que se 
le implantaron cinco puentes 
coronarios (by-pass).

Fuentes muy próximas al 
Kremlin dijeron que el jueves 
se barajó un posible ingreso de 
Yeltsin en el Hospital Clínico 
Central de Moscú, aunque los 
comunicados oficiales sostuvie
ron que «no se plantea» su tras
lado a este centro médico, don
de fue intervenido del corazón.

«Borís Yeltsin tuvo un fuerte 
espasmo de los vasos del cere
bro relacionado con los brus
cos cambios de tiempo última
mente y el cansancio y sobre
carga general del presidente», 
informó el locutor .Añadió que 
«después se le sumó realmente 
un resfriado», aunque posterior
mente la evolución fue 
favorable.La fuente, que pidió 
el anonimato, confirmó el últi
mo parte médico oficial, según 
el cual latemperatura de Yeltsin 
es normal y los doctores pue
den permitirle pasear al aire libre 
este fin de semana.

Renat Akchurin, que operó 
a Yeltsin, se negó a confirmar 
o desmentir la noticia del pre
sunto espasmo cerebral, aunque 
comentó que «las personas de 
edad avanzada sufren espasmos 
con frecuencia, pero éstos no re
presentan peligro».

Yeltsin fue internado el pa
sado día 10 de diciembre en el 
sanatorio de Barvija, al este de 
Moscú, aquejado de una «infec
ción respiratoria aguda de ca
rácter vírico», según informó el 
portavoz del Kremlin, Serguei 
Yastrzhembski.
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Asaja considera que la ayuda de la 
Administración ante un sacrificio 
obligatorio "debe suponer un 
restablecimiento total del daño económico

ASAJA reitera su 
rechazo a la 
subida 
generalizada de 
módulos

Efeagro

La Asociación Agraria Jóve
nes Agricultores (ASAJA) rei
teró ayer su rechazo a la subida 
generalizada de los módulos por 
los que tributan los agriculto
res y ganaderos, tras la reunión 
mantenida con el subsecretario 
del Ministerio de Agricultura, 
Manuel Lamela. En esta entre
vista, los representantes de la 
Agencia Tributaria dieron a 
conocer las modificaciones fis
cales que se aplicarán al sector 
agrario a partir de I998 y entre 
Iso que destacan la subida de un 
12% en todos los módulos.

Asimismo, introduce como 
novedad la deducción de amor
tizaciones para todos aquellos 
contribuyentes que hayan rea
lizado inversiones en anterio
res ejercicios y que cuenten con 
justificación de la misma. A 
juicio de ASAJA, estas deduc
ciones «no justifican el incre
mento de la presión al que ten
drán que hacer frente todos 
aquellos productores que no 
tengan inversiones que dedu
cir».

Por otro lado, ai organización 
agraria se muestra satisfecha con 
la inclusión en el Régimen de 
Estimación Objetivo por Módu
los del sector de elaboradores 
de vino de cosecha propio, así 
como de otras actividades com
plementarias qeu son la silvi
cultura y el agroturismo. Tam
bién ha incluido otra de las 
peticiones de ASAJA consistene 
en subir el IVA compensatorio 
de un cuatro a un 4,5 por cien
to.

Considera que estas aportaciones son insuficientes

ASAJA critica las ayudas 
por sacrificio de cerdos
La sectorial de porcino de 
la asociación agraria Asaja 
de Castilla-La Mancha ha 
calificado de «injusta» la 
orden aprobada por el Mi
nisterio de Agricultura que 
fija las nuevas ayudas sa
nitarias por el sacrificio 
obligatorio de los animales 
afectados por la peste 
porcina clásica.

Efeagro

En una nota de prensa de 
Asaja, señala que en el caso de 
los ganaderos independientes 
esta normativa no contempla las 
peculiariades ni las modalida
des productivas del sector por
cino «y lo cierto es que el daño 
producido porel sacrificio obli
gatorio del animal no afecta de 
la misma manera a una produc
ción de ciclo cerrado que a una 
de lechones o de cebaderos».

Además, consideran que se 
debe otorgar una indemnización 
por «lucro cesante» al ganade
ro incluido en una empresa 
integradora, «ya que, hasta 
ahora, quien se beneficia direc
tamente de la ayuda por el sa
crificio obligatorio del animal 
es la empresa, que recupera el 
valor de su inversión».

«Sin embargo, el ganadero, 
una vez que recibe la liquida-

ASAJA cree injusta la orden del Ministerio sobre estas ayudas.

ción correspondiente por par
te de la empresa el mismo día 
del sacrificio, queda totalmente 
desamparado hasta reiniciar su 
actividad de producción», aña
den.

Restablecimiento del daño

Por todo esto. Asaja consi
dera que la ayuda fijada por la 
Administración ante un sacri
ficio obligatorio «debe suponer 
un restablecimiento total del 

daño económico ocasionado en 
la explotación, además de con
templar una situación de igual
dad en la percepción de las mis
mas». Los nuevos importes 
de las ayudas sanitarias por la 
peste porcina clásica se man
tienen en el caso de los 
sementales en 70.000 pesetas 
y en las reproductoras en 50.000 
pesetas y descienden de 7.000 
a 6.000 pesetas para los lecho
nes de hasta 10 kilogramos el 
peso vivo.

El Gobierno 
aprueba la 
distribución de 
créditos agrarios 
a las CCAA

Efeagro

El Consejo de Ministros 
aprobó ayer un acuerdo por el 
que se formalizan los criterios 
objetivos de distribución de los 
créditos del Ministerio de Agri
cultura para el cumplimiento 
de planes y programas conjun
tos referidos a competencias de 
las Comunidades autónomas, 
excluidas las del País Vasco y 
Navarra.

El acuerdo incorpora un cré
dito de 980 millones de pese
tas, cuyo reparto será porpor- 
cional al déficit que presenta
ban algunas Comunidades y que 
beneficiará especialmente a 
Castilla y León, Castilla-La 
Mancha y Cataluña.

Asimismo, la asignación de 
fondos para proyectos de in
vestigación del programa sec
torial I+D totaliza la cantidad 
de 78,4 millones de pesetas, y 
las mayores partidas correspon
derá a Andalucía, Aragón. 
Cataluña, Murcia y Valencia.

Las ayudas del IF0P(Instru
mento Financiero de Ordena
ción Pesquero) ascienden a 35 
millones de pesetas, y las sub
venciones para planes de asis
tencia técnica y de gestión alas 
industrias agroalimentarias 
suman 18 millones. . La asig
nación de subvenciones de la 
Secretaría General Técnica para 
financiar los convenios de co
laboración establecidos en 
materia estadística es de 21 
millones, en tanto la dotación 
para la realización de laencues- 
ta de acuicultura y de empre
sas activas es de 26.5 millones.

La Comisión urge 
para aprobar la 
equivalencia 
veterinaria con 
EEUU

Efeagro

La Comisión Europea urgi
rá a los ministros de Agricultu
ra de la Unión Europea (UE) la 
semana próxima a que aprue
ben el acuerdo de equivalencia 
de las normas veterinarias pac
tado con Estados Unidos.

Fuentes comunitarias desta
caron la necesidad de que el 
Consejo de Ministros de Agri
cultura del lunes y martes 
«ofrezca al menos una señal 
positiva» a ese país para evitar 
obstáculos a los intercambios.

Estadoa Unidos ha prome
tido a la Comisión que solucio
nará el problema, añadieron las 
mismas fuentes.

España cree injustificado el 
procedimiento de infracción

Efeagro

El procedimiento de infrac
ción abierto por la Comisión 
Europea contra España por no 
haber cobrado a los ganaderos 
el pago de la multas lecheras de 
tres campañas noéstá justifica
do, señalaron ayer fuentes di
plomáticas españolas.

El Gobierno no tiene inten
ción de que sea el Estado espa
ñol el que corra a cargo de las 
multas (un total de 12.400 mi
llones de pesetas), que fueron 
ya descontadas de los fondos 
comunitarios destinados a Es
paña, aseguraron.

El impago por parte de los 
productores de esas sanciones 

se debe a retrasos administrati
vos, añadieron.

En su opinión, la decisión 
adoptada por el Ejecutivo co
munitario el pasado miércoles 
está destinada «a molestar por 
molestar», a «que España acom
pañe a Italia en la aventura», y 
«a señalar una vez más con el 
dedo a España en los incumpli
mientos».

El retraso en el cobro de las 
sanciones correspondientes a las 
campañas 1993/94, 1995/96 y 
1996/97 se debe, según indica
ron, aun «sinfin» de contencio
sos administrativos pendientes 
todavía de resolver.

Muchos ganaderos han pre
sentado recursos a los tribuna

les por no estar conformes con 
las liquidaciones que se les 
envió, por lo que habrá que 
esperar a que se solventen esos 
recursos» antes de proceder a 
la ejecución de los cobros.

«En ningún caso será el 
Estado el que pague», reitera
ron las fuentes diplomáticas.

El importante número de 
declarantes que existe en Es
paña, unos 800 -cinco veces más 
que en Francia y Alemania- 
cuy a cuota de producción es un 
tercio más pequeña que en esos 
países, dificulta los trámites.

Pero a pesar de ello, «la 
voluntad administrativa y la 
decisión política van en el sen
tido de cumplir» la normativa 
comunitaria, aseguraron.

ASAJA: la 
ampliación de la 
UE debe ser con 
un presupuesto 
específico

Efeafice

La Asociación Agraria de 
Jóvenes Agricultores (ASAJA) 
se opone a que la adhesión de 
los Países del Este y del Centro 
de Europa (PECO) se realice con 
la línea directriz prevista para 
la actual UEde «los Quince» y 
no con un presupuesto especial, 
según informa en nota de pren
sa. La organización agraria 
volvió ayer a reiterar, en el Pre
sidium del Comité de Organi
zaciones Profesionales Agrarias 
(COPA) celebrado en Brusel^’ 
la necesidad de que la amplió* 
ción «cuente con un presupuesto 
específico y diferenciado del 
destinado a los socios actuales»-
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La estabilidad de los precios se apoya en la 
reducción del déficit, la liberalización de la 
econonua española y la «constructiva» 
posición de sindicatos y empresarios

CÍS 

a rao»
Rato: el Gobierno 
decidirá pronto si 
consolida la 
subida de las 
pensiones

Efe-Madríd

El Gobierno decidirá en bre
ve, probablemente en el Con
sejo de Ministros del viernes 
próximo, si consolida en la 
nómina de los pensionistas toda 
la subida aplicada a sus presta
ciones en 1997 (el 2,6porcien- 
to) y lo hará «con la interpreta
ción más beneficiosa» para los 
perceptores.

Así lo explicó el vicepresi
dente segundo, Rodrigo Rato, 
en Luxemburgo, donde asiste al 
Consejo Europeo, después de 
conocer que la inflación creció 
en noviembre el 0,2 por ciento, 
con lo que la tasa interanual (de 
los últimos doce meses) se si
túa en el 2 por ciento.

La Ley de Consolidación y 
Racionalización del Sistema de 
la Seguridad Social, que entró 
en vigor en agosto pasado, es
tablece en su artículo 11 que las 
pensiones subirán cada año igual 
que la previsión de inflación, y 
^ajustarán luego según el re
sultado del IPC interanual de 
noviembre.

Es decir, si a esa fecha la 
inflación es superior a la previ
sión del Gobierno, los pensio
nistas recibirán, antes de abril 
del año siguiente, una paga que 
compense lo percibido de me
nos en el conjunto del año.

Microsoft deberá 
cambiar la 
estrategia de 
presentación del 
Windows 98"

Efe-Washington

La empresa Microsoft, la 
nyor fabricante mundial de 

Programas informáticos, podría 
nner que modificar su estrate-

’^^^^tniento del nuevo 
* mdows 98» después de que 
vp Jy^^ dictaminara que debe 

nder por separado su nave-
‘para Internet.

fipu ^®^ ^®^®’'al Thomas Pen- 
Gní'^^'^^5®^ dio la razón al 
íi» *^™® ^^ dictaminar que el 
de k!^ '^l'ormático debe dejar 
ojj "gar a los fabricantes de 
2s/^^^°^®^ incluir su nave- 
ción**^^’^P^orer» como condi- 
sist P^''^ ^^^ puedan usar el 
95»^ p^ ^P^raiivo «Windows 
sion 1 " ^^^^ decisión provi- 
talm ^^ magistrado desoyó to- 
^ros^ft^^ ^! argumento de Mi- 
*Lxd1 ^^’®” considera que su 
úel v3’'^’^” ^^ parís integrante 
^rif ^^^'y^ ^^** y ”° puede 
IQirado sin dañar al conjun-

La tasa interanual se coloca en el 2 por ciento

El IPC creció en
noviembre un 0,2%
El Indice de Precios de Con^ 
sumo (IPC) subió en no- 
viembre un 0,2 por ciento, 
lo que eleva el crecimiento 
de los precios desde el ini
cio del año al 1,7por ciento, 
y al 2 por ciento si se consi
deran los últimos doce me
ses (tasa interanual).

Efe-Madrid

El ministro de Economía, 
Rodrigo Rato, valoró en Luxem
burgo el dato y aseguró que la 
práctica estabilidad de los pre
cios está apoyada en la reduc
ción del déficit, la liberalización 
de la economía española y la 
«constructiva» posición de sin
dicatos y empresarios en la ne
gociación salarial. Los agentes 
sociales saludaron también el 
dato, aunque los sindicatos pi
dieron que se aproveche para 
crear empleo, y, desde los par
tidos, el PP e IU entienden que 
se dan condiciones para una 
rebaja del tipo oficial de inte
rés, en tanto que el PSOE ad
vierte de riesgos de tensiones 
inflacionistas en los próximos 
meses.

A cierre de noviembre, la tasa 
interanual de inflación bajó 1,2 
puntos respecto al mismo mes 
del año anterior, pese a que el 
dato de noviembre de 1996 fue 
mejor que en esta ocasión, ya 
que los precios se mantuvieron 
estables. Ahora, tras la cifra 
interanual de noviembre, que
da un margen de dos décimas 
para llegar al objetivo del Go-

CEOE y sindicatos coinciden en que la 
inflacción es un buen dato

Los sindicatos y la patronal coinciden en que la inflación registrada en noviembre es un 
buen dato, pero tanto UGT como CCOO subrayaron que se debe aprovechar para crear empleo, 
en tanto que la CEOE aseguró que esta cifra garantizará cumplir el objetivo del Gobierno (2,2 
por ciento). CEOE apuntó que el dato del IPC de noviembre se del^ a que «los precios de 
los alimentos no elaborados se sitúan en en nivel del 2 por ciento de tasa anual, dejando de 
contribuir a la baja en el índice».

Resalló el comportamiento favorable de los combustibles y carburantes, que han regis
trado claros descensos y, en menor medida, el turismo y la hostelería que en los últimos 
meses presenta descensos continuados en sus niveles de precios. CCOO opina que la infla
ción registrada en noviembre obliga al Gobierno a centrar sus esfuerzos en la creación de 
empleo, que es el principal objetivo de la economía española, aunque añadió que estos datos 
demuestran la «inconsistencia» del argumento que pretende relacionar el incremento mode
rado de los salarios con la evolución del IPC «porque queda desmentido por la realidad». 
CCOO subraya que es necesario estimular la inversión pública, la disminución de los tipos 
de interés, el apoyo a la reducción de la jomada laboral y la imprescindible financiación de 
planes de empleo en el marco de un proceso de concentración con los agentes sociales.

EUROPEENNE3NSEIL DE L'n^ 

JXEMBOURGV>

Rodrigo Rato. EFE 

biemo para este año, fijado en 
el 2,2 por ciento, y de cinco 
décimas si lo que se considera 
es la tasa acumulada, por lo que 
en diciembre los precios pue
den crecer hasta un 0,5 por cien
to para quedar dentro de la pre
visión. % -

La tasa de inflación subya
cente (que excluye energía y ali
mentos frescos) subió en no
viembre un 0,1 por ciento, un 
1,8 por ciento desde el princi
pio del año y un 2,1 por ciento 
en los últimos doce meses. El 
resultado de noviembre se de
bió en gran parte al repunte de 
la alimentación, grupo que su
bió un 0,4 por ciento, derivado 
exclusivamente del aumento, en 
un 1,I por ciento, del precio de 
los productos frescos, en tanto 
que los elaborados se mantuvie
ron estables. Entre los alimen
tos destacó el aumento del 4,1 
por ciento en el precio del pes

cado, del 3 por ciento en la pa
tata y sus preparados, del 2,4 
por ciento en las hortalizas y 
del 0,7 por ciento en la fruta.

La carne de cerdo bajó el 
2,9 por ciento y los aceites un 
0,3 por ciento. El vestido su
bió el 0,4 por ciento y la vivien
da, el 0,3 por ciento, con au
mentos del 0,4 por ciento tan
to para las casas en propiedad 
como en alquiler, y un creci
miento cero de los gastos de 
calefacción, luz y agua.

La cultura observó un au
mento de precios en noviem
bre del 0,2 por ciento, a la vez 
que la medicina y el menaje 
subieron el 0,1 por ciento y el 
transporte mantuvo sus precios. 
El único grupoque experimentó 
descensos en sus precios fue el 
de varios, que cedió un 0,1 por 
ciento, debido a la caída, en la 
misma cuantía, de los servicios 
turísticos.

También los carburantes y 
combustibles bajaron, el 0,3 por 
ciento, y los productos energé
ticos lo hicieron en un 0,2 por 
ciento. La inflación en servi
cios -excluidos los alquileres- 
no varió en noviembre, con lo 
que desde enero este grupo 
registraun alza del3,l por cien
to, y en los últimos doce meses 
subió el 3,4 por ciento. Se tra
ta, por tanteó del grupo más 
resistente al descenso de pre
cios, aunque ha frenado en los 
últimos meses su ritmo de au
mento. Por comunidades autó
nomas, los mayores aumentos 
de precios de noviembre se 
dieron en Asturias, La Rioja y 
Ceuta y Melilla.

El Consejo de 
Ministros aprobó 
el Observatorio de 
la Pequeña y 
Mediana Empresa

Efe-Madríd

El Consejo de Ministros 
aprobó ayer la creación del Ob
servatorio de la Pequeña y 
Mediana Empresa (PYME), 
donde se estudiará la evolución 
del colectivo empresarial en 
España, se evaluará la informa
ción existente y se analizarán 
los problemas del sector para 
tratar de aportar soluciones. El 
Observatorio, que estará presi
dido por el secretario de Esta
do de Comercio, contará con 
vocales de la Administración 
Central, de Comunidades Au- 
tónoipas, representantes de or
ganizaciones empresariales y 
expertos.

Entre las funciones que lle
vará a cabo el Observatorio 
destaca la elaboración y segui
miento de las políticas desarro
lladas por la Administración en 
favor de las pymes, creación de 
herramientas de gestión que 
permitan superar las limitacio
nes y aumentar la eficacia de este 
tipo de empresas.

Además propondrá medidas 
que logren la optimización de 
los sistemas de información y 
comunicación de la Dirección 
General de la Pyme, elaboraron 
informe anual sobre las peque
ñas y medianas empresas y ser
vir de cauce a la participación 
de todos sus miembros en rela
ción con la competencia.

Pimentel: hay un 
marco suficiente 
para profundizar 
en la reforma 
laboral

Efe-Córdoba

El secretario general de 
Empleo, Manuel Pimentel, dijo 
ayer en relación al informe del 
FMI sobre España que la actual 
reforma laboral es un «marco 
suficienie».para profundizar las 
reformas y flexibilizar más el 
mercado.

Pimentel destacó que «tene
mos todavía muchos campos» 
sobre los que trabajar dentro de 
esa reforma, por lo que «no hace 
falta ahora mismo abordar una 
nueva», ya que «se está crean
do empleo, hay flexibilidad y 
apostamos por la estabilidad», 
de tal forma que «creo que no 
sería positivo abordar esa nue- 
vareforma laboral». Añadió que 
«se ha logrado cambiar la ten
dencia, y por primera vez des
de hace muchos años en nues
tro país la estabilidad va ganan
do terreno a la temporalidad».
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COMENTARIO

L
a Bolsa de Madrid recuperó ayer 
^e de las bruscas pérdidas 
líe se anotó en la jomada ante
rior, como consecuencia del contagio 

que produjo la nueva convulsión de 
los mercados financieros del sudeste 
asiático. El parqué madrileño vivió una 
sesión de calma al comprobar que los 
principales mercados de Asia finali
zaron con ligeras subidas o bien 
amortiguaron la tendencia negativa de 
los últimos días. En este contexto, el 
índice general de Madrid mejoró 4,62 
puntos, el 0,76 por ciento y se colocó

en el 615,78. Por su parte, el Ibex 35 
se anotó una subida de 56,49 puntos, 
el 0,81 por ciento y se situó en 
7.059,69. En el resto de las plazas 
europeas, la tónca fue similar aunque 
salvo Frankfurt. una de las más cas
tigadas en las últimas sesiones y que 
hoy mejoró su índice en un 1,13 por 
ciento, el comportamiento alcista fue 
inferior. Prueba de ello es que París 
sólo subió un 0,06 por ciento y 
Londres un 0,29 por ciento.
CNMV. Las Comisión Nacional del 

Mercado de Valores (CNMV) anunció

ayer la suspensión de cotización de 
los corros de las Bolsas de Madrid y 
Bilbao de la empresa de alimentación 
United Dutch por incumplir los debe
res de información al mercado.
BANCO URQUIJO. El Banco 

Urquijo lanzará el próximo lunes su 
noveno Fondo de Inversión 
Garantizado, Urquijo Garantizado 7, 
F.Í.M., que ofrece una revaloración 
mínima del 12 por ciento en tres 
años y tres meses para los partícipes 
que lo suscriban el primer día de su 
período de colocación.

MADRID
NOMBRE CIERRE DIF.

Alimentación 407.24% 0,45%

Bancos 759.32% 0,56%

Construcción 832.30% 0,61 %

Eléctricas 683,12% 1,56%

Inversión 500,80% -0.54%

Metal-Mecánica 329,64 % 0.14%

Otras Ind. y Senz. 127,96% 0.35%

Petróleo y Químicas 482.80% 0.18%

Transportes y Con. 634,79% 0,75%

IBEX 35

Cierre 7.059.69

Anterior 7.003.20

Dif. En puntos +56.48

Dif. En% +0,80%

Max. Anual (1 0c) 7.335,10

Min. Anoal (2 En) 5.018,55

LOS MAS ACTIVOS
NOMBRE BOLSA VOLUMEN ELECTIVO
Argentana Ma 6.627.513 19.459

Central Hisp. Bolsa Ma 4.468.384 13.613
Ahorro Corp. Finan. Ma 3.545.092 11.483
86V Interactivos Ma 3.258.355 11.137
B.S.N. Ma 4.167.714 10.344

Merrill Lynch Ma 1.440.326 7.133
ABN-AMRO Ma 1.727.023 7.074

Benito y Mojardín Ma 2.139.500 6.779
Warburg Securities Ma 1.062.993 5.197
O.B. Securities Ma 1.386.954 5.021

.§S±S1

626.50
FESTIVO

V A

FESTIVO

MADRID

514,5 9

AI cierre. 12/12

Al cierre. 12/12

631.71

529.01

M
623.43

521.24
510.17 

514.59

611,16 
615,76

522,2 7

532,97

BARCELO N A

FESTIVO

AI cierre. 12/12

537,41
529.47

516.28
522.27

J V

944,61

962.75

BILBAO
AI cierre, 12/12

970.69 937.33
944,61FESTIVO 957.07

I. M M

CONTINUO ^^^^■^^^^^^^^B^^^^H
NOMBRE CIERRE DIF. V0L. (M) MAX/ FECHA MIN/FECHA

Las mayores subidas ...bajadas ■ Global Steel 300 5 36,71 425 12 My 252 28 0c

Dif. (Pt») Dif. (%)

y dpiiuduiunes Gral, de Inversiones 139 -1 25.85 * 277 28 En 552En
Vil. NOMBRE COTIZACION DIF. (PTA) Hidrocantábrico 6.800 240 95,17 7.000 28 Nv 4.630 27 En

Radiotrónica _____
Commerzbank

155.00 7,25 -7"5^’“' -2.78 ?>'
F-------

iceroroia 2.020,00 3.621
Hisalba 2.170 1,23 2.550 30 Sp 1.405 2 Jn

31000 ____ 5.91
5,26“

Rankintor -220 00 -2,6^^ • » ^Bco. Español de CréditojL^.OO
-2,38 "^ < felefóntea 4.390'00

_2.99e 
2.802'7^

60

5j* Bco. Español de Crédito 75.00 Abengoa -180,00 Huarte 704 4 144,00 807 20 My 538 25Ag

®" Sniac^___ 13.00 4.71 Acerinox_____ ¿510,00 -2,261^ ;¿«L 'Endesa 2.855,00 2.422' 5 Iberdrola 2.020 60 3.621,61 2.095 9 Qc 1.445 280c
T? Valdernvas 

^: Tudor or. 
•1, G. Duro Felguera 

Cepsa

580,00 
33,OT’ 

65,00

___ 4,46

3,90

Iberistas __
Auxiliar F_F.CC. CAF _ 

í. Gas v Electricidad

____¿50,00_ 

-150,00

’^ó Sco^Bllb^o Vizcaya 

Bco. Santander 

TuhaRRx

2.132 -1
-------------------Iberpistas 3.050 -50 4,95 3.390 1 JI 2.500 28 0c

4.600,00 
__423,Ó0’ 

150,00’
998

Indo Internacional 6.300 0 3,57 6.700 25 Jn 4.445 3R»

170^
3,72 Z^>' Cofi^ 

,..Si Bami
-10,00 '- ’ Ercros 830 •’- Industrias del Besós 2.380 -10 1,60 2.495 11 Dc 1.305 31 En

>. Hidro^tábrico 240,00 3,65 -7,00 -1,2o»jg Bco. Central Hispano 3.175,00 825 Inmobitiaria Urbis 1.305 35 40,36 1.550 9 JI 511 3En
Puleva 190,00 3,51 ■■■IteA^o Domínguez -50,00 -1,08

««mr:*4HH^^'7\ Ul>''»f.-*T^' -! '-'«"AUraBHBqSMOA -anHiáiil
Sk Unión Fenosa 1.490,00 824 ,^ Kofpe 11.500 250 0,45 12.000 3 JI 6.990 24 En

Lafarge Coppée 9.610 260 0,15 11.400 23 Sp 7.600 7 En

NOMBRE CIERRE DIF. VOL. (M) MAX / FECHA MIN/FECHA NOMBRE CIERRE DIF. VOL.(M) MAX/ FECHA MIN/FECHA Lain 303 7 658,19 405 17 Jn 149 3Ab

Abengoa 7.370 -180 0,14 7.770 5 De 4200 7 En BP Oil España 8.050 50 0,82 8.070 10 Nv 5.010 2 En Mapfre Vida 10.190 -10 14,26 10.440 14 My 7.610 28 0c

Acerínox 22.050 -510 98,06 29.990 13 Jn 16.500 24 En Campofrío 7.030 40 2.97 13.000 11 JI 5.600 29 JI Marco Ibérica 1.850 0 7,95 2.390 30 Jn 1.330 3En

Acesa 2.000 -15 364,76 2.060 4J1 1.560 3 Ab Carburos Metálicos 7.580 -1C 0,14 10.300 9 JI 5.400 2 En Metrovacesa 6.220 20 9.19 6.500 1 Dc 4.550 7 En

Adolfo Domínguez 4.540 -50 35,47 7.000 18 Mz 3.400 28 0c Cementos Portland 7.940 50 1.35 8.140 2 Dc 4.635 3 En Miquel y Costas 6.200 90 5.83 7.000 26 My 3.870 13 En

AGF Unión-Fénix 1.860 40 56.61 2.355 20 0c 1.110 3 En Cepsa 4.735 170 10.40 5.340 5 Jn 3.405 28 OC Nicolás Correa 7.150 160 3,41 7.880 22 Sp 1.8502En

Agromán 677 13 8923 734 18 Jn 375 27 En Citroen 9.200 -100 0,06 10.700 23 JI 6.250 3 En Nueva Montaña 118 1 74,44 185 3 JI 96 20 0c

Aguas de Barcelona 6.290 -10 60.34 6.440 1 Dc 4.955 28 0c Coflr 759 -10 207.05 879 25 Sp 411 3 En Obrascón 847 -3 6,82 4.300 2 Dc 806 10Dc

Algodonera 2.130 10 101.45 2.475 29 Sp 1245 2 En Commerzbank 5.550 310 0.95 6.250 20 Ag 3.200 2 En Ocp Constr. 3.620 28 Nv 15.290 60c 2.885 28 0c

Amper 4.400 95 79.67 5290 25 Sp 2.550 28 En Continente 2.745 •25 112.68 3.790 23 JI 2.295 28 0c Papelera 87 0 96,85 185 26 Fb 79 280c

Anaya 2.600 0 0.15 3.390 9 JI 2295 28 0c Coip. Banesto 1.485 10 6.35 3.500 15 My 1.325 28 0c Picklng-Pack 82 1 249,06 99 3 JI 47 3En_

Argentaría 9.350 -40 406,61 9.930 9 De 4.845 31 En Corp. Financiera Alba 15.600 -60 44,17 19.740 18 J1 12.400 30 En Prima Imobifiaria 1.390 -5 10,14 1.485 13 0c 920 20 En

Asturiana de Zinc 2.435 20 153.43 3.590 12 Sp 1230 2 En Corp. Mapfre 7.700 50 75,73 9.590 16 JI 5.910 28 0c Prosegur 1.585 -15 49,42 2.000 21 My 1.1902En_

Aumar 2.535 -5 112.76 2.670 9 Dc 1.805 28 0c Cortefiel 6.150 -40 45,14 6.890 26 Jn 3.840 2 En Pryca 2.210 30 186,78 3.370 23 JI 1.910 28 0c

Auxiliar FF.CC. CAF 5.610 -90 2,13 7.300 20 Ag 4.670 3 En Cristalería 11.390 0 8,12 14250 9 JI 9.610 26 0c Puleva 5.590 190 158,22 6.590 1 0c 4.110 121*

Azcoyen 15.940 390 15.76 24.150 1 Ab 12.500 13 Nv Cubiertas y MZOV 15.650 30 My 17.180 28 My 9.720 10 En Rad totrónica 2.290 155 23,81 3.100 6 Jn 1.570 3Eri_

Azucarera 7200 90 3,83 8290 3JI 5.780 28 0c Dimetal 179 4 3,30 284 27 My 135 12 Mz Repsol 6.350 -40 775,88 6.750 13 0c 4.9102EL

Bami 547 -7 75,93 646 30 Sp 181 3 En Dragados 3.255 35 155,92 3.540 13 Jn 1.895 3 En Saltos del Nansa 10.500 0 0,03 10.900 7 En 8.610 2 tó_

Bankinter 8.050 -220 103,74 28.350 9 JI 5.960 28 0c E. e Ind. Aragonesas 1.020 10 48,17 1.140 23 Jn 710 3 En Sarrió Papelera 497 0 148,00 638 4 JI 4202^

Bayer Ag. 5.360 0 4,62 6.650 11 Mz 4.675 28 0c E.R. de Zaragoza 5.800 90 24,83 6.550 1 Ag 4.720 26 Mz Seda Barna 419 1 55,40 630 10 En
346^

Bco. Atlántico 4.930 10 0,11 4.960 9 De 3.410 3 En Ebro-Agrícoiss 2.615 -75 8.10 3.070 4 JI 2.095 28 0c Sevillana 1.400 25 139,58 1.550 30 Jn
1.100 28 0c

Bco. Bilbao Vizcaya 4.490 -20 2.132,94 13.500 17 JI 3.420 28 0c El Aguila 606 6 24.10 810 28 JI 520 28 0c Sniace - 269 13 242,69 384 26 Jn 126 3El
Bco. Central Hispano 3.175 35 82527 6.420 23 JI 2280 28 0c Electra de Viesgo 5.560 130 1,30 6.000 7 JI ^.720 5 Fb Sol Meliá 5.510 -10 31,68 6.600 4 JI

4.025^

Bco. de Alicante 3.000 -5 0,66 3.770 14 En 2.500 28 0c Ence 2.290 -5 50,90 3.130 14 JI 1.515 2 En Sotogrande 339 6 285,16 459 19 Jn
257^

Bco. de Andalucía 24.300 0 0,06 26.990 7 JI 18.000 4 Mz Endesa 2.855 35 2.422:30 13.380 3 JI 2.255 28 0c Tabacalera 11.750 110 62,40 11.950 18 Nv
5.5102 EL

Bco. de Castilla 99.600 0 0,00 08.000 30 Sp 66200 2 En Enher B 2.870 30 12,82 3.900 3 Mz 2.700 28 0c Tafisa 2.135 15 39,44 2.850 30 Sp
1.290 3 EJL

Bco. de Crédito Balear 9.000 130 0,51 10.350 12 My 4.900 17 En Epplcsa 78 2 2537 152 28 En 48 7 En Tele Pizza 11.610 160 ' 46,93 12.700 28 Nv
3.725 3^

Bco. de Galicia 19.700 -60 0.05 20.600 7 JI 13.500 20 Mz Ercros 150 3 830,22 188 3JI 81 3En Telefónica 4.390 45 2.802,07 4.845 25 Sp
2.995 2^

Bco. de Valencia 2.980 40 14.60 3290 17 Jn 2.440 2 En Esp. del Zinc 1.455 5 32,37 2.445 21 Ag 765 2 En Tubacex 423 6 996,44 573 26 Jn
213 3ÍL

Bco. Español de Crédito 1,500 75 2.996,50 1.775 16 My 1.010 2 En Est Subterráneos 2.950 0 1.17 3.435 3 JI 2.030 2 En Tudor or. 799 33 0,60 1.100 27 En
575^

Bco. Exterior 2.780 16 Ab - 3.000 1 Ab 2.710 24 En Europistas 1.030 5 35.07 1.320 20 En 907 28 0c Uniland 9.050 50 1,46 9.400 1 0c
5'2OO_2^

Bco. Guipuzcoano 6.590 90 1.68 6.800 7 JI 4.360 3 En Fecsa 1.315 15 147,00 1.440 25 Jn 978 28 0c Unión Fenosa 1.49Ó 25 824,77 1.515 5 Dc
1.085 3j,

Bco. Herrero 8.300 11 De - 9.900 15 My 6.930 9 En Fito 422 2 31,46 588 7JI 330 2 En Unipapel 3.200 0 1,05 3.780 15 JI
2.31O_3!L

Bco. Pastor 10.840 110 24.43 12.000 3 JI 7.770 4 Ab Financiera y Minera 2.720 70 15.58 3.380 30 Sp 1.200 3 En Uralita 1.625 10 312.37 1.875 30c
9962S*

Bco. Popular 10200 -40 454,98 40.070 3J1 7.010 28 0c Flnanzauto 1.355 5 0.78 1.685 30 Sp 711 13 En Urbes 212 23JI 230 16JI
948EL

Bco. Santander ‘ 4.600 65 1.357,63 13.400 6 Jn 3.445 28 0c Fomento. Constr. y C. 6.000 0 48.09 24.400 1 0c 4.365 28 0c Vatderrivas 13.580 580 11.28 14.850 2 0c
8.0302SL

Bco. Simeón 2.425 9 Dc - 2.900 24 Ab 2.125 24 Mz Fosforera 218 0 21.10 422 19 Fb 188 28 0c Valen, de Cementos 2.890 30 6,45 3.010 80c
1,4OO¿EL

Bco. Vasconia 11.650 0 0,02 12.600 16 My 6.980 24 En G. Duro Felguera 1.730 65 46,31 2.330 14 JI 1.080 24 En Vallehermoso 4.346 30 73.83 4.550 4 Dc
2.7503^

Bco. Vitoria 2290 0 22,48 2.400 18 Nv 1.190 2 En Gas Natural SDG 7.520 40 109,86 34.800 18 Fb 5.390 28 0c Vldrala 6.700 130 2,60 10.890 2 My
5.37L!^

Bco. Zaragozano 3.940 -35 1.17 4260 9 Jn 2.745 9 En Gas y Electricidad 10.700 -150 3,30 11.500 3 Dc 7.070 22 Ab Vlscofán 3.440 45 86.15 3.950 23 JI
I.9302SL

Bodegas y Bebidas 5.980 80 1.38 7.490 26 Jn 3230 8 En Ginés Navarro_________ 4.250 7 Nv - 5.600 60c 1.490 7 En Volkswagen__________ 85.000 -900 0,05 129.950 15 J!
49^003^

W.L.b.2022
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Alimentación
RENTA VARIABLE FONDOS DE INVERSION

^^ Carmoaa 
¿Wg Cartera Pirina»
¿ffl Catimsa
-jiXiCelvaaa
¿^ CiamM

OI TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1,000 Arana BI • 175.00 18 Sp 176.00 Sp 101,00 Mz
1.000 Arans Ma 160.00 0.00 199.00 Oc 1.90 Oc
1.1)00 Demre -P-. Ba 225.00 19 Nv 225.00 En 225.00 En
2.9(10 Damm no Slnd. Ba 710.00 4 0c 710.00 Oc 580.00 Ab

500 El Turia Va 100.00 27 Sp 0.00 0.00
1.000 Frímancha Ma 310.00 6 Nv 330.00 My 310.00 En

500 Qaravilla BI 400.00 11 Dc 465,00 En 385.00 Fb
1.000 Nafra Ma 253.00 11 Dc 258,00 Nv 2.00 Oc

250 Omaa Ma 320.00 0.00 362,00 Mz 0.40 Oc
12 Pascual Hermanos Va 358.33 11 Dc 766,66 En 358.33 Dc
12 Pascual Hermanos Ma 358.33 11 De 763,33 En 358.33 Dc

1.000 S.E.O.A. Ma 805.00 22 Sp 805,00 JI 680,00 My
3.000 San Miguel Ma 1.790.00 SNv 1.780,00 JI 1.732.00 Jn

Automóviles
NOM TTTULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN,

SOO Allied Slgnal Ma 871.00 6 Ag 0,00 0,00
500 BandIx Esp. Ba 420.00 7 Jn 0,00 0,00

1000 Pasa Renault Ba 297.00 21 My 297,00 My 270,00 My
1.000 Pasa Renault Ma 350.00 0.00 390,00 My 3,30 Oc

Bancos comerciales
NOM TTTULO BOLSA CIERRE DIF. . MAX. MIN.
1.000 B. Maptra -c- Ma 300,00 0.00 300.00 En 3,00 Oc

75 B.N.P. Espafia Va 89.33 23 Ab 92.00 Fb 82,66 Fb
75 B.N.P. EspaAa Ma 85.33 11 Dc 104.00 My 85.33 Dc
75 B.N.P.España Bi 90.66 20 Nv 93.33 Ab 66.66 En

’ 300 Bea. Catalana Ba 322.00 11 Dc 340.00 Sp 250.00 En
500 Bco. Esfinge Ma 85.00 10 Dc 90.00 En 0.40 Oc

Bancos industriales
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.
'000 Bankoa Ma 390.00 lO Dc 400.00 Sp 188.00 En
'000 Bankoa Bi 390.00 0.00 400.00 Oc 180.00 En

Cinematografía
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.
'000 Eguaras S/B Ba 100.00 11 Dc 120.00 AO 69,00 Fb

Comercio
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.
<000 Agisa -A^ . Va 90.00 0.00 91.00 Mz 0,90 Oc
'000 Indo Ma 575.00 31 Dc 0.00 0,00
'000 Indo Ba 575.00 31 Dc 0.00 0.00

Construcción
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

SOO Asland CataluAa Ma 260.00 21 Nv 260,00 Nv 1,20 Oc
Asland Cataluña Ba 260.00 20c 260.00 Dc 160,00 En

_B75 Cementos Lemona Bi 1.040.00 4 0c 1.040,00 Dc 704,66 En
MO Cementos Molins Ba 905.00 0,00 905.00 Nv 515,00 My

'000 Cevasa Ba 730.00 27 Nv 730,00 Nv 455,00 En
-OCO Cevasa or. -a- Ma 720.00 •10,00 730.00 Nv 92.00 Dc
^00 inm. Alcázar Ma 197.00 29 0c 215.00 En 122.00 Sp

Inm. Del Sur Ma 650.00 4 0c 750.00 JI 500,00 En
_^ Inmolovante Ma 92.00 0,00 106.00 My 0.40 Oc
^W Max C. Lelsa Ma 74.80 11 Dc 102.00 Fb 74,40 Oc

''0O Novoplaya Va 139.00 0,00 218.00 En 0.60 Oc
_' WO Proelaa Ma 2.200.00 20 Nv 2.200.00 JI 2.000.00 My
_j* iProm. Eurobuildinq Ma 530.00 SOc 590.00 En 400.00 Jn
_^Renflia Ma 179.00 9 0c 528,00 Fb 0.60 Oc
.'M-Wü Ronsa Bi 70.00 SDc 71,00 Fb 70.00 En
_.*ro Saplava Va 110.00 6,17 110,00 En 0.42 Oc

Inversión mobiliaria
*)M TTTULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

—j^ A & G Renta Ma 154.40 0.00 155.60 Nv 0.60 Oc
Ji^yGBolsa Ma 165,00 30c 167.40 Oc 0.60 OC
.J22 _?*ns8libef Ma 2.020,00 11 Oc 2.030.00 My 7.75 Oc
-¿W^Barcino Ma 135,00 0,00 181.00 Sp 95.00 Fb
Jiffi BBV Cartera Ma 138.80 . -0.50 141,20 Oc 1.30 Oc
Í22® BBV Cartera BI 136.70 27 Oc 141.20 Oc 124.00 En

11 Dc 3.690.00 Sp 7.00 0c3.598.00
123.00
84.99

5 Dc 123.00 De 98.00 En
28 Nv 82.45 OC 83.94 Fb

Ma 
Ba 
Ba
Ma 3.560.00 0.00 3.564.00 Nv 6.50 Oc
Ba 19.80 16 JI 

---- 1------
0.00 0.00

BANCO DE ESPAÑA

6.000 Ciamaa Va 200.00 23 0c 0.00 0.00
500 Dalt Ba 9.00 19 Ag 615.00 En 8.00 Ag
SOO Dalt Va 640.00 21 JI 640.00 JI 640.00 JI
200 Fibansa Ma 3.080.00 0,00 3.096.00 0c 6.00 Oc
500 Fin. Agrupadas -B- Va 140.00 -5.00 155,00 Sp 0.60 Oc

1.000 Finta Ma 1.486.50 ■10.50 1.561.20 Ag 15.00 Oc
400 Fiponta Ma 1.620.00 7.50 2.200,00 JI 4.75 Oc
500 G^nsa Ma 610.00 27 En 610,00 En 610.00 En

1.000 Inburata Ma 58.20 11 Dc 62,50 Ag 49.00 En
600 Intra Ma 1.50 28 0c 1,50 En 1.50 En

1.000 Inv. Banzano Ma 291.00 1.00 295,00 Oc 2.80 Oc
500 Inv. Ibertuizas Ma 111.00 17 Fb 117,00 En 107.00 Fb
500 Inv. Siglo XXI Ma 82.00 0.00 83,00 Jn 0.40 Oc
500 Mallorquina de Tit Ma 786.00 •3.00 789,00 Dc 3.60 Oc

5.000 Maptra Inmuebles Ma 237.00 1*0 0,00 0.00
1.000 Marcapital Ma 154.00 28 Nv 182,00 JI 1¿0 Oc
1.000 Motivata de Inv. Ba 65.00 0.00 65,00 Ab 65.00 Ab

250 Norvasa Ma 1.300.00 0.00 1.310,00 Jn 2,80 Oc
1.000 Patricompe Ma 115.00 11 Dc 115,00 My 1.10 Oc
1.000 Silobw Ma 220.00 0.00 232,00 Oc 2^0 Oc

500 Tlbast Ooc Ma 83.00 0,00 83,00 Jn 0.40 Oc
1.000 Unión Eur. de Inv. Ma 1.200.00 25.00 1.200.00 J1 0,10 Oc
1.000 Valen, de Negocioe Va 320.00 10.00 320.00 Dc 2,50 Oc

500 Valenciana Valores Ma 160.00 17 0c 205.00 En 0,80 Oc
1.000 Valrent Ba 150.00 ■>10,00 160.00 Dc 66.00 Fb

Mineras
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

200 H. Coto Cortés Ma 1.620.00 20.00 1.625,00 Fb 2,50 Oc
500 H. Vaaco Leonesa Ma 185.00 9.00 216,00 Jn 0.60 Oc

Navegación y pesca
NOM TÍTULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Pebsa Ma 4.20 11 Dc 920 En 3.60 Oc
1.000 Pescanova Ma 165.00 -9.00 248.60 Mz 1.80 Oc

500 Trasmediterrénea Ma 1.200.00 11 Dc 1.260.00 En 1.000.00 Nv

Papeleras
NOM TTTULO BOLSA CIERRE DIF. MAX MIN.

SOO Miquel y Costas Ba 590.00 26 Nv 0,00 0.00
1.000 Papelera Navarra Ma 180.00 11 Dc 220.00 JI 1.80 Oc

Químicas y textiles
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.
1.000 Cia. Cinsa Ma 55.00 0,00 90.00 En 40.50 Nv

350 Faes Ma 2.400.00 22 Ji 2.570,00 JI 1.590,00 My
500 Kidro-nitro Ma 119.20 14 Nv 119,20 Nv 119.20 Nv

1.000 Unión Resinera Ma 810.00 28 Nv 810,00 Nv 7.60 Oc
900 Zeltia Ma 450.00 lODc 600,00 Sp 4.44 Oc

Siderometalúrgicas
NOM TTTULO BOLSA CIERRE DIF. MAX, MIN.

SOO Aforasa Ma 975.00 10 Dc 1.393,00 Oc 2.40 Oc
SOO Aforasa Bi 995.00 9DC 1.064,00 JI 325.40 En
500 Cor. IB-Met Ma 140.00 2 Dc 150.00 Jn 100.00 Fb
150 Corp. Ucem Ma 6,00 1S JI 6,66 En 6.00 En
150 Corp. Ucem BI 3.33 11 Sp 8.00 Fb 3.33 Sp
SOO Elecnor Ma 740,00 11 Dc 860.00 Ag 3,80 Oc

1.000 Ibérica del Frió Ma 945,00 SDc 970.00 Jn 520,00 En
129 Indra Ma 814,72 -4.65 949.61 My 0,77 Oc
85 Jumberca Ba 23.52 25 Nv 71.76 Jn 23,52 Nv

500 Lingotes Ma 400.00 2.00 400.00 Jn 1,80 Oc
1.000 Tycsa Ma 60.80 14 Nv 0.00 0,00
1.000 Tycsa Ba 52.00 30 0c 0.00 0,00

Transportes
NOM TTTULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

50.000 Fletamentos M. -A- Ma 113.00 23 Dc 0.00 0.00
1.000 Fletamentos M. -B- Ma 81.00 1,00 116,00 En 0.80 Oc
1.000 S.A.B.A. Ma 930.00 24 Nv 955,00 Nv 880.00 Ab

760 Trantfesa Ma 190.00 0,00 210,00 My , 1.20 Oc
460 Transportas e Inv. Ma 111.30 19 Nv 130.00 Fb 90.00 Ab
460 Transportas e Inv. Va 106.95 6 Nv 140.00 En 106.95 Nv

Varios
NOM TTTULO BOLSA CIERRE DIF. MAX, MIN.
1.000 Naarden Ma 290.00 •1.00 300.00 JI 3.00 Oc

500 Prim Ma 248.00 11 Dc 276.00 Nv 0.40 Oc
510 V. Leonesa Ma 509.41 11 Dc 874.90 Oc 4,11 Oc

Mercado monetario
Nombre
A. B. Dinerplus
B. I. MulÜdinaro 
B. K. Dinero 
B. K. Fondo Monetar. 
BBV Dinero 
BCH Fondimo 1 
BCH Fondimo 2 
BSN Dinero 
Cavatdiner 
Citimoney 
Cuenta Fiscal 
Cuenta Fiscal I 
DB Dlner FIAMM 
Dineractivo 
Oineratlántico 
Dinerburgos 
Dinercoop 
Dinerkoa 
Dinemavarra 
Eurovalor 3 
Fibanc-Fondiner 
Foncaixa 6 
Fondberctays Dinero 
Fondcomercio Dinero 
Fondmadrid 
Fondmapfre Dinero 
Fondpostal Moneta.

V. Actual
201.702.42
181.948,04
172.518.20
237.989.44
269.434.26
252.435.66
166.375,22
253.515,94
218.873,63
185.863,10
165.422.04
163.502,77
168.803.32
208.665.73
211.011.15
158.293,58
160.698.89
156.943,47
180.332.27
224.563,58
315.453.00
100.000.00
156.423.04
177.985,13
221.863.74
186.464,47
255,412.02

Dif. Rent.%
16,87

134.64
3,86 %
3,93%

18,48 4,15%
20,20 3,47 %
84,77 4,45 %
44,70 4,55 %
28,58 4,47 %
25.39 4,62 %
21.80 3,77%
23,63 3.76 %
13.91 3.49%
13.47 3.48%
19,79 4,30 %
22.82 3,82 %
19.83 4.05 %
15.29 
0.00

12,48
16,13
0,00

30.00
0.00

3,88%
3,84 %
3,66 %
4,03%
4,44%
4,19%
0,00 %
3,60 %

32.72 4.12%
20.16
42,32
32,00

3,85 %
3,80%
3,74 %

—¡¿¡^austríaco 12.005 12 029
•■~Í2¡[*4 danesa 22.176 22.220
' _ i¿"«ría noruega 20.630 20.672
—SÍSüwac i 19538 19.276
-~JÍ* 'austratano 96.785 96.983

canadiense 104.700 104.910
■—IS* laozelandéR 88,790 88.968
■.■^^lafUSA 149,177 149.475

53.680 53.786
166.884 187J218-^Íiüí?'» ponugueses 82.637 62.803

— ‘̂«hoiandite 74.959 75.100
■—[iiec trancés' 25.216 25.266
Ta52£5!«o 104.465 104.675
'••>4S^t*0aS 409.404 410524
--Ü«*sleftna 247.379 247.875
7i»7~-t2"**aM 219.319 219.759^^  ̂--------íwT

—?5!“a*»man 94471 94941
28.004 26.060

—iSlgon^ 114.751 114.981

7,823,13 8.049,66 7.848.99
8.110.84 7.978.79 7.828,05

NUEVA YORK
Indice Dow Jones a las 18:30h, 12/12

. nierci te^irnah kaSL

"«».dA hi^< eske»ik aíko

' jaaramj ohri^ado

Inversión mobiliaria
Nombre
B. I. Muitilondo
B. K. Fondo Fijo 
BBV Ahorro
BBV Indice 
BBV Interés 
BBV Rendimiento 
BBV Renta
BBV Renta 91 
BCH Rta. Fija 2 
Bex Renta
BSN Renta Fija 
Caja Burgos Renta 
Caja Burgos Valor 
Citifondo R.Fija 
Cta. fiscal oro III 
Eurovalor 2 
Fonbanesto 
Fonbanzano 
Foncaixa l 0 
Foncaixa 11 
Foncaixa 2 
Foncaixa 4 
Foncaixa 7 
Foncaixa 9 
Fondbarclays 1 
Fondespaha 1 
Fondnatwest 
Fondoatlántico 
Fondpostal 
Fonsegur

Fondtesoro
Nombre
A. B. Fondtesoro
Ah. Corp. Cuenta 
Ah. Corp. Deuda 
BBV Activos 
BBV Deuda Fondt. 
BM Fondtesoro 
BSN Tesorería 
Dlnennadnd 
Fondeuda Ahorro 
Fondeuda Efectivo

V. Actual
1.785.11
2.969.47
1.585,97

202.35
1.451.98

193.57
2.354.94
1.557.10
1.781.84
2.157,95
2.473,75
1.493.47
1.399.10
1.887.41

149.985.59
860.29

2.248.36
2.341.59
2.017.36
2.131,01
2.812.66
2.401.34
2.240.67
1.942.48
2.303.65
1.906,47
1.844,32
2.495.87
2.696,68
2.297.08

V. Actual
1.966.03 

186.163,02
1.916.96 

184.376,93
21.077,52

1.890.54 
160.075.92 
184.699.63
20.596.68

200.918.19

Dif. Rent.%
1,05
2.41
0.50

3.97%
5,71 %
5.44%

•4.39 24,69 %
0.34 3,84 %

•2,16 16,64 %
0,67 4,69 %
0,41
0.20

4,54 %
6.87%

-6.78 3,58 %
•1.15
0,60

4,35 %
4,93%

-12,04 18,41 %
2.67 4,11%

13,26 2,70%
0,00
0,22

5,00%
4,45%

0.53 4,77 %
0,00
0,00
0,00
0,11
0,38
0,12 
0,92

4,13%
4.45 %
4.16%
3.64 %
5.21 %
3.64 %
3.82%

0,23 4,20 %
0.00 4,78 %
1,98 4,56 %

-7,05 3.61 %
0.63 4.71 %

Dif. Rent.%
0.37

20.09
0.50 

35.39
9.43
1,75
0,57

17,58
6.75

4,63%
4,37%
5.07%
4.06 %
6,59%
9,33 %
4,33 %
4.07%
4.64%

24,67 4,27 %

BOLSAS INTERNACIONALES

Al cierre. 12/12

16.6362 16.686.5 16.050.1 2.859,19 2.959,4€4.631,80 5,177.10 5.035,90
5.187.40 5.130,70 5.046.20

V L M W J V

,45
16,131.6 16.478,1 16.904,3

t. M M J V
2.932,47 2.932,18 2.830,26

V H H V

3.949,14'

FRANCFORT

>+0,18%
5.045,20

LONDRES
AI cierre. 12/12

15.904,3
TOKIO 
Al derre. 12/12

P A RtS

4.223.38 4.11727 4.082,60
4.164,91

Al cierre, 12/12

MILÁN

AI cierre, 12/12

15,754,0 15,674.0 15.593,0
15^66,0 15.786,0 15.511.0

... a todos (os que 
hacen posible que 
el mundo cambie

Gracias
por colaborar con nosotros

Manos Unidas
Comité Ejecutivo: 

Barquillo. 38-3’. 28004 Madrid. 
Tel.: 300 20 20. Fax: 308 42 08
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El dueño de la casa de Castellón , en 
cuyo jardín han sido encontrados restos 
humanos, fue trasladado en la tarde de 
aye a los Juzgados de Plaza Castilla

Muere en un 
incendio que se 
declaró en su 
casa de Ubeda

Efe* Ubeda

Los bomberos de Ubeda 
(Jaén) hallaron ayer el cadáver 
de Gaspar Molina, de 58 años, 
que falleció en un incendio que 
se produjo a primeras horas de 
la mañana en la vivienda en la 
que residía sólo hace unos años.

Fuentes de los bomberos 
informaron que el cuerpo que
mado de Gaspar Molina apare
ció en extrañas circunstancias, 
ya que fue encontrado sentado 
en una silla situada en una ha
bitación contigua a la sala don
de se originó el fuego.

Los bomberos, que recibie
ron una llamada de alarma por 
el humo que salía de la vivien
da del fallecido, no han podido 
confirmar lá hipótesis de los 
vecinos sobre la posibilidad de 
que prendiera fuego a su pija
ma.

Barcelona: 
detenidos nueve 
miembros de una 
red de contrabando 
a gran escala

Efe-Barceiona

La Guardia Civil ha deteni
do a nueve integrantes de una 
red dedicada al contrabando de 
tabaco a gran escala desde An
dorra y se ha incautado de 
100.000 cajetillas que se encon
traban en una nave industrial de 
Vilafranca del Penedés, infor
maron ayer fuentes de la Dele
gación del Gobierno en Cata
luña. Según las investigaciones, 
los detenidos habían realizado 
en los últimos meses operacio
nes de contrabando de tabaco 
rubio con un volumen total de 
más de 6 millones de cajetillas 
y un valor superior a los 2.000 
millones de pesetas.

Incautados 272 
fiares de zapatos 
alsos por valor de 

24 millones en 
Illueca (Zaragoza)

Efe-Zaragoza

El grupo de Investigación 
Fiscal y Aduanas de la Guardia 
Civil detuvo a Vicente G.R., de 
31 años, como presunto autor 
de un delito de estafa y a quien 
se le intervinieron 272 pares de 
zapatos falsos por valor de 24 
millones de pesetas en una 
empresa de calzado de Illueca 
(Zaragoza).

Capturado cuando piso tierra en Barajas procedente de Bolivia

Detenido el sospechoso de 
los crímenes de Castellón
La Guardia Civil tenia pre- 
visto poner en la tarde de 
ayer a disposición judicial a 
Emilio Pellicer, elsospecho- 
so del caso de los crímenes 
de Castellón detenido en el 
aeropuerto de Barajas, 
quien será trasladado a uno 
de los Juzgados de guardia 
de la madrileña Plaza de 
Castilla.

Efe- Madrid

Según informaron fuentes 
de la Dirección General de la 
Guardia Civil, el detenido iba 
a ser puesto a disposición judi
cial, una vez que los agentes de 
este Cuerpo que lo detuvieron 
en Barajas hayan concluido las 
primeras diligencias policiales.

Pellicer llegó al aeropuerto 
en un vuelo procedente de Bo
livia y tenía intención de tomar 
otro avión con destino a Valen
cia, pero fue capturado en cuanto 
pisó tierra en Barajas, hacia las 
13,00 horas.

Emilio Pellicer, sospechoso 
del caso de los crímenes de 
Castellón, fue detenido ayer 
cuando regresaba voluntaria
mente a España desde Bolivia 
y tenía intención, una vez en 
Madrid, tomar un vuelo para 
Valencia, informaron fuentes 
de la Dirección de la Guardia

Sabadell: el hachís incautado
supera los 100 millones

Efe* Sabadell

El valor de los 200 kilos de 
hachís que la Policía Nacional 
se incautó el pasado miércoles 
en el maletero de un vehículo 
estacionado en un aparcamien
to de Sabadell habría superado 
en el mercado negro los I00 mi
llones de pesetas, según infor
maron ayer fuentes policiales.

Las mismas fuentes, que en 
un principio indicaron que la 
droga aprehendida era un cen
tenar de kilos, han señalado que 
los tres detenidos por este alijo 
son Luis P.R., de 40 años, Juan 
M.V., de 46, y José A.L., de 29, 
todos ellos vecinos de Almería.

Los tres detenidos procedían 
de esta ciudad andaluza donde

Fue detenido en el aeropuerto de Barajas.

Civil. La captura del dueño de 
la casa de Castellón donde se 
han encontrado restos huma
nos ha sido posible al averiguar 
los agentes de la Guardia Civil 
encargados del caso que este 
hombre iba a llegar ayer al ae
ropuerto de Barajas en un vue
lo de la compañía Varig proce
dente de Santa Cruz de Bolivia, 
y con escala en Brasil.

Las gestiones de los agentes 
confirmaron que había un pa

habían cargado la droga con el 
objetivo de vendería y comer- 
cializarla en distintas poblacio
nes de Cataluña.

La Policía Nacional mantie
ne abiertas las investigaciones 
del caso-con la intención de 
poder identificar a los contac
tos que los tres acusados tenían 
en Sabadell y en diversas po
blaciones catalanas.

El hallazgo del alijo de ha
chís se produjo de forma casual 
cuando una patrulla de la Poli
cía Municipal se desplazó al 
aparcamiento de la avenida 
Onze de Setembre de Sabadell 
tras ser alertada por un vecino 
que observó como un individuo 
rompía uno de los cristales de 
un automóvil.

sajero en el vuelo RG7I4 cuya 
identidad coincidía con la del 
sospechoso, por lo que mon
taron un dispositivo para dete
nerlo a su llegada a Madrid, 
que se produjo a las 13:00 ho
ras. Emilio Pellicer tenía un bi
llete reservado para, a su lle
gada a Madrid, viajar a Valen
cia en el vuelo de la compañía 
Iberia IB8496 con destino en 
el aeropuerto de Manises, se
gún las fuentes.

Cuando la Policía Munici
pal acudió al lugar, el sospe
choso había huido, aunque los 
agentes encontraron en el sue
lo restos de hachís por lo que 
decidieron avisar a la Policía 
Nacional.

Efectivos de este Cuerpo, 
provistos de una orden judicial, 
hallaron la droga oculta en el 
maletero y camuflados de pai
sano esperaron la llegada del 
propietario del coche y sus dos 
compañeros, que se encontra
ban ausentes del aparcamien
to.

Cuando llegaron los tres 
presuntos traficantes, la Poli
cía procedió a su detención y 
los puso a disposición de la 
autoridad judicial.

Incautadas en 
Navarra 22 obras 
atribuidas a 
pintores como 
Goya o Picasso

Efe- Pamplona

Agentes de la Guardia Civil| 
se han incautado en Navarrade , 
un total de 22 cuadros atribuí- ' 
dos a pintores de reconocido 
prestigio como Picasso, Goya. 
Miró, Sorolla o Boticcelli, du
rante la investigación de un 
supuesto delito de contraban
do y falsificación de obras de 
arte.

Según informaron ayer fuen
tes de la Guardia Civil de' 
Pamplona, la operación, en la 
que se ha procedido ya a la 
detención y posterior puesta en 
libertad de cuatro personas, 
continúa abierta y no se descarta 
que se efectúen nuevas incau-' 
taciones y detenciones.

A través de las investigacio
nes, que comenzaron a princi-i 
pió de año dirigidas por el titu
lar del Juzgado de Instrucción, 
número 3 de Pamplona, se co
noció la existencia en esta ciu
dad de un cuadro atribuidoa 
Pablo Ruiz Picasso, que podría i 
haber sido introducido en Es-j 
paña procedente de Cuba. Se¡ 
trata en concreto de la obra \ 
denominada «El perro y el ga-' 
llo» (1921), de la época cubista 1 
sintética del pintor malagueño,1 
una pintura similar a la que se| 
encuentra en la galería de Arle| 
de la Universidad de Yale (Es-| 
tados Unidos),\

La investigación realizada, 
sobre el paradero de esta obra1 
permitió, según dichas fuentes.| 
conocer la existencia de una1 
posible estafa en relación con 
este cuadro.

La información recopilaba 
a partir de ese momento es la 
que hizo posible delectar ía 
existencia de un mercado clan
destino de obras de arte proce
dentes de países hispanoame
ricanos, con firmas de pintores 
españoles y de otras nacionali
dades, de reconocido prestigié- 
aunque no se descarta la posi
bilidad de que algunas de ellas 
sean falsificaciones.

Ante la posibilidad de qae 
«un importante cuadro» fuese 
vendido clandestinamente ene 
mercado nacional, lo que hubie
ra significado la pérdida de 
control, se intensificaron la^ 
acciones de investigación v 
procedió, bajo la dirección de 
mencionado juzgado, a efectuar 
diversos registros domiciliaria 
que dieron como resultado la 
incautación de las 22 obras -j

Asimismo, se procedió a 1 
detención de M.L.P.B.,B-Rd-’j 
C.J.C.S. y M.E.L., como P^' 
suntos autores de diversos d 
lilos de contrabando y ®^^^2p 
quienes tras prestar declarac ij 
fueron puestos en libertad 
disposición judicial.Lasobrj 
se hallan depositadas en Comanj 
dancia de la Guardia Civil-I

2022
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Sofocado el 
incendio que se 
declaró en el 
aeropuerto de 
Londres

Efe- Londres

El incendio que desde prime
ras horas de ayer se había de
clarado en la terminal 1 del ae
ropuerto londinense de 
Heathrow quedó sofocado por 
completo, confirmó el portavoz 
de la estación aérea, Mark 
Phillips. No obstante, la termi
nal 1 permaneció cerrada hasta 
las 15.00 GMT y los vuelos 
desde y hacia ella fueron des
viados a las otras tres termina
les del aeropuerto.

En las carreteras de acceso a 
Heathrow se produjeron gran
des atascos y retenciones, mien
tras que seguían habiendo res
tricciones para entrar en el ae
ropuerto, que suspendió comple
tamente su actividad durante 
algunas horas.

Las emisoras de radio y te
levisión británicas pidieron a los 
usuarios que antes de ponerse 
en camino a Heathrow se pusie
ran en contacto con su compa
ñía aérea para comprobar si su 
vuelo ha sido cancelado, apla
zado o desviado a otros 
aeródromos.

El siniestro, que no causó víc
timas, comenzó a las 4.40 GMT 
por causas que se desconocen 
en una hamburgue-sería de la 
terminal 1 , que fue evacuada de 
inmediato, y, ante el temor de 
que el fuego se extendiera al 
resto del aeropuerto, se proce
dió a cerrar las otras tres termi- 
f’ales que lo componen.

Un portavoz de los Bombe
mos de Londres declaraba que 
‘'recibimos un aviso a las 4.38 
(GMT). Tenemos diez coches 
nomba destacados en la termi- 
JJ^I 1. que ha sido evacuada». 
Más de 70 bomberos trabaja- 
mon en las labores de extinción 
«1 fuego. Hacia las 6.30 GMT 
meabrieron al público las termi-

2 y 3 del aeropuerto, el más 
grande de la capital británica.

Por su parte, una empleada 
®la compañía aérea British 

^'dlands destacada en la terrni- 
J« 1 declaró a la prensa que la 
yacuación se produjo en me- 
’ode una gran confusión.

Declaró en el juicio la madre de una de las menores

”El Duque de Feria no me 
encargó las fotos de la niña"

Efe- Sevilla

Ana R.M., madre de una de 
las dos niñas fotografiadas 
semidesnudas junto al duque de 
Feria, dijo ayer en el juicio que 
ella hizo todas las fotos en las 
que aparece su hija, pero preci
só que lo hizo «sin morbo» y sin 
recibir dinero a cambio.

Rafael Medina, duque de 
Feria, se acogió a su derecho 
constitucional a no declarar y 
se remitió a lo que dijo durante 
la fase de instrucción, en el 
sentido de que él no hizo las fotos 
ni las encargó.

El juicio comenzó ayer con 
el rechazó a las cuestiones de 
nulidad de actuaciones, relati
vas al supuesto origen ilícito de 
las fotos, al haber sido sustraí
das a su propietario, y a la ins
pección que hizo la Policía en 
el domicilio sevillano del du
que de Feria y en dos hoteles 
donde se sacaron las fotos.

En su declaración ante los 
jueces, Ana reconoció que ella 
misma hizo las fotos a su hija 
con una cámara instantánea de 
Medina, pero precisó que él no

Italia: apuñala a su mujer delante 
del juez que iba a reconciliarles

Efe- Roma

Pietro Strangis, de 45 años, 
apuñaló a su mujer en la ofici
na del juez de la localidad ita
liana de Catanzaro (sur), que les 
había llamado para intentar re
conciliarles porque la esposa, 
Giuseppina Lombardo, quería 
pedir el divorcio.

Cuando la mujer insistió en

El duque no declaró.

se las encargó, que tampoco le 
pidió que le llevase a la niña ni 
que la desnudase, no percibió 
dinero por ello ni dejó sola a la 
niña con el aristócrata.

En las fotos, publicadas por 
la revista «Interviú» en mayo de 
1993, aparecen dos niñas de 
unos 8 años desnudas o semi
desnudas, saliendo de la ducha 
y pintándose los labios, y una 
de ellas desnuda en brazos de 
Medina.

que había decidido terminarcon 
su matrimonio, Strangis sacó 
una navaja automática de uno 
de sus bolsillos y se lanzó ha
cia su esposa, a la que causó 
heridas en las manos y en una 
pierna cuando ésta intentaba de
fenderse.

El juez, que había llamado 
a la pareja y a sus respectivos 
abogados para acabar con las

El fiscal pide para el duque 
de Feria 14 meses de prisión por 
delitos de abusos sexuales y 
prostitución, mientras que para 
la madre de la pequeña solicita 
un año y medio de prisión y la 
retirada de la patria potestad 
durante cuatro años.

Ana dijo a los jueces que 
Medina le había hablado en 
ocasiones de que «tenía una 
inclinación especial por las ni
ñas» pero añadió que «no lo 
tomé a mal porque explicaba 
que le habría gustado tener una 
hija», yaque sólo ha tenido dos 
varones de su matrimonio.

La mujer señaló que estuvo 
unas 15 ó 20 veces en la Casa 
de Pilatos de Sevilla, domici
lio del duque, y que las fotos 
fueron hechas allí mismo, en dos 
hoteles de Sevilla y en su pro
pio domicilio. Justificó su pre
sencia en casa por que venían 
del parque acuático, donde ha
bía mucha cola en las duchas, 
y se aseaban en su cuarto de ba
ilo, y en cuanto a las instantá
neas en las que la niña aparece 
pintándose los labios, la ma-dre 
dijo que era muy presumida.

continuas peleas que tenían des
de hacía tiempo, intentó defen
der a la agredida hasta que lle
garon a la oficina varios agen
tes de la Policía financiera 
alertados por el ruido.

El. agresor fue inmediata
mente arrestado por intento de 
homicidio y la mujer fue tras
ladada a un hospital, aunque las 
heridas no revistieron gravedad.

Hallan muerta a 
una anciana que 
desapareció en el 
bosque de Castell 
D^Aro

Efe-Barcelona

Una mujer de 77 años, que 
desapareció el pasado jueves 
por la tarde,.fue encontrada 
muerta ayer en un bosque de 
Castell d’Aro (Gerona), infor
maron fuentes de los bomberos 
de la Generalitat.

Salió a buscar setas

Según las fuentes citadas, el 
hijo de la víctima denunció en 
la mañana de ayer en la comi
saría de los Mossos d’Esquadra 
que Pilar B. R., que vivía sola, 
salió el pasado jueves a buscar 
setas por el bosque y que ayer 
por la mañana aún no había re
gresado a su hogar. Mossos 
d’Esquadra y Bomberos de la 
Generalitat iniciaron la búsque
da y encontraron el cadáver a 
las tres y media de la tarde de 
ayer en la zona denominada 
«Barrio de laCrota», aunque por 
el momento se desconocen las 
causas de su fallecimiento.

Detenido un 
hombre que 
enviaba a mujeres 
a burdeles 
españoles

Efe- Varsovia

La Policía detu vo al ciuda
dano polaco Aleksander M., 
acusado de reclutar mujeres con 
destino a burdeles de España, 
y halló en un piso información 
detallada sobre jóvenes que 
sospecha fueron llevadas a ese 
país sin papeles en regla.

La fiscalía regional de 
Szczecin (noroeste) descubrió 
que el detenido colaboró ante
riormente con otro polaco, 
WaldemarCz., y que ambos se 
ocupaban de pasar ilegalmen
te a las mujeres por la frontera 
germano-polaca.
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a Las doce campanadas del reloj de la 
Puerta del Sol durarán entre 24 y 38 
segundos, el doble de los 17 segundos 
que tardaron el año pasado

Las campanadas del reloj de la Puerta 
del Sol durarán el doble este año

Los españoles podrán reno
var la tradición de tornar las 
doce uvas, el próximo 31 de 
diciembre, a un ritmo más-lento 
que el año pasado, ya que las 
doce campanadas del reloj de 
la Puerta del Sol durarán en
tre 24 y 38 segundos, el doble 
de los 17 segundos que tarda
ron el año pasado.

Así lo manifestó ayer el 
consejero de Obras Públicas 
de la Comunidad de Madrid, 
Luis Eduardo Cortés, quien ga
rantizó que «las campanadas 
sonarán este año a intervalos 
más espaciados para que haya 
más tiempo para tomar las doce 
uvas, incluso sin pelarías».

Cortés señaló que la dura
ción de las doce campanadas 
será «la sorpresa para este fin 
de año», mientras que «la sor
presa del año pasado fueron las 
campanadas a un ritmo muy 
rápido».

El consejero de Obras Pú
blicas ofreció una rueda de 
prensa con los relojeros de la

Casa Losada, Pedro Ortiz y Je
sús López, encargados del 
mantenimiento, conservación 
y restauración del reloj de la 
Puerta del Sol, y el relojero 
suizo Philippe Pellaton, del 
Museo Internacional de Relo
jería, responsable de la super
visión de los trabajos realiza-, 
dos por la Casa Losada.

La rehabilitación del reloj, 
realizada por la Relojería 
Losada, consistió en tres mo
dificaciones, de las cuales la 
fundamental fue la sustitución 
de los reguladores de las cam
panadas, que no estaban 
operativos, para que tengan un 
margen de entre 24 y 38 segun
dos de duración. Philippe 
Pellaton manifestó que la res
tauración del reloj vale la pena 
por «su valor histórico y me
cánico», ai tiempo que asegu
ró que «los relojeros Losada 
han hecho un estupendo tra
bajo y los españoles deberían 
estar orgullosos de tener unos 
relojeros como ellos». Efe
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La infanta Cristina recibió la
medalla del 125 aniversario de
Cruz Roja

La infanta Cristina recibió 
ayer en Barcelona la medalla del 
125 aniversario de la Cruz Roja 
de manos del presidente de esta 
organización en la capital cata
lana, Salvador Alemany. Con este 
acto, en el que la infanta Cristi
na firmó en el libro de honor de 
la institución en Barcelona, se 
cierra el programa conmemora
tivo de los 125 años de la Cruz 
Roja.

Tanto el presidente de la Cruz 
Roja española, Juan Manuel 
Suárez de 1Toro, como otros res
ponsables locales de este orga
nismo presentes en el acto des
tacaron la participación de la Cruz 
Roja en programas de coopera
ción y de acciones de ayuda 
humanitaria en varios países del 
mundo.

En el ámbito catalán, donde 
cuenta con 88.000 socios y unos 
22.000 voluntarios distribuidos 
entre 123 oficinas locales, la Cruz 
Roja ha centrado sus actividades 
y servicios especialmente en la 
juventud, los jubilados y los 
colectivos sociales con más di-

La infanta Cristina Junto con ei presidente de Cruz Roja Española. 
Juan Manuel Suárez del Toro.

ficultades económicas y de integración como inmigrantes y 
refugiados. Desde un punto de vista asistencial, la Cruz Roja 
continúa gestionando algunos centros sanitarios del territo
rio catalán como los hospitales de la Cruz Roja de Barcelo
na, de L’Hospitalet del Llobregat y de Lleida, además de un 
banco de sangre, una escuela de enfermería y 475 ambulan
cias, entre otros vehículos de salvamento rápido.

El pasado mes de julio, el presidente de la Generalitat, 
Jordi Pujol, y el ex-alcalde de Barcelona, Pasqual Maragall, 
fueron también distinguidos con la medalla conmemorativa 
del 125 aniversario de la Cruz Roja. Efe

Amenábar presentó "Abre 
los ojos", una fina línea que 
separa la realidad y el sueño

Después de consagrarse 
como el director más joven del 
cine español con «Tesis», 
Alejandro Amenábar juega en 
«Abre los ojos» con la fina 
línea que separa el sueño y la 
realidad, conformando un 
mosaico lleno de preguntas sin 
respuesta que se estrena el 
próximo viernes. «Abre los 
ojos» es una angustiosa pesa
dilla que narra la historia de 
César (Eduardo Noriega), un 
chico rico y guapo que no duda 
en robarle la chica a su mejor 
amigo (Fele Martínez).

Durante su fiesta de cum
pleaños conoce a Sofía 
(Penélope Cruz) y se enamo

ra de ella instantáneamente, 
pero debe lucharcontra el amor 
neurótico de Nuria (Najwa 
Nimri), quien, desquiciada, 
lanza su coche contra un ba
rranco. Ella muere y Cesar 
queda tan desfigurado que su 
cara resulta monstruosa.

Pasan los meses y ningún 
cirujano ha conseguido restau
rar el rostro de César, Sofía no 
quiere mirarle a la cara y«” 
un momento de desesperación 
se emborracha y aparece dor
mido en la acera.

A partir de entonces todo 
parece haber cambiado. Sofi^ 
lo ama y los cirujanos le r^' 
construyen el rostro. Efe___

.2022
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Homenaje al Guggenheim de 
Bilbao en la gala anual de
Nueva York

El Museo Guggenheim de 
Bilbao recibió un homenaje, con 
ocasión de su reciente inaugura
ción. en la cena de gala anual 
celebrada por la Cámara de Co
mercio hispano-estadounidense 
en la ciudad de Nueva York.

La cena estuvo este año or
ganizada en asociación con la 
Fundación Solomon R. 
Guggenheim y los fondos recau
dados en ella estarán destinados 
a ambas instituciones.

Al acto asistieron unas cua
trocientas personas, representan
tes en su mayoría de empresas y 
firmas legales y financieras neo
yorquinas.

El director del Museo Guggenheim de Bilbao y su esposa, junto a) 
dipulado de Vizcaya José Ternera, durante la gala.

Durante la celebración, el 
presidente y consejero delegada 
del Banco de inversiones Merrill 
Lynch, David Komansky, reci
bió el premio Guggenheim «en 
reconocimiento al activo papel 
que esta entidad ha desempeña

do en el proceso de transformación financiera de Vizcaya».
EI presidente de la diputación vizcaína, Josu Bergara, figu

raba entre las personalidades que asistieron a la cena en la que 
hizo un breve discurso para subrayar la importancia que la creación 
del Museo ha tenido dentro del plan de renovación urbanística 
de Bilbao, que incluye otras obras como la ampliación de la red 
metropolitana y del puerto.

El permiso para que los Saboya 
puedan regresar a Italia 
desempolva viejos fantasmas

El permiso de la Cámara de diputados para que regresen los 
miembros varones de la Casa de Saboya, la última Familia Real 
de la monarquía italiana, ha desempolvado viejos fantasmas y 
dividido a las fuerzas de la mayoría que apoya al gobierno de 
centro-izquierda de Romano Prodi.

La ajustada y acalorada votación en la que se aprobó el decreto 
ley constitucional -276 votos a favor, 204 en contra y 5 absten
ciones- demuestra que la palabra «monarquía» aún despierta 
enconados sentimientos en la clase política italiana.

En teoría, no iban a apoyar el decreto los secesionistas de 
la Liga Norte, los parlamentarios de Refundación Comunista 
y los republicanos, pero finalmente los «noes» al regreso de los 
Saboya superaron en unos 150 a los pjevistos. Porque, a pesar 
de las indicaciones de sus dirigentes, muchos miembros del 
Partido Democrático de la Izquierda (PDS, ex comunista, prin
cipal fuerza de la coalición gubernamental Olivo) votaron con 
el corazón en vez de respetar la disciplina de voto.Marta Rullán.

EEUU se vuelca ahora con la 
familia Thompson, de raza 
negra, tras un parto de 6 niños

El cumpleaños de Sinatra, entristecido 
los falsos rumores de su mué

Frank Sinatra, «La voz» de la música contemporánea, cumplió 
ayer 82 años rodeado de su familia, amigos y de los continuos 
rumores sobre su fallecimiento que ensombrecen lo que debe- 
ría ser una celebración de vida. Mientras la prensa del corazón 
quiere apagar con sus especulaciones una de las voces más 
importantes del mundo de la música, Sinatra sólo tenía pla
neado apagar las 82 velas de su pastel de cumpleaños en este 
día tan señalado.

Apagó las velas de una «tarta de cumpleaños tradicional», 
explicó su portavoz Susan Reynolds respecto a la celebración 
del cumpleaños de el «viejo de ojos azules».

El resto fue una velada normal, rodeado de su esposa Barbara 
y de sus hijos Tina, Nancy y Frank Jr, en su casa de Berverly 
Hills.Rocío Ayuso

La familia Thompson, de 
raza negra, que el pasado mayo 
tuvo seis hijos en un solo par
to, hacomenzadoa recibir ahora 
ayudas, regalos y dinero, des
pués de que cobrara notoriedad 
el caso de los séptuplos de una 
familia blanca en lowa.

Jacqueline Thompson, na
tiva de Trinidad, y su esposo 
Linden Thompson de Guayana, 
tuvieron hace siete meses seis 
hijos en un mismo parto, uno 
de los cuales no sobrevivió.

Aunque en los meses tras
curridos, el caso apenas tuvo 
trascendencia en los medios de 
comunicación, ahora la fami
lia ha comenzado a recibir ayu
das: una casa, una furgoneta y 
pañales y biberones para toda 

la infancia. La notoriedad al
canzada por el matrimonio de 
raza blanca Kenny y Bobbi 
McCaughey, quienes fueron 
padres de siete hijos en un solo 
parto, en lowa, hizo que nume
rosas empresas, instituciones 
y medios de comunicación se 
volcaran a ayudarles.

Según señala hoy el diario 
«USA Today», para algunos, 
la repentina ayuda para los 
Thompson ha llegado a través 
del caso de los McCaughey 
pero, para otros, ha sido una 
cuestión de «raza».

Según estos últimos, cour 
trasta la inmediata ayuda para 
los siete niños nacidos de un 
mismo parto en el seno de una 
familia blanca y la demora de

Schiffer asiste en Mé 
la inauguración de u 
Fashion Cafe

Claudia Schiffer inauguró 
®1pasado jueves, en la ciudad 
^ México el «Fashion Cafe 
Mexico», la primera sucursal 
en Latinoamérica de la cade
na de establecimientos del 
JJiismo nombre. Schiffer, en su 
nreve visita a México, se re
unió con la prensa para hablar 
^re el nuevo «Fashion Cafe», 
cadena de la cual es copropie- 
Jjria, junto a las modelós 
J^aomi Campbell y Elle 
McPherson. «Elegimos Méxi
co para abrir esta nueva su
cursal porseruna ciudad donde 
^e puede salir y hacer vida 
Social, cuando estoy aquí me 
?usta salir con mis amigos», 
^ñaló la modelo, quien tam- 

’én destacó su importancia

turística. Aclaró que ninguna de 
sus socias pudo acudir a la in
auguración del nuevo estable
cimiento debido aque Campbell 
tenía compromisos inaplaza
bles, mientras que McPherson 
no pudo viajar por estar emba
razada. Schiffer habló también 
con la prensa de la película «The 
Blackout», en la que por primera 
vez interpreta a un personaje 
protagonista y que ha sido ca
lificada como una historia de 
alto contenido erótico con es
cenas sexuales explícitas entre 
dos mujeres. «La película no 
tiene en absoluto escenas homo
sexuales», afirmó la alemana, 
quien además manifestó su sa
tisfacción por esta incursión en 
el cine.

Campbell, McPherson y Schiffer, propietarias de la cadena Fashion Café.

La estadounidense 
Autumn Jackson, 
condenada por 
extorsionar a Bill 
Cosby

La estadounidense Autumn 
Jackson ha sido condenada a 26 
meses de prisión por haber inten
tado extorsionar 40 millones de 
dólares al actor Bill Cosby con 
la amenaza de revelar que era su 
hija. Jackson, quien ayer pidió 
perdón al actor con la esperanza 
de no ser encarcelada, tendrá la 
posibilidad de reducir la conde
na .si entra en un programa de 
trabajo y educativo, según la 
sentencia. Lajuez Barbara Jones 
explicó que había decidido una 
pena inferior a la prevista por la 
ley, que es de 57 a 71 meses de 
cárcel, porque, entre otras circuns
tancias, la acusada se vio influida 
por otro inculpado, José Medina, 
que planeó el chantaje. La sen
tencia subraya que Jackson, de 
23 años, podría seguir un progra
ma intensivo de trabajo, educa
tivo y de autoestima.
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El matrimonio Ricardo Bofíll-
Chabeli Iglesias ya tiene el
divorcio

Un juez de Madrid ha de
clarado «disuelto por divor
cio» el matrimonio formado 
por Chabeli Iglesias y Ricar
do Bofill, tras la demanda pre
sentada por ambos en febre
ro de 1995, apenas un año y 
medio después de su boda, que 
se celebró en Barcelona el 12 
de septiembre de 1993.

Fuentes jurídicas indica
ron a Efe que el juez de Pri
mera Instancia número 27 de 
Madrid, Miguel Angel García 
Alonso, ha estimado lademan- 
da de divorcio formulada por 
ambos cónyuges, basada, en
tre otros argumentos, en la se
paración de hecho que ya 
mantenían.

La resolución explica que 
la solicitud de divorcio de 
Chabeli y Bofill fue plantea
da «de mútuo acuerdo», y que 
junto a ella se presentó una

tt

Madrid muestra peonzas y 
cometas del lejano Japón

Peonzas y cometas, dos de los «juguetes» más antiguos del 
Japón, se muestran en una exposición abierta al público en la 
antigua sede del Museo Español de Arte Contemporáneo (MEAC) 
de Madrid. Cerca de cincuenta peonzas y otras tantas cometas 
son muestra de una tradición milenaria introducida en Japón 
desde Corea y China y que fue, durante mucho tiempo, privi
legio de aristócratas, hasta que en el siglo XVIII se popularizó 
a través de espectáculos como la famosa lucha de peonzas. 
Multiplicidad de colores, formas y materiales en una exposi
ción que plasma la evolución de estos juegos, que ya son parte 
del arte japonés. Actualmente existen alrededor de mil clases 
de peonzas en Japón.Efe

«propuesta de convenio regu
lador» que ha sido aprobada 
judicialmente porque no per
judica a ninguno de los cón
yuges «ni en caso de que hu
biera menores, daños para los 
hijos».

La sentencia ordena ade-

Nacho Du 
tiene una

El bailarín y director ar
tístico de la Compañía Nacio- 
nal de Danza desde 1990. 
Nacho Duato, dijo ayer en 
Murcia a Efe que en España 
«no existe una cultura de la 
danza y del baile» y agregó 
que «estamos todavía muy 
atrasados con respecto a otros 
países». En este sentido aña
dió que se necesitan ayudas, 
ya que esta compañía es na
cional y cuenta con un presu
puesto «bastante bajo compa
rado con una compañía nacio
nal francesa, alemana u ho
landesa que nos triplican en 
presupuesto».

Nacho Duato realizó ayer 
estas declaraciones a Efe con 
motivo de la puesta en esce
na -ayer y hoy- en el Audito
rio y Centro de Congresos de 
Murcia de sus coreografías 
más recientes. En este pano
rama, que Duato definió de 
«atrasado», resaltó que «va
mos saliendo poco a poco, 
aunque es necesario conven
cer a la gente de que la danza 
debe estar en el espacio cul
tural de nuestro país, en el 
lugar que le corresponde, 
como está la literatura o la 
arquitectura». El bailarín va
lenciano manifestó que el mi-

más que se expida el «oportu
no despacho» al Registro Civil 
para que en la inscripción del 
matrimonio, que se encuentra 
en Barcelona, conste al margen 
la disolución del enlace.

Para este procedimiento ju
dicial, los ex contrayentes han

otorgado poderes a un procu
rador de Madrid, Argimiro 
Vázquez Guillén, ya que nin
guno de los dos reside en la 
capital, donde debíapresentarse 
lademanda al serel último lugar 
de residencia del matrimonio, 
informaron las fuentes.

ato: España no
cultura danza"

nisterio de Educación y Cultura 
es responsable de potenciar la 
danza, y subrayó que le satisfa
ce enseñar a los bailarines lo que 
él ha aprendido.

Dijo que no echa de menos el 
baile, ya que Ío dejó porque sen
tía que «no podía llegar a todo, 
tenía muchas cosas en la cabe
za» e indicó que le interesa tener 
tiempo para él, «me interesa el

cine, poder leer, escuchar mú
sica y preparar mis coreogra
fías». Asimismo, dijo que su 
compañía, formada por jóve
nes de 16y 17 años, está com
puesta por bailarines de ver
dad, que «no bailan para co
mer, sino que comen para bai
lar, porque demuestran mu
cho amor por su trabajo, y eso 
el público lo ve». Efe

Los cuadernos de Fellini 
podrían perderse mientras 
sus herederos discuten

EI «Libro de los sueños» de Federico Fellini, dos grandes 
cuadernos con apuntes y dibujos en los que el cineasta, falle
cido en octubre de 1994, anotaba lo que recordaba de la acti
vidad onírica nocturna, podrían perderse mientras sus herede
ros siguen discutiendo a quién pertenecen. El crítico cinemato
gráfico y biógrafo del cineasta, Tullio Kezich, advirtió ayer, 
viernes, que estos dos volúmenes únicos, muchos de cuyos di
bujos Fellini convirtió luego en escenas de películas, «son de 
material más que perecedero», y mientras sus herederos no lle
gan a un acuerdo sobre lo que es una propiedad indivisible, «el 
tiempo pasa y las hojas se vuelven amarillas». Efe

La tuberculosis y el VIH 
proliferan en las cárceles

Las cárceles de Europa sufren una elevada incidencia de 
tuberculosis combinada en muchos casos con el virus de 
inmunodeficiencia humana (VIH), debido a las jeringuillas 
contaminadas y a la práctica del sexo sin protección. Así lo 
indican datos de la oficina regional de la Organización Mun
dial de la Salud (OMS), con sedeen Copenhague, que ayer viernes 
presentó un informe sobre el riesgo sanitario que implican di
chas enfermedades infecciosas para la población reclusa. Efe

La princesa Victoria de 
Suecia estudiará Ciencias 
Políticas en Uppsala

La princesa Victoria de 
Suecia, heredera del trono, ha 
conseguido una plaza para 
estudiar ciencias políticas en 
la universidad de Uppsala 
entre un total de 1.106 candi
datos, según las listas que 
acaba de publicar la presti
giosa institución sueca, infor
mó ayer la prensa. Victoria, 
de 20 años, empezará el cur
so el próximo 19 de enero, y 
mientras tanto reducirá sus ac
tividades públicas para aliviar 
la tensión que ha sufrido en 
los últimos meses. Hace unos 
días, la jefa de prensa de la 
Casa Real, El isabeth Tarras- 
Wahlberg, reconoció en pú
blico que la heredera de la 
corona sufre de anorexia, que 
se inició con una cura de adel
gazamiento mientras la prin
cesa estudiaba francés en París 
el pasado verano. La Corte 
salió así al paso de los rumo

res de prensa que comentaban 
la extrema delgadez de la bija 
mayor de los reyes Carlos X*1 
Gustavo y Silvia, quienes ap<^ 
yan totalmente a su primogéni- 
ta.Efe|
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HORIZONTALES.- 1: Provincia de Letonia.- 2: Tierra alta, próxima a la cordillera de loe
Andes. Al revés, adverbio de tiempo antiguo.- 3: Jefe de una mafia. Abreviatura trigonométri
ca. Consonante repetida.- 4: Figurado, afluencia de personas. Hueso de la cadera. 
Antiguamente, corazón.- 5: Al revés, pronombre reflexivo. Pronombre personal. Cierta flor.- 6: 
Bebida ak:ohólica. Decías© del navío de tres puentes y más de ciento veinte cañores.- 7: 
Ágata listada.En Derecho, ordenamiento procesal.- B: Maestro budista tibetano. Cierto caba- 
II0.AI revés, nombre de consonante.- 9: Sufijo que designa un radical químico. Detrás. 
Conjunción consecutiva.- 10: Adverbio negativo. Preposición. En arquitectura, pedestal de la 
columna, considerándoio desnudo de las molduras alta y baja.- 11: Poeta griego.

VERTICALES.- 1: Tela de algodón.- 2: Papel, piel o tela que cubre la parte superior del vari
llaje del abanico. Río de la vertiente cantábrica.- 3: Parte, porcentaje. Compongo en verso.- 
4: Número. Cafó traído de Arabia. Número romano.- 5: Símbob químico. Cierto arte. 
Preposición.- 6: Conjunción. Etabiece, instala.- 7: Repiten ayes en manifestación de pena o 
dolor. Fuerza, vigor.- 8: Que no es divisible por dos. Pueblo de estirpe nórdica. Consonante 
repetida.- 9: Consonante repetida. Instituye un nuevo empleo o dignidad. Al revés, borrache
ra.- 10: Cosa íntegra (Fem). Levante, Cliente.- 11: Antiguo instrumento astronómico.

HOROSCOPO

gjMERICO 7¡2 1¡BOFA DE LETRAS

1^ letras de ta P a la Z representan loe números del 0 al 9. 
^f*^ no necesartamente en dicho orden. Sumando los 
^J”** rwe representan las letras de cada columna hori- 
®”'8 i y vertlcalmente. habrán de obtenerse las sumas que 
Í!I?^ ” *”•' *^ '®® mismas. Para orientación del lector 
**<lBn los valores atributos a dos de las letras

RT2QS = 13
XUPVY = 32
2XTPR = 21
SQRX V = 19
TPXYQ 24 
22 23 21 25 18 = 109
Letras clave Q = 0; U = 7

MO«aOÜIBX8TaCXP 
TXRCILLYSIVXVAT 
PIRCTORPCIJUMAO 
OBCIIZCRtlAO8B8T 
OAMT O IIB O8AB8TXA 
ARTRALILDAADBCP 
LHOBOTPFRBIDOÁS 
CBRBJDBOAIDrTCB 
B8RÜIRTCIIIDICD 
TRBAÜTAHBRRSBLL 
AIICABLOTBABOOAB 
BÜLX.ÍBDBRHALMCr 
ZOABO88RPBIO lfB I 
PURCACI0MCÜ1IPL 1I

Buscar 10 
elementos 

relacionados 
con los 

ordenadores

^NÁL ENIGMATICO

ARIES. Su salud sigue mejorando 
muchísimo. Una llamada telefónica 
con la que no contaba le hará sentir- 
se muy optimista.

TAURO. Salud un poco delicada. 
Escuche a sus familiares y muéstrese 
moderado al exponer sus puntos de 
vista. Ligera mejoría en el amor

GÉMINIS. Energía y vitalidad. 
Aunque el tiempo no acompañe 
tendrá gran apetencia de salir a la 
calle. No sea excesivamente franco

CÁNCER. Salud con pequeñas 
molestias. Hoy tendrá tendencia al 
enfrentamiento con cierta persona. 
Encontrará en el amor el consuelo 
necesario
LEO. Salud muy buena. Su buena 
forma física repercutirá de forma 
positiva en su r^dimiento. Por el 
momento deberá retrasar sus pro
yectos en el amor
VIRGO. Salud excelente. Las intri
gas de una persema a quien conside
raba su amigo le crearán problemas. 
Muéstrese t^ como es

LIBRA. Salud como en días pasa
dos. Las demoras a las que se verá 
sujeto le llenarán de irritación. La 
armonía predominará en su rela
ción
ESCORPIO. Remitirán sus proble
mas musculares. Suerte en el plano 
económico, pero modere su ambi
ción. Haga caso a su corazón

SAGITARIO. Salud bastante 
buena. Día propicio para sincerarse 
consigo mismo y quitarse la venda 
de los ojos en todos los sentidos de 
la vida
CAPRICORNIO. Salud óptima. 
Aproveche el día para repasar bien 
sus cuentas y no cometer equivoca
ciones. Jomada positiva en el amor

ACUARIO. Salud bastante buena. 
Trate de relajarse esta jomada y aun
que no lo necesita acumule energías 
para los próximos días.

PISCIS. Salud perfecta. Se sentirá 
nervioso ai ver que existe cierto pro
blema familiar. No trate de cambiar 
la forma de ser de su pareja

Escribir cada palabra en círculo, según las defi
niciones, partiendo de la casilla indicada con la 
flecha y de izquierda a derecha, es decir, en el 
sentido de las agujas del reloj.

1 : Gabán.- 2: Basura.- 3: Alcachofa.- 4: Gárrulo, 
enfadoso y sin sustancia.- 5: Espaciar, haer 
menos frecuente.- 6: Contrastar los pesos y 
medidas.- 7: Pérdida del habla por un desorden 
cerebral.- 8: Incomunicar.- 9: Prevenir, poner a 
la mano alguna cosa.- 10: Carbonato sódico 
usado en las fábricas de jabón.- 11: Diminutos.- 
12: Corten una cosa de una parte a otra

|BOLUCiONES
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Mijatovic: "No soy supermán, 
pero la verdad es que la 
recuperación va estupenda y nos 
está sorprendiendo a todos"

"Estoy con sanas, con faena y con moral”, dice el delantero del Real Madrid

Suker: "Me he reencontrado
El estadio Santiago 
Bernabéu cumple 
el domingo 
cincuenta años

con el gol, no he resucitado''
El croata Davor Suker se
ñaló ayer que «siempre» 
confió en sus posibilidades, 
y que con sus dos tantos al 
Oporto ve las cosas «de otra 
manera», por lo que conclu
yó que «hay jugador para 
rato».

Efe - Madrid

«Me he reencontrado con el 
gol y con mi juego, pero no he 
resucitado. Siempre he metido 
goles y sabía que los volvería a 
meter. Ha sido un partido, el del 
Oporto, muy importante, porque 
conseguimos la clasificación 
para cuartos de final de la Liga 
de Campeones y además marqué 
dos goles y creo que hice un buen 
partido».

Suker cree que el fin de su 
sequía de goles ya ha conclui
do.

«Estas dos semanas de entre
namiento me han venido muy 
bien. Y creo que lo he demos
trado. Ahora me encuentro con 
ganas, con fuerza y con moral 
para seguir jugando y goleando, 
que es lo mió».

El propio Suker fue quien 
sacó el asunto del posible rival 
en la Liga de campeones. «Ayer 
se me olvidó comentar que uno 
de los rivales menos complica
dos, quizá, sería el Dinamo de 
Kiev. Jugué con Croacia ante 
Ucrania y casi todos sus juga
dores eran del Dinamo y me 
parecieron accesibles».

Ante la referencia de su en
frentamiento con el Barcelona, 
Suker sonrió y dijo: «No, no tiene 
nada que ver con que golearan

Raúl y Seedorf están recuperados y 
jugarán el domingo frente al Mérida

Efe - Madrid

Alfonso del Corral, jefe de 
los servicios médicos del Real 
Madrid, confirmó que tanto Raúl 
como Seedorf están perfecta
mente recuperados de sus peque
ñas dolencias y no habrá proble
mas para que el entrenador cuen
te con ellos, si lo ve oportuno, 
para el partido del domingo.

Respecto a Pcdja Mijatovic 
comentó que su recuperación va

íí-

El delantero madridista Davor Suker $e reencontró con el gol en el partido con el Oporto. EFE

al Barca. Es que me parecieron 
un rival perfectamente accesi
ble para el Real Madrid».

Respecto a su posible parti
cipación en un programa de fin 
de año televisivo para conducir 
el tránsito de un año a otro con 
las doce campanadas, Suker dijo; 
«Soy un deportista y no un pre
sentador de televisión. Es ver
dad que me han hecho una ofer
ta, pero en mi mente sólo está el 
fútbol y el Real Madrid. De to
das formas no sé lo que haré, 
porque hay más personas impli
cadas. Pero si por mí fuera no lo 
haría». 

por muy buen camino, mejor de 
lo previsto porque no tiene do
lor, pero que los plazos se man
tienen. «En este tipo de lesiones 
conviene ir con mucha precau
ción para evitar recaídas», dijo. 

. El parte médico incluye tam
bién a Christian Panueci, que se 
encuentra en Italia recuperándo
se de una lesión de tobillo. «Ven
drá el próximo lunes a que le 
veamos. Le recetamos una inmo
vilización durante 10 días y en

Por su parte, el jugador del 
Real Madrid Predrag Mitajovic, 
cuyaevolución de la dolencia que 
le mantiene de baja está sorpren
diendo por lo positivo, señaló 
ayer que se encuentra muy bien 
y con mucha confianza, aunque 
no se adelantarán los plazos de 
su recuperación.

«Estoy muy bien. No tengo 
ningún tipo de dolor y sí mucha 
confianza. Si hubiera que jugar 
un partido importante como el 
del Oporto seguro que arriesga
ría, pero ésta no es la situación 
y los pró;íimos tres partidos 
deben concluirse con victorias

Italia le han comentado que quizá 
convendría que la tuviera cua
tro o cinco días más. No es pro
blema. Le veremos la próxima 
semana y evaluaremos cuál es 
la situación en laque se encuentra 
el tobillo», comentó Del Corral.

Roberto Rojas, lateral dere- 
cho del Madrid B, está entrenán
dose con el primer equipo des
de el pasado martes y podría, si 
las necesidades así lo indican, 
entrar en la convocatoria.

del Real Madrid», dijo el juga
dor montenegrino.

«He hablado con los médi
cos y con el entrenador y me han 
dicho que no merece la pena 
arriesgar y forzar para jugar un 
partido más o menos. Es una 
lesión muy traicionera y cuan
do tengo que estar bien es a partir 
de primeros de año.

No soy supermán, pero la 
verdad es que la lesión va estu
penda y nos está sorprendien
do a todos, porque hago cosas 
desde el principio que sólo se 
hacen al final de la recupera
ción», comentó.

El propio Rojas lo confirma
ba: «Estoy muy contento con la 
llamada de Jupp Heynckes para 
que me entrene con el primer 
equipo, pero no quiero hacer
me ilusiones. La ausencia de 
Panucci es determinante en esta 
situación. Si Heynckes no me 
convoca, seguiré jugando en el 
Madrid B, que es lo mío, pero 
es una oportunidad que inten
taré aprovechar entrenándome 
al máximo».

Efe - Madrid

El estadio Santiago 
Bernabeu, inaugurado el 14 de 
diciembre de 1947, cumplirá el 
próximo domingo 50 años de 
vida, y desde entonces muchos 
han sido los cambios que ha 
sufrido el recinto e incluso su 
césped, que ahora cuenta con una 
calefacción que impide la exis
tencia de nieve en el invierno.

En 1943, los herederos del 
conde Maudes le vendieron al 
Real Madrid los terrenos anexos 
al Viejo Chamartín a ocho pe
setas el pie. El Madrid necesita 
dos millones de pesetas para 
hacer efectiva realizar la com
pra.

El 22 dejuniode 1944 el club 
adquiere mediante un crédito 
dichas parcelas y el 5 de septiem
bre se celebra la exposición de 
proyectos. El primer premio se 
otorga a los arquitectos Manuel 
Monasterio y Luis Alemany. El 
nuevo estadio se financia con la 
emisión de 30 millones de pe
setas en obligaciones y las obras 
del estadio empiezan en juniode 
1945. La primera fase incluía la 
construcción de los laterales.El 
aforo de Chamartín en aquella 
época era de 75.000 espectado
res.

La segunda fase de la obra, 
inaugurada el 19 de junio de 
1954, continuó con el cierre del 
segundo y el tercer anfiteatro y 
aumentó la capacidad a 100.000 
espectadores. Los costes se ele
varon a 68 millones de pesetas-

El 2 de enero de 1955, lajunta 
general de socios acordó que el 
estadio llevara el nombre de su 
presidente, Santiago Bernabeu- 
El campo del Real Madrid Íde 
remodelado con motivo del 
Mundial’ 82, que se disputó en 
España. El estadio mejoró sus 
instalaciones, su fachada exte
rior y se invirtieron en estas obras 
500 millones de pesetas.

Además de ^‘J^ 
videomarcadores, se colocó U 
cubierta, se ampliaron las 1^^ 
lidades sentadas y se redujo 13 
capacidad a 90.000 especiado' 
res. El Madrid mejoró la 
gen de su estadio en 1994, au
mentó el número de asiento 
se gástó en la reforma 6.0^ 
millones de pesetas..

En la temporada 94-95 el Í« 
Madrid dio un nuevo paso ad¿ 
lante. Instaló un sistema de ca 
lefacción que conserva el'c^- 
ped como una auténtica alfora 
bra, incluso en los días nía' 
gélidos de! inyiemo.

El Real Madrid no sabe loQ 
es ver la nieve en el terreno 
juego. Los 36 kilómetros 
tuberías de polietileno, situad 
a 25 centímetros del céspc• 
posibilitan este milagro.

A través de esta red de tu 
rías, viaja el agua que proc 
de dos calderas ubicadas en 
parte baja del estadio.
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Javier Pérez se 
querellará contra 
Antic por llamarle 
"prostituta"

Efe - Santa Cruz

EI presidente del CD 
Tenerife, Javier Pérez, anunció 
ayer que presentará una quere- 
llapor la vía penal contra el téc
nico del Atlético de Madrid, 
Radomir Antic, quien el jueves 
manifestó, en respuesta a decla
raciones de Pérez sobre él, que 
«me hace gracia que una pros
tituta hable de moral».

Javier Pérez cree que el en
trenador yugoslavo del Atléti
co de Madrid «ha incurrido en 
nn delito» y «yo voy a tratar de 
defenderme» por lo que, agre
gó, «serán los jueces los que 
darán o quitarán razones» 
Radomir Antic dijo esas pala- 
brasa ABC en respuesta’según 
se indica en el diario, a las de
claraciones de Javier Pérez 
contrae! técnico rojiblanco, en 
las que afirmó, que Antic «de- 
bena arrodillarse y pedir per
dón por los pecados cometidos».

El técnico rojiblanco dijo que 
<yo, cuando hago fichajes, no 
cobro comisiones», y respondió 
alas acusaciones en las que 
Pérez le responsabilizó de in
tentar desestabilizar al Tenerife 
al intentar fichar a Jokanovic, 
diciendo que «resulta que yo voy 
2 ser el culpable de que el 
Tenerife sea antepenúltimo», 
cuenta ABC.

Pérez afirmó que le daría una 
*alegnaextra» derrotar el próxi- 
nw domingo ai At. de Madrid, 
porque de ese modo ganaría a 
ttuentrenador que ha tenido un 
comportamiento «no elegante y 
ttiezquino» con el CD Tenerife, 
puesto que, incluso en contra de 

presidente y del director 
general de la entidad rojiblanca, 
wientó contratar a Jokanovic.

Ambos se disputan las primeras posiciones de la tabla

Barca y Español juegan 
hoy un derbi en la cumbre

Efe « Barcelona ^—

EI FC Barcelona y el RCD 
Español disputarán hoy en el 
Camp Nou un derbi atípico, ya 
que además de la tradicional 
rivalidad ambos equipos se 

¡ encontrarán, en contra de lo 
1habitual, disputándose las pri

meras posiciones de la tabla.
El Barcelona, líder de la Liga 

con 34 puntos, está separado 
i sólo por seis del Español, cuar- 
ito clasificado, y ambos equipos 
Jsejuegan mucho mañana, yaque 

los azulgranas deben confirmar 
su línea de recuperación de los 
últimos partidos y aspiran a 
ganar para no perder el lidera
to, mientras que el Español re- 

:quiere puntuar para no descol- 
i garse de las posiciones que dan 
iacceso a la UEFA.

El derbi de este año es «es
pecial»,.como reconocieron hoy 
los jugadores del Barcelona, 
ante lo inusual de que azulgranas 
y blanquiazules se disputen, 
además del honor, las primeras 
plazas de la Liga.
!EI Barcelona volverá a tener 

bajas importantes en el equipo, 
ai ser descartados de nuevo por 
lesión los delanteros «Sonny» 
Anderson y Christophe 
Dugarry,y haber sidoconvoca- 

! do por su selección el brasile- 
1ño Rivaldo.

Al estar lesionado también 
Oscar García, Louis van Gaal 
sólo cuenta con un delantero

Luis Enrique, uno de tos jugadores más en forma del Barcelona.

centro nato, el hispanoargentino 
Juan Antonio Pizzi, quien, pese 
a haber jugado poco, siempre 
que lo ha hecho ha demostrado 
su olfato goleador.

La principal incógnita 
azulgrana son las variaciones 
tácticas que pueda introducir 
Louis van Gaal ante el previsi
ble debut del reciente fichaje, 
Winston Bogarde, procedente 
del Milán.

El defensa holandés puede 
relegar al banquillo a alguno de 
los centrales habituales 
(Abelardo y Couto) o bien ju
gar como lateral izquierdo en 
detrimento de Sergi Baruán, 
quien podría incorporarse ai 
medio campo.

En el Español, la semana

previa al partido ha servido para 
apreciar la evolución en la 
mentalidad de los jugadores, que 
han pasado de la euforia a la 
prudencia a medida que se acer
caba el derbi.

Alineaciones probables: 
Barcelona: Hesp; Ferrer, 
Abelardo, Bogarde, Sergi; 
Guardiola, Luis Enrique, 
Celades; Giovanni, Figo y Pizzi.

Espanyol: Toni: Cristóbal o' 
Cobos, Nando, Pochettino, 
Torres Mestre; Quique Martín, 
Brnovic, Galca, Pacheta: 
Ouédec y Esnáider.!

Arbitro: Brito Arceo (Cole-! 
gio Tinerfeño).;

Hora: 20.30.
Estadio:CampNou(l 15.000 

espectadores).;

Vieri no se ve en 
condiciones de 
jugar ante el 
Tenerife

Efe ■ Madrid

El italiano Christian Vieri, 
delantero del Atlético de Ma
drid, no se ve en condiciones 
de jugar ante el Tenerife este 
próximo domingo, debido a su 
bajo estado de forma física.

«Estoy afinando mi prepa
ración. Aún no estoy al ciento 
por ciento y es seguro que este 
domingo no jugaré contra el 
Tenerife», manifestó el juga
dor.

Vieri regresó a los entrena
mientos este pasado lunes des
pués de haber estado un mes 
inactivo como consecuencia de 
una fuerte contractura muscu
lar que se produjo en el encuen
tro de Liga ante el Compostela.

El delantero italiano lleva 
a cabo un plan de preparación 
específico al margen de sus 
compañeros, aunque el jueves 
ya empezó a tocar balón.

Sí frente al Barcelona

«Ante el Mallorca, el próxi
mo miércoles, creo que también 
va a ser difícil que juegue, 
aunque espero saltar unos mi
nutos al campo para ver como 
me encuentro. De lo que estoy 
seguro es que estaré en condi
ciones de jugar el sábado si
guiente contra el Barcelona», 
afirmó.

A la baja de Vieri ante el 
Tenerife se suman en el Atlé
tico, la de Juan Manuel López, 
que está convaleciente de una 
operación y la del brasileño 
Osvaldo Giroldo, «Juninho» y 
el checo Radek Bejbl, concen
trados con sus selecciones para 
jugar en Arabia Saudí la Copa 
del Rey Fahd.

Brasil necesitó más de una hora 
para imponer la lógica ante Arabia

La LFP trabajará para la 
mejora del arbitraje

Arabia Saudí 0
Brasil 3
ARABIA SAUDÍ Al Deayea; 

'Zamani, Zubromawi, AI 
J^’laiwí, Sulimani: Al 

owaiad, AI Dossary, 
wairan (AITemawi. m.44), 

5' Sadir: Mehalel (Al 
^^aranhi, /n.63), Al Jaber.

®RASlL:Dida; Catú (ZéMa- 

Junior Balano, 
pj'3>\ Zé Roberto: Flavio 
.nceicao, César Sampaio, 

onardo (Juninho, m.72), 
J^ilson (Rivaldo. m.75): 
^“«aldo. Romario.

^^^itro: Nikolai Luznikov 

Zuh?'®^’ ^^Pulsó a Abdullah 
en» '^°'^awi por una dura 

‘^®úa. Amonestó a Cafú.

' &i®*= Q'"*: ^-65: César 
1fc^íP?®- 0-2: m.73: Roma- 
1 • 0-3: m.80; Romario.

Romario, ayer. EFE

Efe - Riad

Brasil, coi jmás claridad en 
el marcador que en el campo, 
debutó en la Copa de las Confe

deraciones con una goleada so
bre el equipo anfitrión, Arabia 
Saudí, que fue un digno rival 
durante más de una hora.

El conjunto de Mario Lobo 
Zagallo no deslumbró y necesi
tó jugar en superioridad numé
rica para imponerse a la selec
ción anfitriona que, incluso, fue 
mejor durante la primera mitad.

Romario despertó en el se
gundo tiempo y Brasil encontró 
el gol, aunque tuviese que ser un 
centrocampista con carácter 
defensivo, César Sampaio, el que 
le ensañase el camino.

Con el marcador en contra y 
un jugador menos, la selección 
deÓtto Pfister no tuvo fuerzas 
para mantener, al menos, la con
centración defensiva y, enton
ces sí, Brasil mostró el juego que 
se espera de ella. Zagallo dio 
entrada a Rivaldo y Juninho y 
el campeón del mundo acumuló 
ocasiones, dos de las cuales 
aprovechó Romario para conti
nuar como máximo goleador.

Efe ■ Madrid

La Asamblea General Ex
traordinaria de la Liga de Fút
bol Profesional (LFP) ha acor
dado hoy intensificar los traba
jos de la comisión de los árbi
tros para encontrar soluciones 
que impliquen una mejoría en 
este aspecto.

El asunto de los árbitros fue 
el que centró la última reunión 
del año, a la que se presentó Jesús 
Gil, presidente del Atlético de 
Madrid, con una propuesta para 
encontrar soluciones incluida en 
un informe recopilatorio de 
documentos elaborados por él en 
los últimos años en los que ana
lizaba dicha situación.

Tony Fidalgo, director de 
relaciones externas de la LFP, 
explicó que los clubes manifies
tan su desacuerdo con el proce
dimiento empleado por los co
legiados hace dos semanas de 
hacer una jomada de reflexión, 
así como rechazan pronunciar
se sobre la solicitud de los árbi

tros de que se con voquen reunio
nes entre las distintas partes 
porque no se ha producido por 
los cauces reglamentarios, es 
decir, a través de la Federación 
Española de Fútbol (RFEF), que 
es el interlocutor autorizado para 
el colectivo de equipos, como 
establece la normativa.

Esta comisión, compuesta 
por Tenerife, Atlético de Ma
drid, Salamanca, Athletic de 
Bilbao, Real Madrid, Barcelo
na, Zaragoza, Levante y Tole
do, hará un estudio hasta el fi
nal de año, de acuerdo con la 
RFEF, sobre el asunto arbitral 
para encontrar soluciones que 
redunden en la mejora del arbi
traje en cuanto a que haya los 
menores errores posibles, que 
es lo que pretende la LFP, se
gún Fidalgo.

El portavoz de la LFP, ai 
igual que Gil, insistieron en que 
el colectivo de clubes no quie
re que los árbitros estén bajo su 
tutela, porque, por ahora, la ley 
establece que deben estar regi
dos por la RFEF.
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Ademar León-Portland San Antonio, la otra semifinal

^arca-Cantabria jugarán
en la Copa ASOBAL

Efe - Madrid/León

Barcelona y Caja Cantabria 
se medirán en una de las semi
finales de la Copa Asobal, que 
se disputará en León los días 27 
y 28 de diciembre, según esta
bleció el sorteo celebrado ayer 
en el Ayuntamiento de León.

La otra semifinal la jugarán 
Prosesa Ademar y Portland San 
Antonio.

El programa de la competi
ción es el siguiente: Día 27 
Semifinales: FC Barcelona-Caja 
Cantabria (18.00) y Prosesa Ade
mar-San Antonio (20.00)

Día 28: Final (18.30).

Reacciones

Los jugadores del Prosesa 
Ademar han acogido su empa
rejamiento frente al Portland San 
Antonio en las semifinales de la 
Copa Asobal con relativo opti
mismo, aunque conscientes de 
que el cuadro pamplonés será un 
duro rival para los maristas.

El jugador malagueño Jose

Difícil rival para al Cantabria.

ttil

Luis Pérez Canca comentó al 
respecto: «Será un partido igua
lado como lo fue el de liga cuando 
empatamos en su cancha, pero 
con nuestro público seguro que 
podemos ganar», dijo.

Sobre el posible rival que le 
gustaría para la final, Canca 

sorprendió al decir: «Quiero al 
Barcelona porque así la victo
ria sería mucho más sonada que 
contra el Cantabria».

Por su parte el lateral inter
nacional Demetrio Lozano no 
tenía preferencias ante el sorteo: 
«Me daba igual, San Antonio será 
un rival difícil, porque tienen 
gente con mucha experiencia», 
comentó.

Lozano no comparte la opi
nión de su compañero en cuan
to al rival de la hipotética final: 
«Prefiero al Cantabria, porque 
con los números en la mano son 
más accesibles que el Barcelo
na, para un partido de esas 
característacas», comentó.

El entrenador del Ademar 
Manuel Cadenas no quería ha
cer vaticinios sobre lo que pue
de ocurrir: «Será difícil para los 
cuatro equipos porque somos 
rivales muy parejos. No tenía una 
preferencia clara sobre el rival 
que nos podía tocar. Ha tocado 
el San Antonio y ahora intenta
remos metemos en la gran final», 
dijo.

Urdangarin se resiente de su 
lesión y no estará ante el Altea

Efe - Barcelona

El lateral zurdo del FC Bar
celona de baloiWnano Iñaki 
Urdangarin se volvió ayer a re- 
sentir de las molestias que su
fría en la zona lumbar y conti
núa siendo baja, para el partido 
que su equipo disputará hoy en 
el Palau Blaugrana ante el Al
tea (18,30 horas).

El jugador sufrió un desga
rro muscular en dicha zona el 
pasado viernes y pese a que se 
ha entrenado en solitario y ha 
llevado a cabo varios ejercicios 
de mantenimiento, como pesas 
y carreras, los servicios médi
cos del club han desaconseja
do al entrenador, Valero Rive
ra, convocarlo ante el conjunto 
alicantino.

Además de Urdangarin se 
han caido de la lista los extre
mos Rafa Guijosa y Antonio 
Ortega, a quienes debido a la 
acumulación de partidos el en
trenador ha decidido conceder
les descanso y el capitán Enric 
Masip, que es baja por sanción.

En lugar de Guijosa y Orte
ga jugarán el joven de 19 años 
Roger Magriñá y Jordi 
Fernández, quien en los últimos 
partidos ligueros no ha entrado 
en la convocatoria.

El entrenador considera que 
el empate conseguido ante el 
Caja Cantabria el pasado miér-

1

Iñaki Urdangarin.

coles, para un equipo que suma 
catorce victorias consecutivas 
«no debe significar nada».

Rivera manifestó respecto a 
la suma de un único punto en 
Santander que «los objetivos se 
cumplen y pese a que no nos 
hemos podido imponer al Caja 
Cantabria, está claro que ganar 
nunca resulta aburriodo», dijo. 
«A menudo, consideran que el 
hecho de que ganemos un parti; 
do es totalmente normal, pero si 
por lo que sea, no lo consegui
mos, la gente se pregunta quees 
lo que nos ha pasado», señaló 
Rivera.

nEMPO DE JUEGO. 
TIEMPO DE GARCIA

Hoy, José María García y el 
equipo más profesional de la radio, 
nos harán vivir una jornada 
deportiva que será 
inolvidable. 
En directo.

COPE

SABADOUMDIOEMBIií, DESDE W5DE LA TARDE
SUPERRA.RTIDO

FX BARCELONA
ESPANYOL

ATENCION ESPECIAL

Halloíca-Belis
Atli, BilbaO'Celta

.2022



El centrocampista Turiel llega 
mañana a Toledo para incorporarse 
al equipo de Egea y el miércoles 
puede debutar ante el Atlético B
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El centrocampista del Valladolid está ''muy ilusionado” con la cesión Santaella no

Egea el(^a la llegada de Turiel 
pero aún quiere a kvandosky
Afalta de la firma, el Toledo confirmo ayer la incorporación 
de Jesús Angel Turiel, que será cedido por el Valladolid 
hasta el 30 de Junio. El centrocampista también asumía y 
"con mucha ilusión” su llegada al equipo de Sergio Egea. 
Un técnico que aplaudía la llegada de un refuerzo del que 
dijo tener ”magníficas referencias” y que sorprendió al

indicar que ”aunqu€ llegue Turiel, no descarto que el club 
también pueda fichar a Levandosky. Sería una pena que 
después de haber visto al futbolista y comprobar sus cuali
dades, otro equipo se aprovechase”. En el Toledo se sigue 
diciendo que la operación del polaco está ”paralizada”, 
aunque elfichaje es poco menos que una utopía.

XESPADA

El Toledo podrá contar con 
Jesús Angel Turiel desde el par
tido del próximo miércoles ante 
el Atlético de Madrid B en el Salto 
del Caballo y hasta el final de 
temporada una vez ultimado el 
acuerdo de cesión con el Valla
dolid y con el propio futbolista.

Todas las partes confirmaron 
ayer la incorporación 'del 
centrocampista, de 24 años, a la 
plantilla de Sergio Egea, que se 
mostró muy satisfecho por la 
noticia ya que dijo tener "las 
mejores referencias" del jugador 
y destacó que "se trata de un 
hombre de gran presencia físi- 
cajoven y con muchas ganas de 
plegar a Primera división". Ma
janadomingo se espera la llega- 
dade Turiel a Toledo, con lo que 
*1lunes participaría ya en los 
entrenamientos y el miércoles - 
día 17- estaría en condiciones de 
debutar con su nuevo equipo en 
Bipartido de Liga ante el Atléti
co de Madrid B.

El entrenador del Toledo no 
considera, sin embargo, que la 
Hígada de Turiel suponga nece
sariamente que el fichaje del 
polaco Levandosky quede des
cartado; es más dijo que "el club 
o va a seguir intentando porque 
Ona muy bueno contar con los 
osen laplantilla y sería unapena

K

El polaco Podbrozny intentará anotar su primer gol con la camiseta del Toledo mañana en Sevilla. Y. SORIA

que otro equipo se aprovechase 
de un futbolista del que hemos 
comprobado su categoría y so
bré el que tenemos una opción 
preferente".

Desde el Club se sigue dicien

do que la operación de fichaje del 
polaco, que firmó un documento 
comprometiéndose con el Toledo 
hace ocho días, está "paralizada" 
por sus nuevas exigencias. En todo 
caso, parece casi imposible lle

var adelante el fichaje del inter
nacional polaco teniendo en cuen
ta que ya se consideraba un gran 
esfuerzo económico antes de dar 
el paso adelante para lograr la 
cesión de Turiel.

puede jugar 
mañana ante 
V Sevilla

El centrocampista Santaella 
se cae de la lista de 
convocados del CD Toledo 
que hoy se desplaza a Sevilla 
para jugar mañana en el 
Sánchez Pizjuan. El futbolista 
andaluz no está lesionado o 
sancionado, ni tampoco ha sido 
descartado por Egea debido a 
cuestiones técnicas o tácticas; 
el problema es que en el 
acuerdo de cesión alcanzado 
por Sevilla y Toledo en la 
pretemporada se acordó que 
Santaella no podría enfrentarse 
al Club del que sigue siendo 
propiedad.

Con ese descarte obligado, 
Sergio Egea se queda con Ibs 
lójugadoresjustos disponibles 
que serán los que se desplacen 
hoy hasta la capital andaluza, 
donde realizarán por la tarde 
una última sesión de entrena
miento. El preparador del 
equipo toledano ratificó su 
intención de repetir mañana el 
once inicial que puso en 
escena el pasado domingo en 
el partido de Liga ante el 
Logroñés; es decir, Villalvilla; 
David, Tomás, Graña. 
Estéfano; Casquero^ Rufete, 
Benito, Emery; Jurado y 
Podbrozny. En el banquillo 
estarán, por tanto, Pablo, 
Varela, José Luis, Cordero y 
Davor.

En el Sevilla, Salva está 
prácticamente descartado por 
lesión mientras que tampoco 
está claro todavía si podrá 
estar en el encuentro el técni
co sevillista Vicente Miera, 
que sigue aquejado de una 
amigdalitis y faringitis. Su 
segundo, Juan Carlos Alvarez, 
tampoco pudo estar ayer con 
el equipo a causa de una lesión 
de menisco.

CEI Puertas Artevi calibra 
sus aspiraciones ante Safa

La Tribuna

UPuertas Artevi afron- 
ant ^^^ ^^^de el enfrentamiento 
el ?^^^^ ^® Madrid en lo que 
Do o^?'^^or del equipo toleda- 
com « ®* ^^®’‘''3’ ha calificado 
comn P'^^®ha de fuego" para 
JUnt realmente el con-
Hís d^^^ *^í^ge está en condicio- 
Sfint ^ ^^Pirar a todo en la pre- 

temporada.
Qrun ^Jtí’P® toledano, líder del 

P® B de la Primera división 

de balonmano, recibe en el pa
bellón del Centro de Enseñanzas 
Integradas a partir de las seis de 
la tarde, la visita del Safa de 
Madrid, el segundo clasificado. 
El conjunto madrileño, que com
parte con el toledano la condición 
de conjunto revelación de la ca
tegoría, llega a la cita de esta tarde 
tras ganar en la cancha del po
tente Alcobendas.

Para Rafael Sierra, y pese al 
planteamiento inicial con el que 
su equipo comenzó la tempora

da, no se puede ocultar que "si 
ganamos al Safa estamos obliga
dos a aspirar a todo".

Espinosa sigue lesionado y.no 
jugará esta tarde, sí podrá hacerlo 
Andrei aunque no está al cien por 
cien de sus condiciones físicas". 
Para Sierra, el partido de esta 
tarde no se parecerá demasiado 
al que su equipo disputó hace siete 
días ante el Beti Onak, en el que 
lós toledanos marcaron un ritmo 
muy fuerte para desgastar a los 
navarros. El CEI Puertas Artevi puede afianzar hoy el liderato.
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Manzanares-Tolcdo (De la Cruz Delgado) 16,00 (hoy) 
Sp. Alcarreño-Puertollano (Torija Arroyo) 16,00 (hoy) 
Toledo Imperial-Talavera (Martín Puebla) 16,00 (hoy) 
G. Alcázar-Torrijos (Jiménez de la Coca) I6,30 (hoy) 
AlmagrO’Conquense (Ontanaya López) 16,00 (hoy)

Segunda Masculino (6a. jornada)

E. Puertollano-Hcllín (Miravclles-Femández) I9,OO(hoy) 
C.Guadalajara-VA Toledo (Corrales-G" Abajo) 12,30 
C. Talavera-Univ. Ciudad Real (Cid González) 20,00(hoyi 
Valdepeñas-ADEVA (Gómez Moreno) 20,30
Campus C. Real-J. Hellín (Díaz Peco-Cerrato) 12,00

Primera división (16a. Jornada)

Mallorca-Betis (Pérez Lasa) 17.00 (hoy) 
Barcelona-Espanyol (Brito Arceo) 20,30 (hoy) 
Ath. Bilbao-Celta (Díaz Vega) 20,30 (hoy) 
Valencia-Composlela (Daudén Ibañez) 17,00 
Deportivo-Real Sociedad (Gracia Redondo) 17,00 
Sporting-Salamanca (Prados García) 17,00 
Racing-Zaragoza (Japón Sevilla) 17,00
Real Madrid-Mérida (López Nieto) 17,00 
Valladolid-Oviedo (Losantos Ornar) 17,00 
Tenerife-Al. Madrid (Iturralde González) 19,30

Segunda División (18a. Jornada)

At. Madrid B-Villarreal (González Vázquez) 16,00 (hoy) 
Xerez-Orense (Román González) 17,30 (hoy) 
Badajoz-Eibar (Mora Expósito) 17.30 (hoy) 
Leganés-Rayo Vallecano (Vilaseca Arroyo) 17,30 (hoy) 
Levante-Osasuna (Hernanz Angulo) 17.30 (hoy) 
Alavés-Hércules (Valle Gil) 12.00

i¿. Jaén-Numancia (Eleicegui Uranga) 17,00
'Elche-LIeida (Undiano Mallenco) 17,00 

Extremadura-Las Palmas (Llonch Andreu) 17,00 
Logroñés-Albacele (Medina Cantalejo) 17,00

.. Sevilla-Toledo (Bueno Grimal) 17,00

Segunda División B (16a. Jornada)-Grupo 1

Carabanchel-Sporting B (Herrero Portal) 11,30
- . Fuenlabrada-Talavera (Martínez Terren) 12,00 
jMoralo-Getafe (García Rubio) 16,30

.’' Plascncia-Cacereño (Baños Martínez) 16,30 
Pontevedra-Deportivo B (Hernández Velázquez) 17,00 
Caudal-R. Majadahonda (Gil Oteiza) 17,00
Oviedo B-Leganés B (Iglesias Figueroa) 17,00
Avilés-Real Madrid B (Gauna Rodríguez) 17,00 
Lugo-Langreo (Cimas Orduña) 17,00
Ferrol-Endesa As Pontes (Bello Rebolo) 17,00

~Tercera División/Grupo XV11 (16a. Jornada)

G. Alcázar-Socuéllamos (Panduro Hidalgo) 16,30 
Puertollano-Almagro (Antúnez Ballesteros) 16,45 
Conquense-Torrijos (Del Amo Lozano) 16,30

■^ Hellín-At. Teresiano (Camarasa Martínez) 12,00
•?í "Torpedo 66-Azuqueca (González de Mendoza) 16,00 
'Villarrobledo-At. Consuegra (Cañas Magán) 16,30 
■<« juadalajara-Belmonte (Marcos de León) 11,45

Bolañego-Almansa (R. Pérez Caja) 16,00
Valdepeñas-Cuenca (Vidal Tormo) 16,30
La Solana-Tomelloso (Comino Alvarez) 16,30

í^^rimera Auíonómica-Grupo 1 (15a. Jornada)

Puertollano-At. Tarazona (Arinero Arinero) 16,15 (hoy) 
;í, Madridejos-Albacete B (García García) 16,00 

■ jj; Quintanar-Daimiel (De la Rosa López) 16,15 
"Pedro Muñoz-Miguelturrcño (AlcázarChacón) 16,00 

/. Pedroñeras-Piedrabuena (García Fajardo) 15,45 
^¿ Minglanilla-Manzanares (Muñoz Jiménez) 16,00 
:^ Criptanense-Mota Cuervo (Mero Cruza) 16,00 
.;^ EF Albacete-San Clemente (Rosado Rosado) 16,00 

•*v^* ’Rey-Campillo (Alarcón Fresno) 16,00

•?^^^^^^^ Autonómica-Grupo 11 (15a. Jornada)

Los Yébenes-Mora (Gómez Buendía) 16,00 
Carpio-Toledo B (Rodríguez Bellón) 16,00 

’í'Sj ''''^'niojado-Marchamalo(ZapataMurillo) 16,00 
■^Esquivias-AsIand (De Andrés Sanz) 16,00

Illescas-Yuncos (Ballesteros Jodra), 11,30 
g San Prudencio-UDTalavera (Ortega Carizo) 11,45 
g Sp. Cabaniiias-S. Cruz (Torrijos Herranz) I6,00 

'í^- "ToledoImperial-Sigüenza íSánchez-Nieta Lacoba) 12,00 
vi Sonseca-Escalona (De Miguel Rubio)

• >Juveniles/Liga Nacional-Grupo XV (14a.
.7. Jornada)

¿< ?< Albacete B-EF Albacete (Cuevas Núñez) 16,00 (hoy) 

- ; Cuenca-Manchego (Rubio Iniesta) 16,30 (hoy) 
,Yuncos-Bárgas (Romero Romero) 16.00(hoy)

'Babiaedía
Primera femenina/G. Centro (10a. Jornada)

C.Isabel II-Guadalajara (Aznar-Salgado) 18,00
Pool Getafe-Atenea (Manrique-Piserna) 12,30
M.Salesianas-Majadahonda (Valderrey-Sansecillo) 12,30 
Fuenlabrada-Godella (Portalo-Civico) 12,30 
Cuenca-Légamo (Monasor-A. López) 19,00 (hoy) 
Olímpico 64-Paterna (Herencia-Enrique) 12,30 
Chamberí-Estudiantes (Fúnez-Carrasco) 10,00
CEIToledo-Complutense (S. Mayoral- Vera) 20,00 (hoy)

Segunda Masculina/Grupo Centro (9a. Jornada)

Hnos. R. Elvira-CEI (Sánchez-Glez. Mohino) 17,00 (hoy) 
Ciudad Real-C.A.B.A.(Parra-01alla) 19,00 (hoy)
CB Cinco-Grupo 76(Viana-Simarro) 19,00(13)
Hellín-La Roda (Fernández-Ga. Organero) 19,00 (hoy) 
Almagro-M. Esteban (Malagón-Abengozar) Í8,30 (hoy) 

Seg. Adeslas-Pucrtollano (De Lucas-I. García) 19,15 (hoy)

Primera Autonómica Masculina

Grupo Impar (Sajornada):
Almansa-Quintanar (Cabo-Galana) 18,30 (hoy)
Konga Madrigueras-Criptana (Botija-Ibáñez) 17,00 (hoy) 
Infanies-Dep. Albacete (G. Cobo-F. Rodríguez) 19,00 (hoy)

Grupo Par (Sajornada):
Polígono-Soliss Talavera (Marlínez-Marolo) 19,30 (hoy) 
Torrijeña-Alucal (Santos-Escudero) 20,00 (hoy)
Taranc6n-Almodóvar (León-Cortezón) 19,45 (hoy)

Segunda Autonómica femenina

Grupo Oeste (7a. jornada):
Puertollano-F. Villarrubia (R. Peco-Mansilla) 17,00 (hoy) 
Ciudad Real-Esquivias (V.Muñoz-J. Muñoz) I7,00 (hoy)’ 
Gabarrón Talavera-Guadalajara (Segovia-Jara) 18,00 (hoy)

Grupo Este (7aJornada):
Valdepeñas-Grupo 76 (Pérez-González) 18,30 (hoy) 
Argamasilla-La Solana (López-Maroto) 17,00 (hoy) 
C.A.B.A. UCLM-Hnos. Robles (Ponce-García) 12,00

üaGciltcB
Primera Masculina/Grupo D (10a. Jornada)

H. y Panduro-Leganés (Torrijos-De Moya) 17,00 (hoy) 
Cáceres-Majadahonda (Ledo-García) 19,30 (hoy)
Villalba-Miguelturra (Sauz-Sabroso) 19,00 (hoy) 
Sales. Estrecho-Alcorcón (Sabroso-Suárez) 12,30
Sales. Atocha-Badajoz (Díaz-Sanz) 14,00 
Coslada-Alcalá (Cid-Díaz) 19,30 (hoy)

Primera Femenina/Grupo D (10a. Jornada)

Toledo-Leganés (Arb. Ciudad Real) 19,30 (hoy) 
Roycan Socuéllamos-Majadahonda (Rubio) 17,30 (hoy)
Fuenlabrada-Miguelturra (Del Caz-Suárez) 16,00 (hoy) 
Sanse-C.U.V. Alcorcón (Conejero-Cid) 13,15
Wash&GO INEF-Pozuelo (López-Mena) 16,00 (hoy3) 
Julio Cortázar-Alcalá (Rubio-Conejero) 19,00 (hoy)

^7 BílíC4tMWlG

División Honor masculina (16a. Jornada)

Granollers-Portland (Casalderrey-De Castro) 16.00 (hoy) 
Airtel-Cadagua Galdar (Gallego-Lamas) 18?30 (hoy) 
Univ. Oviedo-Ademar (Franco-Monroy) 18,30 (hoy) 
Ciudad Real-Bidasoa (Amigo-Costas) 18,30 (hoy) 
Valladolid-Pilotes Posada (Fdez.-López) 12,30 
Barcelona-Altea (Tondo-Domínguez) 18,30 (hoy) 
CajaCaniabria-Frig. Morrazo (Breto-Huelín) 18,30 (hoy)

Primera Masculina-GrupoB (12^ Jornada)

CEI P. Arlevi-Safa La Hoja (Navarro-Domingo) 18,00 (hoy)
Urdaneta-Alcobendas (Arce-Valdivieso) 12,30 
Hondarribia-Amenabar (Donado-Gardón) 12,00 
Gusla-La Salle (Garayoa-Elcano) 12,30 
Sercoin-Mayor Telde (Taborda-Fromesta) 20,00 (hoy) 
Calasancio-Bizkaibus (sáenz-Bonilla) 19,30 (hoy) 
Beti Onak-J. Leganés (Cheuca-Gallego) 12,30

Segunda Autonómica femenina (4a. Jornada):

Villafranca-Pucrtollano (Ávila-Leonor) 12,00 

Madridejos-Ciudad Real (Sánchez-G. Sánchez) 
Cátedra 70-Sonseca (Pérez-Rienda) 16,15 (hoy) 
Descansa Classic Caudete

FiUM SoCa
División de Honor (13a. Jornada)

Sol Fuerza-Rías Baixas (Blanco-Galán) 18,30 (hoy) 
Yurnas Valencia-Maspalomas (Segarra-Igual) 18,00 (hoy) 
CLM Talavera-Barcelona (Lozano-Rguez) 13,00 (hoy) 
P. Castellón-CFTorrejón (Cuevas-Sla. Olalla) 18,00 (hoy) 
S. Martorell-El Pozo (Olivares-De León) 18,30 (hoy) 
Boomerang Interv-C. Segovia(Soro Comes) 18.30(hoy) 

Ind. García-Ourense (Alonso-Jornada) I 8,30 (hoy) 
Jaén Paraiso-Dulma Astorga (Cueto-Cruz) 18,30 (hoy) 
C. San Femando-Zaragoza (Martínez Calzón) 16,00 (hoy)

Primera División A/Grupo 4 (1 la. Jornada)

F.Madrid-Molina (Cañas-Jimé'nez) 18,30 (hoy) 
Talavera-Dep. Olimpiada (Naranjo-Marlín) 16,00 (hoy) 

Los Mayas-R, Mejorada (Arb. Madrid) 17,00 (hoy) 
Frutas Gil-Paracuellos (Vázquez Villafranca) 12,30 
Sanjo Rayei-S. Clemente (Callejas-Torrijos) 12,00 
Coslada-Bargas (Camacho-G*Serrano) 18,00 (hoy) 
Polifibra-A. Centenera (Cerdá-Peña) 12,15

Primera Nacional/GPupo 16 (7a. Jornada)

Daimiel-La Solana (Sobrino-González) 13,00 
Cervanles-Los Yébenes (Martfn-Meneses) 12,30 
S. S. Bartolomé-CDCEI (Ortiz-De la Cruz) 19.00 (hoy) 

Olías del Rey-Ebano (Agustín-Dorado) 17,30(hoy)
Vandecopas-Ocaña (Cañamero-Los Reyes ) 18,30 (hoy) 
-Disc. Porzuna-Mocejón (Meneses-Murillo) 18,00 (hoy) 
Pedro Muñoz-Sonseca (Mesas-Morales) 18,00 (hoy) 

Mora-Torrcnucva (Sánchez-Pajares) 12,00
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El Ayuntamiento 
niega el permiso 
al M.C. Toledo 
para celebrar el 
Trial de Navidad

I^ Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de Toledo ha 
decidido denegar el permiso 
solicitado porel MotoClub Toledo 
para organizar y celebrar el IV 
Trial "ciudad de Toledo" en el 
parajedel Valle y en laPozuela, 
Los responsables municipales 
argumentan la denegación del 
permiso al considerar que la zona 
elegida es un espacio natural 
protegido.

La reacción del presidente, 
Miguel Angel Díaz, reflejaba una 
profunda indignación por la 
decisión del Ayuntamiento de la 
que se enteraba a través de la 
prensa: "me parece sorprenden
te y absolutamente injusto. Ya 
hemos celebrado tres ediciones 
de la prueba y está claro que 
ecológicamente no perjudica en 
nada a la zona".

Miguel Angel Díaz recuer
da además que "la Federación 
ya hizo la gestión con Medio 
Ambiente" y que "alguien deberá 
hacerse cargo del dinero que ya 
tenemos invertido para la orga
nización de la prueba, como 
cartelería y pancartas".

La indignación del presidente 
del Moto Club Toledo era pal
pable ya que "han tomado esa 
decisión sin hacer un estudio 
^rio de lo que implica la prue- 
^ay su incidencia; el Valle está 
hecho una pena pero no es por 
culpa de la prueba de Trial que 
^celebra una vez al año. Lo 
que deberían hacer es limpiarlo 
yponer medios para que la gente 
que vaya no !§ ensucie".

Además, Díaz lanzó otro reto 
^'Ayuntamiento y dijo que "si 
''Apodemos celebrar la prueba 
cu el Valle, que nos den un le
jano para practicare! trial como 
han hecho con el CD Toledo".

1 Cursillo de Trial
El Moto Club Toledo presentó 

hyer el l Cursillo de Trial, que 
^'nicia hoy en Toledo y en el 
J“® niños de 12 y 13 años ten- 
^^«n la oportunidad de apren- 
^f y disfrutar con este deporte 
j?'a mano de monitores de lujo: 
‘^fc Freixas, subcampeón de 
^mpa, Jordi Pascual, actual 
.’’’)peón de España junior, y 

^>er Villalta, jefe del equipo 
“acional.
dr^^L ^'^ses se impartirán en

*nbSocial de la Pozuela desde 
K^** ^® ^^y y h^sta las
y^delaiarde de mañana. Según 
dMu^* ^”g®í Díaz la intención 
rar^^*?^*^*^'^®*^'^®®^ ’nstau- 
j.^rsiHos comoel que hoy se 

’^en años venideros.
pre/’'^.^*g^®* ^”S^' Díaz, la 
Phn?’'^*^ ^^ ^''^^ monitores de 
ali^* ’ supone una gran
8len^^^^ P^^^ ^°^ chicos que van 
bin ^^ ’^ oportunidad de reci- 

^sclases en el cursillo.
Española de 

Ponc*^k*^!*^^° comparte la res- 
dei(;^^‘J*^^d de la organización 
^el ’^;^^?’Au® se presentó ayer 
ti M P^'acio de Benacazón, con 

*^^o Club Toledo.

El CLM Talavera FS recibe hoy al FC Barcelona, con Tve por testigo, en el Primero de Mayo. . Y. SORIA

Tino no quiere "ninsuna confianza" hoy frente al colista

CLM Talavera no puede 
fallar ante el Barcelona

RJL

El CLM Talavera FS nece
sita reencontrarse con la victo
ria después de tres jomadas con
secutivas sin triunfos y en ple
na recta final de la primera fase 
de la Liga, es decir sin tiempo 
para recuperar terreno y lograr 
la estar entre los cuatro prime
ros de la clasificación para dis
putar la fase final de la Copa.

Aunque se trata del FC Bar
celona, últimoclasificado en la 
División de honor, Faustino 
Pérez quiere que sus jugadores 
no caigan en el error de un ex
ceso de confianza, sobre todo 
teniendo en cuenta los antece
dentes: "vamos a jugar ante un 
rival que no está en un buen 
momento, pero ya hemos visto

Los Medios de Comunicación y el 
Deporte del año 2000, a debate

La Tribuna

La Consejería de Educación 
y Cultura de la Junta de Comu- 
nidades de Castilla-La Mancha, 
por medio de su Dirección Ge
neral de Deportes, ha organiza
do las denominadas "Jornadas 
sobre el papel de los Medios de 
Comunicación en el Deporte en 
el and 2.000", que se celebra
rán el próximo viernes día 19en 
el Salón de actos de la Delega
ción de Educación y Cultura.

Se han previsto cuatro me
sas redondas que se celebrarán

que no te puedes fiar de nadie; 
además ellos tienen un buen 
equipo aunque estén abajo y lle
garán muy necesitados de pun
tos".

Respecto a la situación del 
equipo. Tino reconoce que "es
tamos un poco dubitativos ya que 
hemos sumado un punto en tres 
jornadas, unas veces por culpa 
nuestra y otras por falta de suerte, 

. pero en cualquier caso nos ven
dría fenomenal una victoria para 
salir de esta racha".

Tras el encuentro de hoy 
frente al Barcelona, el CLM 
Talavera tendrá por delante 
partidos ante Carnicer Torrejón, 
El Pozo, Caja Segovia y 
Ourense; aunque en estas últi
mas cinco jornadas habrá mu
chos enfrentamientos directos 

a lo largo del día y en la que se 
abordarán las siguientes cues
tiones: "la incidencia de los 
Medios de Comunicación en la 
violencia dei deporte" ; "la influen
cia de los medios de comunica
ción en el deporte de alto nivel 
y su repercusión en el fomento 
del deporte"; por la tarde están 
previstas dos mesas redondas 
más: "Fútbol de interés general 
y/o pago porvisión" y "relacio
nes entre los diferentes medios 
de comunicación deportivos".

Los objetivos que se plantea 
la Consejería a la hora de orga

y por tanto el equipo íalaverano 
aún sigue dependiendo de sus 
propios marcadores.

Gemelos enfrentados

Una de las notas llamativas 
del partido será el enfrentamien
to entre los gemelos Joan y 
Andreu. El barcelonista llega 
además como gran triunfador de 
la selección española en el his
tórico triunfo de Singapur.

El quinteto de Ricardo 
Meneses puede estar formado 
por Silva, Alexio, Andreu, La
guna y Dani. Mientras que por 
el equipo de Tino podrían estar 
inicialmente en lacancha: Toni, 
Lorente, Santi, Joan y Sánchez.

El partido comienza a las 
13:00 h. y lo ofrece TVE.

nizar las Jomadas son: "Propor
cionar un foro de debate sobre 
temas de actualidad deportiva, 
reconocer la importancia de los 
medios de comunicación en el 
deporte y su repercusión en la 
sociedad actual, estableces 
pautas de actuación que ayuden 
a proporcionar valores sólidos 
en el deporte del año 2.000.

Asistirán periodistas de 
ámbito regional y representan
tes de medios de ámbito nacio
nal, como José Angel de laCasa, 
José Vicente Hernáez o M® 
Carmen Izquierdo.

El encuentro 
aplazado entre el 
Mora y el Carpio 
se disputará el 
día 11 de enero

La Tribuna

El partido correspondiente 
a la jomada 14 del Grupo II de 
Primera división Autonómica 
entre el Mora y el Carpio, apla
zado por causas de fuerza 
mayor, se disputará el próxi
mo 11 de enero, tras el acuer
do al que llegaron ambos clu
bes, con gastos al 33 por 100 
entre el Comité de Arbitros y 
los dos clubes, según la liqui
dación de gastos que se pre
sente al Comité de Competi
ción.

En esa categoría, el Comi
té de Competición de la Fede
ración Territorial de fútbol ha 
suspendido con dos partidos a 
Manuel Ruiz Ruiz (Campillo), 
uno por acumulación y otro por 
juego violento, Benito Díaz- 
Preona Botija(Quintanar), por 
empujare insultar aun rival,y 
Jorge González Moreno 
(Marchamalo), uno por acu
mulación de tarjetas y otro por 
ocasión manifiesta de gol.

El resto de acuerdos corres
pondientes a la últimajornada 
en los dos grupos de Primera 
Autonómica son los siguientes:

Grupo I: - Suspender un 
partido por acumulación de 
amonestaciones a: José Mo
reno Cano (Madridejos), • 
Agustín Moreno Chacón 
(Minglanilla) y Eduardo 
Fernández Pérez (Pedroñeras).

- Suspender un partido por 
doble amonestación y consi
guiente expulsión a: José 
Chocano Dorado (Madridejos) 
y Francisco Moreno Martín 
(Quintanar).

- Suspender un partido por . 
juego violento a Bernardo 
García Gómez (S. Clemente).

- En el apartado de técni
cos, se suspende dos partidos 
a Alfonso García Fernández, 
entrenador del Puertollano, por 
insultar al árbitro.

- En el capítulo de auxilia
res, se suspende dos partidos 
a José Fernández López, de
legado del Quintanar, por in
sultar al árbitro.

- En lo referido a clubes, el 
Qu intanar ha enviado al Comité 
un escrito de alegaciones que
jándose de laiabor del colegiado 
que dirigió a su equipo en el 
terreno del Albacete B, el cual 
se ha dado traslado al Comité 
Territorial de Arbitros.

Grupo II: - Suspender un 
partido por doble amonestación 
y consiguiente expulsión a: 
Mario Moreno Galán (Los 
Yébenes), Mauricio Rodríguez 
Cedillo (Asland). y Jesús Pra
do García y Agustín Martín 
Alonso (Illescas).

- Suspenderán partido por 
ocasión manifiesta de gol a: 
Gaspar Mariblanca Sánchez 
(Esquivias).

- Respecto al encuentro 
Marchamalo-Esquivias, el 
Comité ha multado con 3.000 
pesetas al equipo alcarreño por 
incidentes leves de público al 
acceder el trío arbitral a los 
vestuarios.

M.C.D.2022
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I GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil

La Tribuna Bolsa de los Servicios Bolsa de la Propiedad 1

de Toledo

ANUNCIOS
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ITSU PERIODICO
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ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

Tfno: 25.68.00 
FaxL25.70.89

Bolsa de 
ServiciosJ

1 1.- Administrativos
2.- Servicio Domestico
3.-Dependientes
4.- Varios

2 1.- Alquileres
2;- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

3 1.- A. Matrimoniales
2.- Consultas Médicas
3.» Agradecimientos
4.- Varios

4 1.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios

LOS NUEVE 
MARTES DE STA.

MARTA:
¡Oh. Sta. Marta milagro
sa !. me acojo a tu amparo 
y protección, entregándo
me por completo a lí para 
que me ayudes en mi tri
bulación, y en prueba de 
mi afecto y acción de gra
cias le ofrezco propagar tu 
devoción que te hago des
de luego.
Consuelame en mis penas 
y aflicciones, te lo supli
co por la inmensa dicha 
que alegró tu corazón al 
hospedar en tu casa de 
Betania al Salvador del 
Mundo; intercede pormí, 
por toda mi familia, para 
que conservemos siempre 
en nuestros corazones a 
nuestro Dios, para que 
sean remediadas nuestras 
necesidades y en especial 
ésta que ahora me aflige 
(se hace la petición). Te 
suplico venzas las dificul
tades como venciste al dra
gón que tienes en tus pies. 
Así sea. Padrenuestro, Ave 
María y Gloria.

E.R.O.

ORACION A 

SANTA CLARA 

Haga tres pedidos: uno 

de negocios y dos impo

sibles. Rezar durante 

nueve días nueve 
Avemarías. Mismo sin 

tener fe. Será atendida. 
Rezar con una vela en
cendida y dejar quemar. 

Publicar el noveno día.

J.L.V.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO POR 
LOS FAVORES

RECIBIDOS

E.T.C

ORACION A LA 
VIRGEN PURISIMA 

¡Oh! Virgen Purísima, llena de 
bondad y comprensión. Vosque 
sois la mejor inierccsora ante la 
Divina Providencia, le mego por 
medio de esa oración que ayudes 
a solucionar mi problema. 
Acordáos oh piadosísima Virgen 
María, que jamás se ha oído de- 
cirque ninguno de cuántos se han 
acogido bajo vuestro amparo, 
hayan implorado vuestra asisten
cia y dirigido sus súplicas, haya 
sidoabandonado. Animado yocon 
tal esperanza, acudo a Vos, oh 
Virgen de las Vírgenes, y gimien
do bajo el paso de mis pecados, 
me postro a vuestros pies y os 
ruego me escuchéis (aquí indica 
tu petición). No desechéis mis 
súplicas, oh Madre Bondadosa: 
antes bien oidlas propicia y 
acogedlas favorablementc. Reza 
esta oración con toda devoción y 
fe: ten la plena seguridad deque 
tus problemas serán resueltos fa- 
vorablementc para ti y tus fami
liares. Logrado tu pedido, publi- 
caesta oración tres días yadquiere 
la devoción de rezaría todas las 
noches.
Es muy milagrosa.

S.G.L.

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA:

¡Oh. Sta. Marta niilagrosá!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección. entregándome por 
completo a ti para que me 
ayudes en mi tribulación, y 
en prueba de mi afecto y ac
ción de gracias teoírezcopm- 
pagar tu devociónque te hago 
desde luego.
Consuélame en mis penasy 
aflicciones, te lo suplico por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedaren tu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo; intercede pormí, 
portoda mi familia, para que 
conservemos siempre en 
nuestros corazones a nuestro 
Dios, para que sean remedia
das nuestras necesidades y en 
especial ésta que ahora me 
aflige (se hace la petición). 
Te suplico venzas las dificul
tades como venciste al dra
gón que tienes en tus pies. Así 
sea. Padrenuestro, Ave Ma
ría y Gloria.

J.I..V.

GRACIAS SAN JUDAS TADEO
Pedid tres deseos imposibles y rezad durante nueve 
días tres Padrenuestros y Glorias, al noveno día 
publicarlo. Vuestros deseos serán concedidos.

ANUNCIESE EN SUSCRIBAS! A
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Ls Tribuna
Me Toledo

DIARIO INDEPENDIENTE

imii^rpiiMciifo^/

(Preguntar por Jrta. Lucía)

La Tribuna
de Toledo

DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Lucía)

C.D.2022



Sábado, 13 de diciembre de 1997 41Carriches sigue buscando fórmulas que 
le permitan sacarse la vieja "espina" de 
la Estación de Autobuses, pero la 
solución no parece nada sencilla La

 Tr
ib

un
a

Es una de las medidas que barajaron ayer alcalde y empresarios para evitar la inseguridad

Estudian el cobro de entrada para 
acceder a la Estación de Autobuses
Los usuarios de la Estación de Autobuses de Talavera 
podrían verse obligados a pagar una entrada por acceder a 
lainstalación, según se estudió en la reunión mantenida por 
el alcalde y los empresarios del recinto. Se siguen barajando 
medidas para poner solución al grave problema de insegu
ridad, que se agudiza con la llegada del frío y las lluvias.

Carmen. S» .TARA

El cobro de una entrada para 
acceder a los andenes de la Esta
ción de Autobuses era una de las 
medidas que el alcalde y los em
presarios barajaron ayer para dar 
ana solución a la situación de 
^seguridad de esta instalación.

"Sobre la mesa se ha puesto la 
posibilidad de cobrar algo parael 
acceso al andén de todos los que 
no sean pasajeros" explicó el al
eude, Florentino Carriches, al 
termino de la reunión que mantu
docon un grupo de empresarios 
atienen sus establecimientos en 
•a estación y en la que también 
^iciparon responsables de la 
'^olicía Nacional y Policía Local 
yriconcejal de Seguridad Ciuda- 
«oa. Jesús Gil.

^^cupación compartida

Carriches no ocultó que la 
Presencia habitual de colectivos 
^arginales en la Estación de 
uíobuses es una preocupación 

polAyuntamientocompartecon 
empresarios , dado que es el 

punto de la ciudad donde existe 
ua mayor concentración de es- 

colectivos. "Preocupa de for

ma especial porque el escaparate 
de la ciudad -señaló Carriches-, 
el sitio pordonde pasan muchísi
mas personas diariamente y daña 
seriamente, más de lo que quisié
ramos, la imagen de la ciudad".

Solución, en parte

Entre las medidas que ayer se 
barajaron y que ahora habrán de 
ser debatidas por los propios 
empresarios, se barajó el cobro de 
entrada que, en opinióndel alcal
de, "aportaría parte de la solución". 
Carriches añadió que se trata de 
una medida que ya estuvo vigen
te y explicó que el coste de la 
entrada sería mínimo, pero servi
ría para fimitarel acceso para las 
personas que quieran utilizar el 
andén para fines que sean viajar”.

El alcalde aseguró que "vamos 
a hacer un esfuerzo entre todos" 
y avanzó que la primera medida 
será poner a disposición de las 
fuerzas de seguridad un local para 
cacheara los presuntos delincuen
tes.

Así mismo, se barajó la posi
bilidad de poner seguridad priva
da en la estación financiada por 
los empresarios instalados en ella, 
algo que para Carriches tendría un

Q.

En otras épocas del año la inseguridad 

menor coste que la situación que 
padecen en la actualidad.

No obstante, el Ayuntamien
to tiene previsto incluir en el plie
go de condiciones para adjudicar 
la gestión de la Estación que la 
empresa adjudicataria se haga cargo 
de la seguridad. En este sentido, 
el alcalde recordó que la conce
sión actual por 50 años vence en 
el año 2.000.

ciudadana tiene más incidencia en zonas como los jardines del Prado.

Para el primer edil, la situación 
de la Estación de Autobuses, fre
cuentada por prostitutas y trafi
cantes de droga "es una espina 
clavada". Una espina que hasta 
ahora el gobierno municipal no ha 
podido sacarse, a pesar de que se 
ha hecho un esfuerzo de coordi
nación entre Policía Nacional y 
Local para intensificaría vigilan
cia en el recinto, sin que por aho

ra los resultados de la medida hayan 
sido los esperados.

La Hegadadel frío y las lluvias 
ha contribuido a aumentar la con
centración de colectivos margina
les en la Estación de Autobuses, 
mientras que en épocas de me
nos rigores climatológicos se re
parten por zonas alejadas, como 
el Paseo de los Arqueros y los 
Jardines del Prado.

Bermúdez retira la acusación 
de caluminas a Carriches

C.SJ.

p¿* alcalde de Talavera, 
seni3^^'^®^-'^ches,notendráque 
I^^Í^^P''^’^i^oniartes en el 
befr . ® ^e los acusados al ha- 

abogado, Ale- 
rnani .’'^ódez, la acusación que 
^^ileh por el presun-

Jk!-^® calumnias e injurias 
Publicidad.

^IBUm*^^^' ayer a LA 
^^ retirado la 

^“ antiguocliente 
^s Q^^^ llevado a los tribuna- 

'poner en duda la 

profesionalidad y acusarle de 
actuaciones irregulares. El ex 
abogadodel alcalde pedíaunapena 
de un año de prisión menor, en el 
caso de que el delito de se califi
cara como calumnias o una multa 
de diez meses con una indemni
zación de cinco millones si la 
calificación era de injurias con 
publicidad.

Mientras tanto, el Ministerio 
Fiscal pedía la libre absolución de 
Carriches. La retirada tle la acu
sación ha motivado la suspensión 
del juicio que estaba fijado para 
el próximo martes en el Palacio 
de Justicia de Talavera.

La circunstanció de que 
Bermúdez sea militante del Par
tido Popular ha pesado decisiva
mente en el cambio de postura..

Las declaraciones que origina
ron la querella en junio del 97 
obedecían a su actividad privada 
de empresario; la discoteca que 
regentaba junto a un socio fue 
desahuciada lo que motivó las 
críticas de Carriches al abogado 
Bermúdez. Zanjado el asunto aún 
queda pendiente la demanda que 
Carriches interpuso contra 
Bermúdez, en la que le reclama
ba diez millones de pesetas como 
indemnización. Florentino Carriches no pasará el martes por el banquillo.
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Miguel Organero afirma que no 
está haciendo demagogia y que 
sólo defiende los intereses de 
su pueblo

El alcalde de Madridejos asesura que "lo que más me duele es que no contesten tf

Organero dice que la Junta solo ha 
invertido lo fijado en los convenios
El alcalde la localidad tole
dana de Madridejos, Miguel 
Organero, considera que la 
Junta no ha realizado inver
siones en este municipio que 
no estuvieran contempladas 
en los convenios firmados 
por la anterior corporación 
municipal.

A.¡.APARICIO

El alcalde de Madridejos, 
Miguel Organero, afirmó ayer 
que la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha no ha inver
tido nada en su municipio que no 
estuviera estimado en los conve
nios que el Ayuntamiento había 
firmado antes de su llegada a la 
Alcaldía.

El delegado de la Junta en 
Toledo, José Miguel Camacho, 
señaló el pasado jueves que el 
Gobierno castellano-manchego 
en lo que va de legislatura ha 
invertido 117 millones de pese
tas.

A este respecto, Miguel 
Organero manifestó que "no se 
puede decir la verdad a media", 
la Junta de Comunidades ba res- 
petado los convenios que en su 
día se firmaron, sin embargo, 
fuera de estos acuerdos "no ha 
invertido ni una peseta".

No contestar

Un ejemplo de este abando
no por parte de la administración 
regional son las ayudas para paliar 
los daños ocasionados por las los 
veranos del 95 y del 96.

El alcalde de Madridejos, Miguel Organero, junto al presidente provincial del PP, César Gómez Benayas. Y. SORIA

En agosto del 95 este munici
pio toledano sufrió unas inunda
ciones, ante esta situación la Junta 
manifestó la intención de cola
borar para que en ocasiones 
venideras no se volvieran a re
petir.

Un año después, las lluvias 
volvieron a causar daños sobre 
Madridejos y el Ayuntamiento 
solicitó a la consejería de Obras 
Públicas unas ayudas y "estamos 
en diciembre del 97 y todavía no 
h.emos recibido nada".

"Este es el tema más sangran
te, lo que más me duele es que 
no contesten", aseguró el primer 
edil de Madridejos. El tema de 
las inundaciones es el que más 
preocupa a Miguel Organero 
porque es el que más afecta a 
los habitantes de este municipio.

Para paliar los posibles daños 
que pudieran ocasionar las lluvias 
torrenciales se han realizado unas 
obras de canalización con la co
laboración de la Diputación Pro
vincial de Toledo. La inversión 

ha sido de aproximadamente unos 
50 millones de pesetas. Asimis
mo, se ha mejorado la zona del 
arreyuelo con una inversión de 
18 millones.

Sólo convenios

Miguel Organero aseguró que 
la Junta de Comunidades desde 
el año 95 ha respetado todos los 
convenios qpe la anterior corpo
ración había firmado con el Go
bierno regional, entre los que 

destacan el plan de empleo, los 
programas de analfabetización, 
de asistencia domiciliaria, de 
cultura, entre otros.

Al alcalde de Madridejos loque 
más le molesta de la postura de 
la administración castellano- 
manchega es que*"en la mayoría 
de los casos no contestan. No
sotros tenemos numerosas peti
ciones a las que todavía no he
mos recibido una contestación".

En cuanto a este aspecto, el 
primer edii de Madridejos resal
ta las peticiones realizadas por 
el Consistorio se encuentra una 
ante,la consejería de Sanidad para 
que ¡os habitantes de Madridejos 
tengan que acudir a Toledo y no 
a Alcazar de San Juan para re
cibir la asistencia sanitaria. Esta 
solicitud además ha sido avalada 
por 3.000 firmas de los habitan
tes de este municipio.

No es político

Organero señaló que de esta 
forma "lo que estoy haciendo es 
defender una postura como al
calde de Madridejos, yo estoy al 
servicio de un pueblo y no n^ 
mueve ningún interés políticoen 
este asunto".Señaló que con este 
asunto "no quiero hacer demago
gia y no he descalificado a na
die" .Asimismo apuntó que cuan
do se habla de un asunto "no 
puede decir la verdad a medias 
Organero no cree que esta acti
tud de la Junta sea por motivos 
políticos aunque apunta que de^ 
que ha llegado a la Alcaldía no 
he tenido el honor de recibir un^ 
visita de algún consejero".

El Toboso estudia las obras
que se deben hacer en el 98

A. ¡.APARICIO

La alcaldesa de El Toboso, 
Natividad Martínez, dijo que la 
corporación municipal durante 
estos días están elaborando el 
borrador de los presupuestos 
para el 98 para ello están cele
brando diferentes reuniones entre 
los concejales de este Ayunta
miento.

Entre las partidas más impor
tantes que se van a contemplar 
es lo contemplado para la 
pavimentación de las calles que 

se encuentran a las afueras de la 
población. En esta zona ya exis
te alumbrado público y sólo falta 
lapavimentación.

Otro aspecto importante es la 
modernización del emisario de 
agua que llega a la depuradora, 
cuyo trayecto es de tres kilóme
tros. "Esta es una obra de gran 
envergadura y por eso hemos 
pedido ayuda a la consejería de 
Obras Públicas", señala la alcal
desa. En los años anteriores cuan
do las lluvias eran escasas la 
recogida de las mismas no supo

nía ningún problema para el pue
blo pero en los últimos años se 
está complicando.

La puesta en marcha de la 
miniresidencia es otro asunto a 
estudiar pro la corporación yaque 
laque existe actualmente es muy 
pequeña y mantenerla supone un 
gran coste, por ello, la corpora
ción tiene que tomar una deci
sión. Natividad Martínez dijo que 
hay poca gente en esta residen
cia porque los servicios de ayu
da a domicilio y teleasistenciaes- 
tán muy extendidos en el pueblo. En el próximo año en El Toboso se pavimentarán algunas de sus calles
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Presentaron ayer ante la Dirección General de Consumo casi mil firmas

Vecinos de Escalona se oponen 
a la subida del precio del agua

Efe- Toledo

Varios representantes de los 
vecinos de la localidad toledana 
de Escalona presentaron en el 
día de ayer en la Dirección 
General de Consumo casi mil 
firmas en señal de protesta con
trade lasubida del agua potable 
para el consumo humano, que se 
cifraen un lóOposetas por cien
to.

Según informaron los vecinos 
dedicha población, solicitan a la 
Dirección General de Consu
mo que lome las medidas opor- 
tunas para que "tal incongruen
cia" no se lleve a cabo.

Por su parle, el portavoz del 
Partido Populardel Ayuntamiento 
de Escalona, José Antonio 
Sánchez, afirmó que estos pre
cios fueron aprobados, con el 
voto en contra del Grupo Popu
lar,porel alcalde, Germán Díaz, 
ysus concejales durante el ple- 
wcelebradoel pasado 25 de abril.

Amenazas

Sánchez señaló que lucharon 
contra esta subida "por lo que el 
alcalde me amenazó con expul- 
sanne del Pleno cuando les in
tentaba hacer ver la barbaridad 
Que iban a cometer con dicha 
subida".
,Por otro lado, el alcalde se- 
t31ó que el Consistorio está 
negociando el abaratamiento del 
consumo del agua con la empresa 
ntunicipal "Inprocosa" y recono-

La subida del agua potable para el consumo humano es de 150 pesetas por ciento. Y.SORIA

ció que el error consiste en ha
ber reducido en exceso los dis
tintos tramos de tarifas.

Díaz indicó que el incremen
to ha sido más notorio al haber- 
se implantado en el periodo del 
año donde más consumo de agua 
se produce -julio, agosto y sep
tiembre-, "por lo que se prevé que 
los próximos trimestresel importe 
de los recibos descienda".

El alcalde reconoció que el error 
estaba en haber reducido en exceso 
los distintos tramos de tarifas y dijo 
que está negociando una bajada del 

precio del agua con Inprocosa

La Cofradía de la Virgen de la 
Esperanza celebra su X aniversario

J.GARCIA

Tr-^\^°Eradía de la Entrada 
‘’^hfal de Jesús en Jerusalén 

de ^^^^'^^Señora de la Esperanza 
Cdn^ ^^^^^^‘^^^ toledana de 
tivid'?®’’^^®” '^°^^''® ^® lafes- 
niz ^^ ^®^^ patrona está orga- 

®^tos días unos actos 
‘^'^'’niemorativos.
Una ^'V^ ^^ próximo día 18 en 
Pued Ayuntamiento se 
lotOí ^"^ exposición 
veru u- ^ ®" ^^ ^“® ^^ pueden 
gene*^ ^*^^’^^’^^ ^® diversas imá- 
^Ue« ^ ^®fradías dedicadas a 
taorí^ ^^”°'’^ ^® ^^ Esperan- 
UM^^®”^®s tanto de Castilla- 

^omo de Madrid y 
"‘’alucía

se hace un reco- 
É^hsu ^'^ ’^ propia cofradía de 
^1 déc ^^ *^^^ ®^^® ^^° cumple 
^üi>^^® ^’^i''ersario de la re

gión de la misma.

Se fundó en el colegio La Salle 
en 1 ^55 con alumnos del centro 
docente pero en 1970 con la 
marcha de esta población de los 
Hermanos de La Salle dejó de 
existir hasta que se recuperó.

No se puede decir con exac
titud cual fue la fecha de 
refundación porque a pesar de 
estar ausente un grupo de anó
nimos cofrades mantenían acti
vo el espíritu de la hermandad 
de Consuegra.

Forman parte de esta cofra
día unas 200 personas y sus actos 
procesionales son el domingo de 
ramos y el jueves y viernes san
to.

Hoy sábado tendrá lugar el 
besamanos y ofrendas. Maña
na a las diez de la mañana se 
celebrará la diana floreada para 
Seguir con una eucaristía y ter
minar con una comida de her
mandad. Consuegra conmemora el aniversario de la recuperación de su cofradía.

^vticias breves
El Ayuntamiento de Ocaña 
organiza un certamen de 
belenes navideños

La Concejalía de Festejos del 
Ayuntamiento de Ocaña de To
ledo ha organizado un certamen 
de belenes navideños, cuyo plazo 
de inscripción concluye el próxi
mo día 27 de diciembre.

Los interesados podrán ins
cribirse en las dependencias 
municipales, tras loque el próximo 
30 de diciembre un comité for
mado por representantes del 
Consistorio acudirá a evaluar el 
belen navideño.

La Junta invirtió 2.771 
millones de pesetas en 
Consuegra desde 1989

La Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente ha inver
tido desde 1989 un total de 2.771 
millones de pesetas entre sub
venciones, préstamos concedi
dos y mejoras en la localidad 
toledana de Consuegra.

Según informó el delegado 
provincial de Agricultura y 
Medio Ambiente, Javier Nico
lás Gómez, a subvenciones se 
destinaron 1.715 millones, a prés
tamos 1.004 millones y a inver
siones y mejoras 52 millones.

Escalona entregará 1.200 
kilos de alimentos para los 
damnificados de Badajoz

La asociación cultural "Mar
qués de Villena" de la localidad 
toledana de Escalona entrega
rá mañana 1.200 kilos de ali
mentos a los damnificados por 
el temporal ocurrido el pasado 
mes de noviembre en Badajoz.

Según informó el presidente 
de la asociación, Isidro 
Rodríguez, "esta iniciativa de 
solidaridad con los damnifica
dos ha sido posible gracias a la 
colaboración de todos los habi
tantes de Escalona".

Las calles de Sonseca 
acogen hoy un encuentro 
juvenil

La localidad de Sonseca aco
ge hoy un encuentro juvenil bajo 
el lema "Déjate llevar por el 
espíritu de la Navidad". Parti
ciparán jóvenes cuyas edades 
están comprendidas entre los 14 
y los 18 años. A partir de las 
diez de la mañana todos los asis
tentes realizarán diversas acti
vidades que se desarrollarán por 
las calles de Sonseca.
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Alejandro Alonso se reunió ayer con los presidentes de las cuatro cooperativas consaburenses

Los cooperativistas vinícolas de 
Consuegra solicitan ayudas para unirse

A.L APARICIO

Las cooperativas vinícolas de 
la localidad de Consuegra han 
aprovechado la visita del conse
jero de Agricultura y Medio 
Ambiente, Alejandro Alonso, para 
consultarle y plantearle los po
sibles inconvenientes que en
cuentran para una fusión entre 
las cuatro cooperativas que exis
ten en esta población.

En concreto, han solicitado a 
la Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente una ayuda eco
nómica para llevaracabo un pro
yecto cuyo coste total asciende 
a unos aproximadamente I.000 
millones de pesetas. Este dine
ro según han indicado al conse
jero los presidentes de las coo
perativas se destinaría a mejo
rar las instalaciones que conlle
varía una mejor calidad del vino.

Tecnología puntera

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso señaló al respecto que 
el Gobierno de Castilla-LaMan- 
cha ayudará en todo lo posible 
para que se lleve a cabo este pro
yecto, que tiene como objetivo 
desarrollar una tecnología más 
puntera en la elaboración de los 
caldos.

Alejandro Alonso precisó que 
la Consejería podría subvencio
nar este proyecto hasta en un 
40 por ciento y aconsejó a los 
cooperativistas a que inicien los 
trámites técnicos jurídicos y eco

nómicos cuanto antes, pues las 
posibilidades económicas de la 
administración varían de un año 
a otro.

Alonso apuntó que ahora es 
un buen momento para llevar a 
cabo esta iniciativa y parael viñedo 
porque Castilla-La Mancha es 
la única zona de la Unión Euro
pea que recibe ayudas para 
mejorar la calidad de las viñas 
con la plantación de las varian
tes que mejor se adaptan a esta 
zona. Las aportaciones de la Co
munidad son de 280.000 pese
tas por hectárea.

Los cooperativistas con
saburenses han indicado al con
sejero que la semana que viene 
presentarán en la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente 
el citado proyecto, así como un 
estudio de viabilidad para dar 
solución al estado obsoleto que 
presentan estas entidades.

Las cooperativas de Con
suegra interesadas en fusionar
se son Centinela, Covico, Cas
tillo de Consuegra y San Isidro, 
además de la propuesta de ad
hesión a la cooperativa de acei
te Nuestra Señora de la Blan
ca.

Cambio de oficina

Por otra parte, los presiden
tes de las cooperativas manifes
taron al consejero su temor ante 
la posible desaparición de la 
oficina de Consuegra dependiente 
de la Oficina de Extensión Agra
ria que hay en Madridejos. A este 
respecto, Alejandro Alonso les

Mejorar la calidad de los caldos con una tecnología punta es el objetivo de la unión de estas cooperativas. REVílM

tranquilizó indicando que no se 
va a quitar esta oficina sino que 
lo que se va a hacer es una 
racionalización del servicio.

Es decir, habrá un jefe de 
servicio que estará en Madridejos 
pero en Consuegra se van a man
tener las dos personas que exis
ten en la actualidad. De esta 
forma cuando se necesite un 
técnico se desplazará desde 
Madridejos hasta Consuegra.

Por otra parte, una vez que con
cluida su entrevista con los coope
rativistas visitó junto al alcalde de 
la localidad, Guimersindo Quijorna, 
las instalaciones de la fábrica de 
piensos Avicón, donde el conseje
ro pudo ver el proceso de fabrica
ción de los piensos.

Por último, visitó la fábrica de 
mazapán Peces que da trabajo a 
numerosas personas de esta loca
lidad.

La ayuda 
económica para 
este proyecto 
ascendería a 

1.000 millones

Cabañas de Yepes, El Toboso, Chozas y Seseña 
serán hoy puntos de encuentro de corales

La Tribun

Los amantes de la música 
polifónica de la provincia de 
Toledo están de enhorabuena 
porque mañana en varios pue
blos de la provincia podrán dis
frutar de este tipo de música.

La localidad de Seseña aco
ge hoy a partir de las siete de la 
tarde ai coro novi Cantores pro
cedentes de Guadalajara. Nuria 
Matamala Pichoto lo dirigirá en 
la interpretación de algunas pie
zas del cancionero de Upsala y 
de F. Guerrero.

Asimismo, la asociación co
ral "Voces de Castilla" que re
presenta a la local idad toledana 
de llanta Olalla cantará bajo la 
dirección de Marta y Sara 
Blázquez y de Perfecto Varela 
Vázquez Nabuco de Verdi y 
algunas canciones populares así 

como villancicos propios de es
tas fechas.

La Unión Músico polifónica 
"Teresa Enríquez", la asociación 
coral alcardeteña "Madre de 
Piedad" y la asociación polifónica 
"Virgen del Socorro" serán las 
encargadas de actuar en la casa 
de la cultura de la localidad de 
Cabañas de Yepes a partir de 
las siete de la tarde.

La agrupación "Teresa Enrí
quez" de Torrijos (Toledo), bajo 
la dirección de Ángel José re
dondo Segovia interpretará can
ciones populares y villancicos. 
El grupo "Madre de Piedad" de 
Villanueva de Alcardete canta
rá, entre otras, "Pan de cielo", 
"Fuentecilla", "Ave Venim". La 
dirección correrá a cargo de 
Víctor Manuel Morales Lozano.

Por parte de la coral anfitriona 
interpretarán diversos villancicos 

bajo la batuta de Eugenio Goyanes 
Revuelta.

En El Toboso a partir de las 
21:30 horas en el centro 
sociocultural actuará la asocia
ción coral "Francisco Guerrero" 
bajo, la dirección de Sagrario 
Aguilera Palomo, Luis Carlos 
Ortiz Izquierdo dirigirá al coro 
de cámara "Alonso Lobo" de 
Cuenca y la asociación "Mora
les de Nieva" de esta localidad 
bajo las órdenes de Luis Manuel 
Morales Morales.

A la misma hora pero en 
Chozas de Canales cantarán el 
coro universitario de Albacete 
bajo la dirección de Arantzazú 
Sánchez Urri belasrrea junto con 
la asociación cultural musical 
coral "Malena" de la localidad 
conquense de Tarancón. Las 
actuaciones tendrán lugar en la 
iglesia parroquial de la localidad. I>a coral "Morales de Nieva" de El Toboso interpretará algunos viUaod^
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Además, la tercera parte reconoce que 
los trastornos afectan a su vida cotidiana, 
y un porcentaje «elevado» no están 
informadas sobre los posibles tratamientos

Situación en la que actualmente se encuentran cinco millones de españolas

La mitad de las mujeres 
menopaúsicas no van al médico
El noventa por ciento de las mujeres que se encuentran en 
ti periodo de la posmenopausia sufren trastornos como 
sofocos, sudoraciones, insomnio, irritabilidad, fatiga y 
¡alta de deseo sexual, pero sólo la mitad acuden al médico, 
según un estudio presentado ayer en Málaga.

Efe-Málaga

El estudio Tempo’96, elabo
rado entre 1.530 españolas que 
habían dejado de menstruar hace 
almenos un año. fue presentado 
^imultáneamente en una confe
rencia digital en Madrid, Barce
lona, Valencia. Bilbao, Vigo, 
Sevilla y el Parque Tecnológico 
de Andalucía (PTA), con sede en 
Málaga. Según el informe, la me
nopausia, originada por la dis
minución progresiva de las hor
monas en los ovarios, afecta 
actualmente a cinco millones de 
españolas, cifra que en el año 
2015 ascenderá hasta los 11,6 
millones debido al envejecimiento 
de la población. Por ello, consi- 
deraque este periodo puede con- 
jertirse en «un problema de sa
mopública fundamental, sobre 
’odo si se tienen en cuenta las 
'^oniplicaciones y riesgos que 
‘Comporta».

El estudio, presentado en

Un grupo de neurólogos pide que se 
respete el sueño y se enseñe a dormir

Efe-Barcelona

Eos neurólogos pidieron ayer 
^respeto para el sueño y que 
enseñe a la población cómo 
reb^r’ ^^^“® es una función ce- 
j^.^Iniuy importante,para evi- 
eln^^^^^°^ negativos que desde 
C! , nío de vista personal y so
so ¿?nlleva la falta de descan- 
’ene ^ ^^ mil neurólogos asis- 
delac • ^^^°na a un encuentro 
rolo»' '^^^‘^Española de Neu- 
ídemT’ ^” ’^ ^ne se ha tratado, 
^ñ ^^^ ’^ importancia del 
®tDlA’^^ *^^ nuevos métodos de 
'’’iten^*^" ^^^ cerebro que per- 
^nien/^I ^°^ cambios que expe
rtos '^^^^^^^^ ’^ realización de 
comMi'V^®^®ctuales y motores 
Y*ejos.

^EOn^^^^ ^^^^''r'ollados como 
'^con’ ^^ S^^ndio del sueño se 
'''^ic '^^*^’^° ®n una disciplina 
'^^oiDr^L^P°’^^nte, ya que está 
’^tUd ^° ^'^^ acumular una 

^® sueño se paga a la lar

Málaga por Nicolás Mendoza, 
jefe del Servicio de Fertilidad del 
Hospital Virgen de las Nieves de 
Granada y miembro de la Socie
dad Española de Ginecología y 
Obstetricia (SEGO), señala que 
muchas mujeres viven su posme
nopausia «como un trauma por 
razones culturales». Además, la 
tercera parte de las mujeres re
conoce que los trastornos en este 
periodo afectan «significativa
mente» a su vida cotidiana, se
ñala el informe, que admite que 
un porcentaje «elevado» de las 
españolas no están informadas 
sobre los posibles tratamientos.

Entre estos tratamientos se 
encuentran las terapias hormo
nales sustitutivas, que son aban
donadas por un 35,8 por ciento 
delas pacientes antes de finali
zarías, debido fundamentalmente 
a los efectos secundarios que 
originan, como un aumento de 
peso, alergias y sangrados ute
rinos.

ga con mala memoria, falta de 
concentración, fatiga mental e, 
incluso, con un estado similar a 
la depresión, ha explicado hoy 
e1 doctor Antonio Cu lebras, pro
fesor de la universidad de Syra- 
cusa (EEUU). Culebras ha se
ñalado que un reciente estudio 
americano ha constatado que el 
25 por ciento de los encuestados 
se había quedado dormido algu
na vez al volante mientras con
ducía debido a un estado de fa
tiga mental o por padecer un 
problema en el sueño como las 
apneas o la narcolepsia.

Las apneas son interrupcio
nes de la respiración durante el 
sueño que impiden el descanso 
nocturno y que provocan aquien 
lo padece, cerca del 4 porciento 
de la población, un continuo 
estado de fatiga y cansancio, 
mientras que la narcolepsia se 
define como una enfermedad 
intrínseca del cerebro que apa
rece entre los 12 y 14 años de edad

En el 2015 serán más de once millones y medio las mujeres afectadas.

En el estudio también se pre
sentan los resultados de la apli
cación a las pacientes de un nuevo 
fármaco, la tibolona, que elimi
na los trastornos de la posmeno
pausia, especialmente los sangra
dos, y reduce el índice de aban
dono del tratamiento a un 9,4 por 
ciento. Este fármaco consigue una

y que se caracteriza por un esta
do de sueño incontrolado durante 
el día. La importancia de estas 
patologías ha provocado inclu
so que en algunos estados de 
EEUU se retire el carné de con
ducir a camioneros y profesio
nales del volante que las pade
cen porel riesgo tan elevado que 
tienen de sufrir accidentes de cir
culación, especialmente duran
te la noche.

Tras asegurar que un sueño 
de calidad es el que produce 
satisfacción por la mañana y que 
no existe un número exacto en 
cuanto a las horas que se deben 
dormir, aunque deben ser entre 
cinco y diez, el doctor Culebras 
ha reivindicado la importancia 
de la siesta, de 30 a 45 minutos, 
como fórmula para cortar en las 
personas mayores el cansancio 
mental que se acumula de día.

En este sentido, ha recorda
do que el café, el té y otras bebi
das que contienen cafeína des

mejora «significativa» de las 
molestias en las mujeres a partir 
de los seis meses de tratamiento, 
así como un incremento del de
seo sexual y la mejora de moles
tias urinarias y de dolores en las 
articulaciones, además de un 
descenso del colesterol, señalad 
informe.

truyen el sueño nocturno al per
manecer su efecto durante unas 
12 horas, espacio de tiempo que 
afecta a las horas en las que se 
prevé dormir.

Otro de los temas tratados ha 
sido el estudio de los genes im
plicados en enfermedades del sis
tema nervioso y el impacto nega
tivo que puede tener en un futuro 
el diagnóstico de pacientes asin
tomáticos a partir de un estudio 
de sus genes. La importancia de 
identificar los síntomas que nos 
pueden inducir a pensar que es
tamos ante un accidentes cerebral 
vasculares otro aspecto sobre el 
que se ha insistido, ya que una 
atención médica adecuada redu
ce sustancial mente las incapaci
dades que conllevan. Dificultad 
al hablar o en entender algo, pér
dida de fuerza en medio cuerpo o 
incapacidad repentina para andar 
de forma coordinada son sínto
mas que delatan una posible en
fermedad vascular-cerebral.

El director del 
Plan Nacional de 
Drogas destaca los 
avances logrados 
en los tratamientos

। Efe-Bilbao

iEl director del Plan Nacio- 
jnal sobre el Sida, Francisco 

Parras, afirmó ayer en Bilbao, 
en un simposio médico sobre la 
enfermedad, que en los últimos 
doce años se han registrado 
«avances importantísimos» en 
el tratamiento de dicha patolo
gía.

El empleo de terapias anti
rretrovirales combinadas ha sido 
uno de los mayores logros en 
la mejora del estado de los en
fermos, precisóel citado exper- 
to, que abrió el simposio titula
do «El impacto de los nuevos 
tratamientos contra el Sida», 
organizado por el Centro de 
Estudios Sociales Aplicados. El 
doctor Parras subrayó que aun
que no se haya conseguido aún 
«erradicar la infección», en al
gunos pacientes se ha logrado 
frenar el proceso vírico. «Los 
grandes retos del futuro son la 
resistencia a los fármacos y el 
incumplimiento del tratamien
to» debido al cansancio de al
gunos afectados, añadió el 
doctor Parras, quien aseguró que 
«todos los pacientes españoles 
de Sida tienen acceso gratuito 
y universal» a los medicamen
tos.

La tarea que desarrolla el 
Consejo asesorclínico en asun
tos relacionados con el Sida, y 
que emite recomendaciones re
feridas al tratamiento de los en
fermos, fue alabada por el di
rector del plan nacional, enmar
cado en las actuaciones del 
Ministerio de Sanidad y Con
sumo. En el acto inaugural del 
simposio, celebrado en la Feria 
Internacional de Bilbao con 
participación de más de cien 
especialistas de diversas comu
nidades autónomas, intervino 
también el consejero de Sani
dad del Gobierno vasco, Iñaki 
Azkuna. Reveló Azkunaque «en 
Euskadi, desde el inicio de la 
epidemia, han fallecido 2.342 
personas, la mayoría de ellos 
adultosjóvenes», y destacó que 
los tratamientos con antirretro
virales «han frenado especta
cularmente la mortalidad». El 
simposio tratará los avances 
científicos obtenidos en rela
ción a los mecanismos de pro
gresión de la enfermedad y las 
pautas de manejo clínico de los 
pacientes, entre otras cuestio
nes. Aspectos como la utilidad 
de la carga viral, los problemas 
que plantea en el laboratorio, 
los nuevos antirretrovirales, la 
resistencia al tratamiento, su 
cumplimiento, el fracaso tera
péutico, las infecciones en los 
pacientes y el estado actual en 

•la investigación de vacunas 
fueron algunos de los aspectos 
que analizarán los congresistas.



46 Sábado, 13 de diciembre de 2997

MU La
 Tr

ib
un

a

54.005 apadrinamientos conseguidos con su maratón

Los oiranderos en 
"Moros v cristianos"

José PRIETO

Jordi González no cabía en sí 
de gozo la otra noche que fue de 
invitado a«Crónicas marcianas», 
porque todo Je salió bien en el 
maratón de hace una semana. Tan 
bien que el propio Sardá, pre
sentador que fue de «Moros y 
cristianos», anunció, en broma 
claro, que a partir de ahora este 
espacio durará 24 horas.

Fueron exactamente 54.005 
los apadrinamientos conseguidos, 
cuando el objetivo eran 10.000, 
pero el poder de la televisión es 
inconmensurable. Quizá por eso, 
tanta gente ansia salir en ella y 
unos pocos controlaría.

Pero «Moros y cristianos» 
sigue y hoy los contertulios- 
polemistas debatirán sobre el 
tema «¿Usted se fía de los cu
randeros?», personajes siempre 
en el filo de la navaja.

Los que sí se fían son Car-

Trasplantes, la angustia de la espera, será el 
tema de "Abierto en canal", esta tarde en C+

J.P.

Alrededor de 5.000 personas 
están esperando en España 
donaciones de órganos, personas 
condenadas a muerte segura si 
en el plazo de unos meses no 
encuentran quién les done pul
mones, hígado o corazón.

La confianza en conseguirlo 
o la angustia del tiempo que pasan 
aquellas personas que esperan un 
trasplante, es el contenido del

Jordi González. Javier Sardá.

men Freixas; el experto en sec
tas, Pepe Rodríguez; el filósofo 
Antonio Escotado y como invi
tada la la médico Ana Cisneros.

Los que no se fían de los 
curanderos son el padre Apeles;

reportaje «Diagnóstico: trasplan
te», que ofrece hoy Canal + en 
su programa «Abierto en canal», 
cuando se cumple el 30 aniver
sario del primer transplante que 
realizó Christian Barnard.

«Diagnóstico: trasplante» se 
acerca a los enfermos que espe
ran, a los que han iniciado una 
nueva vida y a los que están 
inmersos en la experiencia de un 
trasplante. También analiza el 
modelo organizativo español. 

el crítico de cine Carlos Poma
res y la presentadora de televi
sión Paz Padilla. Tampoco se 
fía de los curanderos el médico 
Angel Cubero, jefe del departa
mento de alergología del hospi- 
tal Puerta de Hierro._________

"Camino de la fortuna", 
hoy en Canal +

Para los primeros habitantes 
del Oeste buscar oro supuso una 
auténtica fiebre. Años más tar
de el sueño de todos los 
bu^adores de fortuna era encon
trar petróleo. Algunos lo logaron, 
otros no.

Este será el tema de la pelí
cula que propone esta noche 
Canal +, ”E1 camino de la fortu
na”, con Robert Duvall.

”Karate kid III”
Tele 5. 15,45 s.c.
Dir: Jonh G. Avildsen. Int: 

Ralph Macchio, Noriyuki 
Morita. EE.UU, 1989.

Tercera entrega de la série, 
en la que el joven aprendiz de 
karateca, dspués de alejarse de 
las consignas del venerable maes
tro oriental, vulve a sus enseñan
zas tras enfrentarse con un gru
po de enemigos.

”La maldición de piedra” 
Tele 5. 18,00 s.c.
Dir: Willord Carroll. Int: Peter 

Riegert, Jonh Severance, William 
Hickey. EE.UU, 1990.

Unos arqueólogos encuentran 
unas raras inscripciones sobre 
unas rocas en el transcurso de 
unas excavaciones en 
Pensylvania. Tras accidentarse 
con una de ellas el jefe de la 
excavación se transforma en un 
horrendo monstruo. Los viejos 
del lugar aseguran que el origen 
de las inscripciones están los 
escandinavos, primeros poblado
res de esas tierras siglos atrás.

”La amante del presidente”
La 2. 20,25 s.c.
Dir: John Jewellyn Moxel. Int: 

Beau Bridges, Karen Grasle, 
Susan Blanchard. EE UU. 1978.

La amante del presidente de 
los Estados Unidos, aparece ase
sinada. Su hermano Ben, cola
borador ocasional de la CIA, de
cide investigare! asesianto, cuya 
autoría se atribuye a varios agen
tes del gobierno. La mujer era 
objeto de de viguilancia.continua- 
da, ya que informes secretos 
revelaron su pertenencia al KGB.

”Viern€s 13 (séptima par
te)”

La 2. 22,20 *
Dir: John Carl Buechler. Int: 

Lara Park Lincolin. EE UU. 

* Regular ** Buena *** Muy buena **** Excelente S.C. Sin c:

1988.
Después de la muerte de Jason 

ya todo está más tranquilo en el 
campamento y no se han come
tido más asesinatos, de momento.

"Principio y fin”
La 2. 01,15 ***
Dir: Arturo Ripstein. Int: 

Ernesto La Guardia, Lulieta 
Egurrola, Lucía Muñoz. MEX. 
1993.

La muerte de su marido abliga 
a una mujer a tornar decisiones 
respecto a sus hijos para poder 
salir de la pobreza, además tie
ne que pagar los estudios de 
Derecho a uno de sus hijos obli
gando a su hija a prostituirse.

”La carrera de la vida"
La Primera. 01.30 s.c.
Dir: John Badham. Int: Keviii 

Costner, David Grant. Rae 
Dawn. EE UU. 1985.

Los hermanos Sommers que 
viven en Missouri. El mayores 
un atractivo médico y el menor 
es un buen chico que ha aban
donado los estudios y siente una 
gran admiración por su herma
no. Pero lo que de veredad les 
une es su amor por el ciclismo. 
La mayor ilusión de ambos es 
participar en las difíciles prue
bas de velocidad y resistencia 
que se celebran en Estados 
Unidos.

”Jumbo, la sensación del 
circo"

La Primera. 05,00 s.c.
El circo Wonder, que reco

rre el país dejando tras de sí un 
verdadero enjambre de acreedo
res, tiene su máxima estrellaen 
un elefante: Jumbo.

El circo es propiedad de un 
viejo payaso y de su hija. Un 
hombre se une a la troupe con 
la intención de quedarse con el 
elefante.

—Día de Caridad-

Si eres solidario, 
cumples. ¿10, 

Hoy, cumple. ‘^P 
Cáritas
5 0 A.NOS 
trabajando por la justicia

VOLUNTARIADO
Centro de Toxicómanos; 

Rehabilitados
ALBAÑILES, JARDINEROS, COCINEROS. 

CARPINTEROS, ELECTRICISTAS Y; 
DOMADORES DE CABALLOS 

SE OFRECE COMIDA Y ALOJAMIENTO 

Tel. (91) 369 22 77



La Tribuna TELEVISION' Sábado, 13 de diciembre de 1997 47

^ La programación de hoy
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05,40 AVENTURAS EN 
EL PACIFICO.

06,00
07,30

EURONEWS 
U.N.E.D.

06,00 GARDENIA 
07,00 ENCICLOPEDIA

06,30 ENTRE HOY Y 
MAÑANA

07,30 
08,00

GOLF: Birdie 
PROGRAMA MAS

08,00 CINE MATINAL
09,30 CYBERCLUB '06,35 MISION TOP 08,00 OFICIOS PARA EL 07,30 CLUB MEGATRIX 07,00 FORMULA UNO 0 MENOS Espació para losSECRET

08.30
RECUERDO Ingrid Asensio 07,30 DOS EN EL AIRE MULTIPLICADO 0 niños que incluye lasSene DOCUMENTAL presenta este 08,00 MI AMIGO EL DIVIDIDO series: Doraemon,"Los jinetes 09,30 AGROSFERA espacio dirigido a MAPACHE (P+ó-Xó:) Los Picapiedra, Elfantasmas" 10,00 EN OTRAS los más pequeños 08,20 RATONCITOS DE 09,30 PROGRAMA MAS mundo de Beakman,MiSion alto

10,30
PALABRAS de la casa, que LA PRADERA 0 MENOS Capitán Planeta,secreto" JARA Y SEDAL incluye nuevos 08,40 LAS AVENTURAS MULTIPLICADO 0 Pingu y Garfield.

U/,ou íbAbAUU rito IA! Parlamento episodios las' DE D'ARTACAN DIVIDIDO . 11,00 EN ACCIONtspacio infantil 11,00 habituales series de 09,00 SCHOOT (P+Ó-XÓ:) 12,30 EN PLENO MADRIDque incluye series 12,00 LOS dibujos animados. 09,20 CREEPY 10,00 N.B.A.: Indiana- 13,30 DOCUMENTALde dibujos CONCIERTOS DE 13,00 EL EQUIPO A CRAWLERS Miami (Diferido) 14,00 TELENOTICIASanimados. LA 2 Serie de acción. 09,40 CON OCHO 12,00 EL 40 AL 1 Santiago Acosta y09,40 CLUB DISNEY Sinfonía española, 14,00 LA CARA BASTA 13,00 MAGACINE: Susana Pfingsten11,40 EL SEMAFORO de Edward Lalo a DIVERTIDA 10,30 AUTOPISTA Toma 1 presentan este13,55 CARTELERA
14,30 CORAZON. 

CORAZON

cargo de la 
Orquesta Sinfónica 
de RTVE y el

Repetición de este 
espacio que 
presenta Bertín

HACIA EL CILO 
11,30 MATINAL DE CINE 
14,00 LA COCINA DE

14,00

14,30

N.B.A. EN 
ACCION 
AVANCE.

.^^informativo.

15,00 TELEDIARIO -1 violinista Leonidas Osborne. CARLOS REDACCION
Informativo. Kavakos. 15,00 NOTICIAS . ARGUIÑANO 14,35 TRANSWORLD15,30 EL TIEMPO 13,00 DEPORTES Informativo. 14,30 LAS NOTICIAS SPORT

15,35 SERIE 17,25 MUSICA SI 15,30 CINE: 15,10 SPIN CITY 15,30 TELESERIE: 15,30 CINE16,45 ESPECIAL 18,55 LA 2 EN EL «El otro 15,45 CINE Mi familia 17,30 TARDE DEINFORMATIVO.
19,30

TEATRO Extraterestre» «Karate kid 111» extraterrestre. FUTBOLTRANSMISION EN INFORMATIVO USA. Color. D: Jonh G. 16,00 FUTBOL INGLES Se ofrece, enDIRECTO DE LA 
MANIFESTACION 
CONVOCADA EN 
SAN SEBASTIAN, 
POR LA MUERTE

20,00
20,25

TERRITORIAL 
GRADA CERO 
CINE
«La amante del 
Presidente»

1991.86 min
D: Jim Winorski
I: leslie
Down,Andrew 
Stevens

Avildsen.
I: Ralph Macchio, 
Noriyuki Morita.
EE.UU. 1989.

18,00 CINE

17,55 CINE:
«Good morning, 
Vietnam»
D: Barry Levinson.
I: Robin Williams,

directo, un partido
• de la décimo octava 
^jornada del 

Campeonato de 
Liga, en SegundaDEL CONCEJAL 1978/90 min. 17,30 CINE: «La maldición de Forest Whitaker. División.DEL P.P. D.JOSE D: John Jewellyn «No le digas a piedra». 20,00 ABIERTO EN 19,30 NOCHE DELUIS CASO. Moxel. Mama que la D: Willord CANAL FUTBOL18,00 CINE DE BARRIO I: Beau Bridges, y Babisitter ha Carroll. 21,00 LA SEMANA DEL 20,30 FUTBOL«La tía de Carlos Susan Blanchard. muerto» 1: Peter Riegert, GUIÑOL PROFESIONALen minifalda». Trama: La amante USA. Color. 1991. Jonh Severance, Los muñecos del Barcelona-D: Augusto 

Fenollar
del presidente de 
los Estados

105 min 
D:Stephen Herek

William Hickey. 
EE.UU,

guiñol analizan la 
actualidad.

Espanyol
I: Cassen Adrián Unidos, aparece 20,00 CONCIERTO 1990. 21,30 REDACCION.Ortega. asesinada. Su (Backstret Boys) 20,00 LAS NOTICIAS NOTICIAS21.00 TELEDIARIO -2 hermano decide 20,30 CINE: Resumen 21,53 CONTRARRELOJInformativo. investigar el «El cazachicas» informativo. 22,00 TELESERIE:21,25 EL TIEMPO asesinato. Color. 1987. 78 min 20,10 YA EMPEZAMOS «Frasier»

21,30 INFORME 22,10 ASI SE HIZO... EL 22,15 SORPRESA 22,10 MOROS Y 22,25 ESTRENO 22,30 CINESEMANAL ETA, MAÑANA NUNCA ¡SORPRESA! CRISTIANOS CANAL+: 00,30 CINELA ALTERNATIVA
22,20

MUERE. 01,30 CINE: «Una Con Jordi «El camino de la 02,30 SALA DEMORTAL. ALUCINE. navidad diferente» González. fortuna» (1995) MADRUGADALA RUTA DEL «Viernes 13. parte USA Color.1994.86 02,30 AVANCE D: James Keach. 04,00 INFORMACIONCONTRABANDO. 7» (1988-88’00'’) min NOTICIAS l: Robert DuvalI, CULTURAL DE LAMENOS HUMOS. D: John Carl D: Tony Bill 02,35 CINE Aidan Quinn. COMUNIDAD DEEL PRECIO DE LA Buechler. 03,00 TELEVENTA «La cima de la El señor Cox es un MADRIDBELLEZA. 
23,00 RISAS Y

I: Lar Park Lincoln, 05,00 CINE: colina» osado especulador Información sobre

00,15
Terry Kiser. «Tres espías y D: Walter que está los acontecimientosESTRELLAS 

01,30 SABADO CINE
DIAS DE CINE medio» Grauman. convencido de que culturales de los01,15 CINE CLUB. Jim Whitaker, un I: Wayne Rogers, puede detectar el próximos días.«La carrera de la SESION DE superagente de la Elke Sommer, Mel lugar donde hayvida». REPERTORIO Cia, es enviado a Ferrer. EE.UU, petróleo., 1985/107 min.

03,20 NOTICIAS
03,25 NAVARRO
05,00 CINE DE

«Principio y fin» Moressa, una bella 1990. 00,12 CINE: «Sabrina (y
(1993 - 186’46") isla para que 04,00 REBELDE sus amores)»
D: Arturo Ripstein. investigue la Historia de amor. 02,15 CINE:
I: Ernesto posibilidad de que 04,45 CAZADOR «Los puentes deMADRUGADA Laguardia, Julieta allí reencuentre Serie. Madison» N.OJ

«Jumbo la Egurrola. instalada una base 05,15 EL SHERIFF 04,25 CINE:sensación del 04,20 DESPEDIDA Y secreta Rusa que CHIFLADO «Ciudadano X»circo». CIERRE fabrica rayos láser Serie de humor. 06,05 DOCUMENTAL

Nuestro Chef ha seleccionado
los platos mas sugerentes para 

celebrar con Vd. la Noche de 
Fin de Año.

nnticuario
Kssfauranfe

Ctra. de Avila, km. 2.750 (45005 Toledo) 
Teléfono: 925-222211 Telefax: 925-215865

E-mail: hbtolcdofa lander.es
^V^EATRIZ
Toledo



ZOCODOVER
Homenaje al PP vasco y a José Luis Caso

¡A los leones!
Yo tenía la intención, 
de dejar mi pluma quieta 
y no mentasen la ETA 
las Coplillas de Ramón.

Vano intento ¡vive Dios!.
En vista que la canalla 
no abandona la batalla 
iré de su sombra en pos.

El asunto clama al cielo 
y me hace volver al suelo. 
Esto no es ninguna broma. 
Anda la gente de bien 
siendo continuo rehén 
como cristianos en Roma.

(Sabiendo quien es Nerón 
que, ya lo explica la Historia 
es un pedazo de escoria 
que va a incendiar la nación).

Yo espero que usted me entienda 
pero, es que me pongo enfermo 
viendo el absoluto muermo 
que impide quitar la venda.

Hay frases que, de verdad 
hoy me hacen poca gracia.
¡Ganará la democracia! 
¡Tengamos tranquilidad!

Pues bien; sigamos tranquilos 
como en tantas ocasiones.
Mas, hemos de estar en vilo 
que hay, en el circo leones.

Con un “Viva el País Vasco" y “Viva España" concluyó la cena-homenaje a 
los miembros de este partido en el País Vasco y en memoria del asesinado José 
Luis Caso. Entre los presentes, más de 3.000 asistentes, tomaron la palabra 
César Gómez Benayas, presidente provincial del PP, Agustín Conde, presidente 
regional, y Leandro Aguirreche, que estuvo acompañado porAlberto Damborenea, 
ambos concejales populares en el País Vasco.Y.SOBIA

Tazos
* A los toledanos quizá les ■ 

ha pillado de sorpresa la con
vocatoria de la manifestación 
de ayer.

* Pero la premura con que 
se convocó no evitó que los 
vecinos que en ese momento 
callejeaban por el centro se 
sumasen a tan digna marcha 
colectiva.■

i
* El alcalde y los empre- } 

sarios de la Estación de Au-j 
tobuses de Talavera buscan 
soluciones contra la inseguri
dad del recinto.|

* Y parece que al final! 
acudirán al lugar más corriente¡ 
y "molido", el bolsillo de los| 
usuarios.i

* La cena-homenaje al PP¡ 
Vasco y a la reciente memo-, 
ria de José Luis Caso acabó ! 
con un"¡Vivael País Vasco!"i 
que está en el corazón de to
dos los ciudadanos sensatos.

* Lo triste es que el de ayer 
fuera un homenaje con un 
doble motivo.

CqSaS Oü£ PN^^U

República 
Checa: condenan 
al editor de un 
libro de recetas 
con marihuana

El Tribunal de Olomouc 
(Moravia) condenó a cuatro 
meses de cárcel bajo libertad 
condicional ál dueño de la 
editorial Votobia, Tomas 
Koudel, por publicar un libro 
de recetas de cocina con ma
rihuana. Según la sentencia, el 
editor ha contribuido a propa
gar la toxicomanía ya que el 
libro «Cocinamos con marihua
na» riel-estadounidense Adam 
Gottlieb, contiene recetas que 
ayudan a difundir el consumo 
de esa droga. Muchos edito
res han visto este caso como 
un proceso contra la libertad 
de expresión, y el demandado 
ha presentado una apelación 
ante el tribunal de segunda 
instancia.

Los salardones están dotados con 150.000pesetas

Dos alumnos toledanos 
reciben premios del MEC

La Tribuna

El alumno toledano Rubén 
Díaz López obtuvo uno de los 
diez premios nacionales de 
BUP, y Jaime del Estal Sas
tre, también toledano, uno de 
los seis premios nacionales de 
Bachillerato Logse, ambos 
concedidos porel Ministerio de 
Educación y Cultura.

Rubén Díaz cursó estudios 
de BUP en el colegio Santa 
María del Prado, .de Talavera 
de la Reina y Jaime de Estal 
en el Instituto de Educación 
Secundaria "Guadalerzas" de 
Los Yébenes.

A ambos premios pueden 
optar aquellos alumnos que han 
obtenido previamente Premio 
Extraordinario en la fase pro

vincial, teniendo que superar 
una nota media de 8'75 pun
tos.

Estos premios fueron con
vocados por el MEC el pasa
do mes de mayo y están dota
dos con 150.000 pesetas. Las 
pruebas correspondientes, que 
son elaboradas por la Direc
ción General de Coordinación 
y de Alta Inspección, fueron 
realizadas en septiembre en 
esta Dirección Provincial por 
los alumnos participantes y re
mitidas al MEC para su correc
ción y posterior fallo.

Un belén en el Polígono

Con motivo de las fiestas 
navideñas, tos alumnos del 
centro público de educación 

especial Ciudad de Toledo han 
realizado un belén que se ex
pone en el centro cívico del 
Polígono.

Este trabajo ha sido reali
zado conmemorando el 450 
aniversario del nacimiento de 
Miguel de Cervantes en el taller 
de cerámica del propio centro 
y representa un pueblo man
chego.

Este belén que participa en 
el concurso organizado por el 
Ayuntamiento permanecerá 
expuesto hasta que finalicen las 
navidades. En el colegio pú
blico Ciudad de Toledo reci
ben formación niños disminui
dos psíquicos de la provincia 
de Toledo y todos los años por 
estas fechas el centro es de
corado por ellos.

* Según hemos podido 
saber, la mesa de seguimien
to del II Pacto Industrial tie
ne previsto reunirse la sema
na que viene, a finales. |

* Lo curioso es que estai 
convocatoria estaba prevista| 
desde hace un par de días. ।

* Hay ruedas de prensa । 
muy oportunas...;

Seriedad en el homenaje.

D.2022


